
L'Algérie Aujourd'hui n°622 - Jeudi 22 février 2024

24e

heure
La

Le président du conseil de la nation, Salah Goudjil, a reçu, hier
au siège du conseil à Alger, le poète irakien Murtadha al-
Tameemi qui se trouve actuellement en Algérie, dans le cadre
d'une une tournée dans plusieurs wilayas jusqu'au 26 février,
indique un communiqué de la chambre haute du parlement.
Lors de cette rencontre, "le président du conseil de la nation
s'est félicité des relations historiques entre l'Algérie et l'Irak,
enracinées depuis le déclenchement de la révolution de
novembre, et de la profondeur des liens de fraternité et de
solidarité unissant les deux peuples frères, qui partagent un

riche legs culturel issu de civilisations humaines ancestrales".
Pour sa part, le poète irakien a exprimé sa joie de visiter l'Algérie
qu'il a qualifiée de "terre de la paix", et sa fierté de sa distinction
dans le pays des chouhada et le "bastion de la liberté, de la
dignité et de la sécurité", et il a également exprimé "sa fierté du
rapprochement culturel entre les peuples irakien et algérien,
ainsi que sa reconnaissance pour l'accueil qui lui a été réservé
dans les différentes institutions de l'Etat", depuis son arrivée en
Algérie pour prendre part au colloque de "la littérature arabe de
la résistance".

GOUDJIL REÇOIT LE POÈTE IRAKIEN 
MURTADHA AL-TAMEEMI

Boughali rencontre 
le président du Sénat
jordanien 
Le président de l'APN, Brahim Boughali, a
rencontré, hier, le président du Sénat jorda-
nien, Fayçal Al-Faïz, avec qui il a examiné les
moyens de renforcer les relations bilatérales
fraternelles, tout en mettant l'accent sur
l'importance de diversifier leurs domaines, a
indiqué un communiqué de la chambre
basse du parlement. Lors de cette rencontre,
qui s'est déroulée en présence de l'ambassa-
deur d'Algérie en Jordanie, Abdelkrim Beha,
M. Al-Faïz a souligné "la détermination de Sa
Majesté le Roi Abdullah II et de son frère, le
président de la République, M. Abdelmadjid
Tebboune, à maintenir la coordination sur
différentes questions d'intérêt commun, en
vue de promouvoir les relations entre les
deux pays frères et de les hisser au service
des intérêts communs et des questions
arabes justes", a précisé la même source.
La rencontre a également porté sur la situa-
tion actuelle dans la région et l'agression
sioniste brutale contre le peuple palestinien
en Cisjordanie occupée et dans la bande de
Ghaza. Pour sa part, le président de l'APN
s'est félicité des relations fraternelles "histo-
riques exceptionnelles entre les deux pays
frères", appelant à "les renforcer à tous les
niveaux, notamment au niveau parlemen-
taire et des investissements".

APN : séance plénière
aujourd'hui consacrée
aux questions orales

L'assemblée populaire nationale tiendra
aujourd'hui une séance plénière consacrée
aux questions orales destinées à des
membres du gouvernement, a indiqué hier
un communiqué de la chambre basse du
parlement. Ces questions concernent les
secteurs de l'habitat, de l'urbanisme et de la
ville, des transports ainsi que de l'environne-
ment et des énergies renouvelables, ajoute la
même source. 

PAR BRAHIM AZIEZ

LA SÉCURITÉ routière
revient sur le devant de la scène
à travers l'examen, hier, par le
conseil du gouvernement, de
l'avant-projet de nouveau code
de la route. Un texte qui vise à
"définir les règles relatives à
l'organisation de la circulation
routière et les éléments de la
stratégie nationale de sécurité
et de prévention des accidents
de la route", indique un com-
muniqué des services du pre-
mier ministre.

On se rappelle qu'en
novembre 2022, le ministre de
la justice et garde des sceaux,
Abderrachid Tabi, avait présen-
té un avant-projet du nouveau
code de la route devant la com-
mission des transports et des
télécommunications à l'APN.
Une mouture plus coercitive,
conformément aux instruc-
tions du chef de l'Etat qui, lors
du conseil des ministres qu'il
avait présidé le 11 septembre
2022, pour prendre des
mesures plus dures, compte
tenu des proportions prises par
le phénomène des accidents de
la route. C'est ainsi que le chef
de l'Etat avait donné instruction
pour l'application des peines les

plus lourdes pour les cas de
non-respect avéré du code la
route, une infraction qualifiée
de crime. 

Pour le ministre de la justice
et garde des sceaux, "ce nou-
veau projet, qui viendra rem-
placer la loi 01-14 relative à l'or-
ganisation de la sécurité routiè-
re, devra réviser à la hausse les
amendes, et maintenir les délits
énoncés dans le texte en
vigueur, en révisant leurs dis-
positions à travers "le durcisse-
ment des peines prévues", et en
attribuant un caractère crimi-
nel à certains actes dangereux,
à l'instar de la conduite dange-
reuse, avec le souci de parvenir
à des mesures coercitives
nécessaires, outre la pénalisa-
tion de certains autres, tel le

refus de présentation de la
pièce d'identité aux policiers.

Le projet en question com-
prendrait également "des dis-
positions à même de renforcer
la politique nationale de la sécu-
rité routière, notamment dans
ses volets relatifs à l'améliora-
tion du système de collecte et de
traitement des données en rap-
port avec les accidents de la
route, et l'amélioration du com-
portement des conducteurs",
selon le ministre de la justice.

Abderrachid Tabi ajoutait,
devant la commission des
transports et des télécommuni-
cations à l'assemblée populaire
nationale, que ce projet prévoit
aussi "l'introduction de sanc-
tions complémentaires, dont la
formation du contrevenant en

matière de sécurité routière
pour une durée définie par l'au-
torité compétente, outre la pos-
sibilité de confisquer le véhicule
utilisé dans le délit d'homicide
involontaire".

Sur ce point, le garde des
sceaux avait indiqué que "les
dispositions législatives sont
accompagnées de procédures
réglementaires et pratiques
décidées par le gouvernement,
dont la mise en place d'un plan
d'habilitation des feux de circu-
lation à travers le territoire
national, outre l'exploitation
des cartes de la gendarmerie et
la sûreté nationales sur les
zones à concentration d'acci-
dents, en plus de l'adoption des
tachymètres pour le transports
des personnes et des biens,
ainsi que la présence obligatoi-
re d'un chauffeur remplaçant
pour les longs trajets".

Mais ce que le ministre a
tenu à souligner, c'est la déter-
mination du gouvernement à
"faire face aux accidents de la
route", une action qui reste "un
effort continue et multilatéral
qui requiert l'adhésion de tout
un chacun, à savoir les écoles,
les mosquées et l'ensemble les
acteurs de la société civile".

B. A.

LE CONSEIL DU GOUVERNEMENT A EXAMINÉ HIER 
L'AVANT-PROJET DE LOI

Vers un nouveau durcissement
du code de la route 

Un raid des forces sionistes
simulé survenu hier dans la ville
de Nabatieh, au sud du Liban, a
suscité la terreur parmi les
enfants d'une école, ont rapporté
des médias.
Selon une vidéo publiée par les
médias libanais, des avions des
forces sionistes ont franchi le
mur du son et provoqué une
explosion sonore dans la ville de
Zabdine, dans le gouvernorat de
Nabatieh.
La vidéo montre que les élèves
d'une des écoles de la ville
étaient en pleurs, tandis que les
enseignants essayaient de les
calmer.
Une mère et sa fille sont tombées
en martyres plus tôt hier dans un
bombardement aérien des forces

sionistes sur la ville de Majdal
Zoun, dans la ville de Tyr, selon
des sources libanaises.
Au lendemain d'une agression
sioniste dévastatrice dans la
bande de Ghaza, l'entité sioniste
a comparu devant la cour inter-
nationale de justice pour la pre-
mière fois pour "des crimes de
génocide". 
Depuis le 7 octobre 2023, l'armée
sioniste mène une guerre dévas-
tatrice dans la bande de Ghaza,
faisant 29.313 martyrs et 69.333
blessés, des enfants et des
femmes pour la plupart, en plus
d'une catastrophe humanitaire
sans précédent et d'une destruc-
tion massive des infrastructures,
selon les autorités palesti-
niennes et les nations unies. 

Liban : un raid des forces sionistes
simulé terrifie les enfants dans 
une école du sud du pays

Le ministre de la pêche et des
productions halieutiques, Ahmed
Badani, a présidé hier une
réunion de coordination consa-
crée aux préparatifs de l'approvi-
sionnement du marché national
en produits halieutiques et aqua-
coles pendant le mois de rama-
dan, lors de laquelle il a enjoint de
couvrir les besoins du marché
national en produits halieutiques
pendant ce mois, indique un com-
muniqué du ministère. Lors de
cette réunion qui s'est déroulée
au siège du ministère en présence
de ses cadres et des directeurs de
la pêche de wilaya, ainsi que des
présidents des chambres de
wilaya par visioconférence, M.

Badani "a insisté sur la nécessité
de réunir toutes les conditions
favorables pour répondre aux
besoins du marché national en
produits halieutiques pendant le
mois sacré, en sus de la prépara-
tion et de l'équipement de tous les
points de vente directe relevant
des chambres de wilaya ou de
ceux se trouvant au niveau des
marchés de proximité, des mar-
chés de ramadan et des ports de
pêche", précise la même source.

Le ministre a également souli-
gné l'importance d'impliquer les
professionnels dans les cam-
pagnes de solidarité pendant ce
mois sacré, outre l'impératif de
mobiliser tout un chacun afin de

garantir l'abondance des produits
sur le marché et de réunir les
conditions d'organisation adé-
quates pour la commercialisation
des productions halieutiques
dans toutes les wilayas, et ce, en
coordination étroite entre les
directions, les chambres, les éta-
blissements d'approvisionnement
et les éleveurs aquacoles, dans le
cadre de la mise en œuvre des
instructions du président de la
République, qui "accorde un inté-
rêt particulier à la création de
meilleures conditions socioéco-
nomiques pour les citoyens,
notamment pendant le mois de
ramadan", conclut le communi-
qué.

Productions halieutiques : 
le ministre donne des 
instructions pour le ramadan
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PAR DELLOULA MORSLI

EN COMMÉMORATION de la journée
nationale de la Casbah, qui coïncide avec le
23 février de chaque année, le TNA
Mahieddine-Bachtarzi accueillera, tout au
long de la journée de jeudi, une journée
portes ouvertes organisée par radio El-
Bahja et la commune de la Casbah d'Alger.
L'Algérie se distingue par un patrimoine
culturel d'une richesse et d'une diversité
exceptionnelles, s'exprimant à travers son
architecture, ses traditions et ses sites histo-
riques répartis sur tout le territoire national.
Parmi ces joyaux, la Casbah d'Alger occupe
une place à part. Plus qu'un simple quartier
historique, la Casbah est une véritable sour-
ce d'inspiration pour les artistes. Son laby-
rinthe de ruelles étroites, ses maisons blan-
chies à la chaux et ses vues imprenables sur
la mer Méditerranée ont fasciné les créa-
teurs de tous bords depuis des siècles.
Berceau de nombreux artistes, la Casbah
s'est naturellement imposée comme l'un
des premiers décors cinématographiques
dès l'indépendance. C'est dans ses ruelles et
ses maisons que les premiers films histo-
riques ont été tournés, retraçant la lutte
pour la libération du pays. Des films emblé-
matiques comme "La bataille d'Alger" (1966)
de Gillo Pontecorvo et "Les enfants de

Novembre" (1975) de Moussa Haddad ont
immortalisé la guérilla urbaine contre les
forces coloniales. La Casbah a également
servi de décor à des films comme "Hassan
Terro" (1968) de Mohamed Lakhdar Hamina
et "L'évasion de Hassan Terro" (1974) de
Mustapha Badie, qui racontent l'histoire du
célèbre bandit d'honneur. Au fil des années,
la Casbah a continué à inspirer le cinéma
algérien. Des séquences de films comme
"Omar Gatlato" de Merzak Allouache (1976)
et "Tahya Ya Didou" de Mohamed Zinet
(1978) ont été tournées dans ses décors pit-
toresques. La cité continue à servir de cadre
à de nombreuses productions cinématogra-
phiques et télévisuelles. Véritable creuset
musical, la Casbah d'Alger a joué un rôle
crucial dans la préservation et la transmis-
sion de l'école andalouse de la sanâa.
Pendant plus d'un siècle de colonisation
française, elle a résisté à l'assimilation cul-
turelle et a permis à ce genre musical de
perdurer. Bien plus qu'un lieu de conserva-
tion, elle est aussi un foyer d'innovation
musicale. C'est là que le chaâbi, genre popu-
laire aux influences multiples, a vu le jour.
Elle a inspiré des figures majeures de la
chanson, comme El-Hachemi Guerouabi,
Dahmane El-Harrachi, Abdelkader Chaou
et Abdelmadjid Meskoud qui lui ont dédié
des chansons remarquables. Récemment,

c'est le Casbah Jazz de Mohamed Rouane qui
rend hommage à ce quartier.  La Casbah
également envoûte les artistes peintres
depuis des siècles. Dinet et Buzon ont
immortalisé son essence, tandis que Racim,
natif du quartier, l'a magnifiée et célébrée
tout au long de sa vie. Sculptures, gravures,
dessins, photographies et céramiques com-
plètent la mosaïque artistique de ce lieu
mythique. La Casbah est un miroir de l'âme
algérienne et un hymne à la beauté. Elle se
révèle ainsi comme une muse aux multiples
facettes, capable d'inspirer des artistes de
tous horizons et de tous styles.

D. M.

Le projet de loi 
sur l'industrie 
cinématographique
cadre avec la politique
générale de l'Algérie
La ministre de la culture et des arts
Soraya Mouloudji a affirmé, mardi à
Alger, que le projet de loi sur l'industrie
cinématographique a pour but de
"mettre en place un système  législatif
qui cadre avec la politique générale de
l'Etat dans son aspect économique et
encourage l'investissement dans les dif-
férents secteurs vitaux, y compris la
culture". Présentant la teneur du projet
de loi lors d'une séance plénière devant
les députés de l'APN, Mme Mouloudji a
souligné que ce projet vise à "mettre en
place un système législatif approprié
pour l'encadrement des activités de
production et de service liées à l'indus-
trie cinématographique", précisant qu'il
comprend des "dispositions stipulant le
caractère industriel du cinéma, dans le
cadre de la nouvelle approche écono-
mique pour la culture fondée sur le
développement et la promotion des
industries culturelles à travers l'attrac-
tion des capitaux qui contribuent à leur
tour à la création d'emplois". "Ce projet
de loi cadre avec les objectifs de la poli-
tique générale de l'Etat dans son aspect
économique, tend à encourager l'inves-
tissement dans les différents secteurs
vitaux, dont les industries culturelles,
l'industrie cinématographique en tête,
et vise à promouvoir le cinéma en tant
qu'activité, comme stipulé dans la loi 11-
03 du 17 février 2011, en secteur indus-
triel et commercial à dimension écono-
mique par excellence", a-t-elle ajouté.
Ce texte de loi, a ajouté la ministre, vient
également en concrétisation de l'un des
engagements du président de la
République, "qui souligne la nécessité,
pour la première fois, de développer
l'industrie cinématographique à travers
des mesures incitatives au profit des
producteurs, et d'œuvrer à assurer les
conditions idoines pour le lancement
d'une véritable industrie cinématogra-
phique basée sur l'encouragement de
l'investissement et la libération des ini-
tiatives en vue de faire de l'Algérie un
pôle régional et international de pro-
duction et de tournage cinématogra-
phique et de créer un environnement
propice pour l'émergence et l'épanouis-
sement des talents artistiques".
S'agissant des salles de cinéma, la
ministre a affirmé que son secteur
"œuvre actuellement, en coordination
avec les autorités locales et les services
des domaines de l'Etat, à recenser ces
espaces relevant des communes pour
les récupérer et confier leur gestion au
ministère de la culture et des arts. 

SALON DE LA PHOTOGRAPHIE 
DE TÉBESSA
Nedjmi décroche 
le prix de la meilleure
photo

Le photographe Yahia Nedjmi, de la wilaya
d'Adrar, a remporté le prix de la meilleure
photo, à l'issue du 6e salon national de la pho-
tographie, clôturé mardi après-midi à la mai-
son de la culture de Tébessa. Khaled Khediri,
de Tébessa, et Saâdi Bouchama, de Sétif, se
sont adjugé les 2e et 3e prix après évaluation
de tous les travaux soumis par un jury consti-
tué de spécialistes et de professionnels de la
photo. Dans une allocution prononcée lors de
la cérémonie de clôture de cet événement cul-
turel, qui a réuni 43 photographes de l'inté-
rieur et de l'extérieur de la wilaya, le directeur
de la maison de la culture, Mounir Mouissi, a
indiqué que ce salon, organisé par la maison
de la culture, a été "une occasion de rappro-
chement et de contact entre photographes". Il
s'agit, a-t-il ajouté, d'un salon "devenu une
tradition annuelle" pour traiter, chaque
année, des "différents aspects du patrimoine
culturel et touristique propre à chacune des
régions du pays".

LA CASBAH, UNE MUSE
INTEMPORELLE

JOURNÉES CINÉMATOGRAPHIQUES MILAH DE MILA
"Azita", meilleur documentaire et "Dhata Mara",
meilleur court métrage de fiction

"Azita" et "Dhata Mara"
ont été sacrés respective-
ment meilleurs documen-
taires et meilleurs court
métrage de fiction au
cours des journées natio-
nales Milah du documen-
taire et du court métrage
de fiction, clôturées mardi
soir à la maison de la cultu-
re de Mila. "Azita", dont le
réalisateur Djamel Bacha
de Tizi Ouzou aborde les
traditions de la femme
kabyle et ses activités de
tisserande, a été choisi
meilleur documentaire par
le jury du concours qui a
décerné la seconde place à
"El-Fouhoud Essoud fi El
Djazaïr" de Mohamed
Lamine Ben Loulou de
Mostaganem, et la troisiè-
me à "Eddor El-Meknoun fi
Rihab Bousemghoun" de
Abdessamed Chenafi
d'Oran. Dans la catégorie
de court métrage de fic-
tion, le jury s'est abstenu
de remettre le premier prix
après avoir relevé des
"fautes techniques" dans

toutes les œuvres en lice, a
affirmé son président Ali
Aïssaoui, qui a ajouté que
le second prix a été accor-
dé à "Dhata Mara" du réali-
sateur Ahmed Regad de la
wilaya de Nâama qui a
traité l'autorité paternelle
sur la fille y compris dans
le choix du compagnon de
sa vie. Le troisième prix a
été attribué à "Zahra",
court métrage signé par
Brahim Dendane de Sidi
Bel-Abbès. Le prix du jury
du court métrage de fiction
a été décerné à "El-
Khaoua" dans lequel la
réalisatrice Racha

Bencheikh 
El-Hocine de Mila a traité
la résistance du peuple
algérien à l'occupation
française. Deux prix d'en-
couragement ont été en
outre décernés aux films
de dessins animés "Leïla
Baydha" d'Issam Taachit
de Batna, et "Rassaïl
Leklek" de Antar
Daadouche de Mila. Selon
le président du jury, la
majorité des œuvres en
lice s'est distinguée par "la
qualité des thèmes traités
révélant les potentialités
de jeunes cinéastes de
talent".
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L’ÉVÉNEMENT

ENTRETIEN RÉALISÉ PAR
NABIL M.

Dernièrement, différentes régions
du pays ont observé plusieurs
averses de pluie. Peut-on dire qu'il
y a eu assez pour remplir les bar-
rages, en sachant que le taux de
remplissage a été estimé dernière-
ment à 36,9% ?

On n'a pas eu suffisamment
de pluie pour remplir les barrages.
Actuellement, on a des déficits un
peu partout. On a observé un défi-
cit de 31% à Tizi Ouzou, 50% à
Alger ; dans l'Oranie, c'est carré-
ment 70% de déficit, et à l'est, c'est
entre 20 jusqu'à 40% de déficit.
Les dernières quantités enregis-
trées sont autour de 51 mm à Tizi
Ouzou, 90 mm à Blida, Médéa et
Miliana ont aussi reçu beaucoup
d'eau, mais ce n'est pas encore
suffisant.

Peut-on s'attendre à d'autres
averses importantes dans les pro-
chains mois ?

On a eu de très grands apports
dans les barrages du centre et de
l'est du pays, mais ça reste insuffi-
sant, car aujourd'hui, on est à 50%
de ce qui aurait pu tomber en
moyenne dans la région. Les
pluies se sont concentrées surtout
sur le littoral. 

En cette période de l'année, le
taux de remplissage des barrages
était estimé à 31% alors que pour
l'année en cours, on est nette-
ment mieux avec plus de 36%. Si

on prend l'exemple du barrage de
Taksebt à Tizi Ouzou, nous
sommes nettement plus haut que
l'année dernière à la même pério-
de, soit 20 millions de mètres
cubes de plus. Pour les prévisions
des jours et mois à venir, la pério-
de de fin avril peut être importan-
te en averses, le mois de mars et
avril aussi. D'ailleurs, l'année der-
nière, on a eu de grosses averses à
l'ouest d'Alger, Bouharoun,
Khemisti, Bousmaïl, Koléa, avec
des pluies exceptionnelles. Il faut
dire que les grosses pluies tar-
dives sont intéressantes au sens
où elles peuvent sauver la saison.
La pluviométrie en Algérie a tou-
jours été très variable. 

L'Algérie dispose de plus de 80 bar-
rages au niveau national avec de
grandes capacités de remplissage.
Ces barrages sont-ils suffisants et
assez exploités pour répondre aux
besoins de la population ?

Le souci ne réside pas dans les
barrages, car tout ce qui arrive par
l'eau des pluies est retenu. Si vous

prenez oued El-Harrach, sur un
des bras qui passe par Hammam
Melouane, on retient l'eau et on le
transfère même vers le barrage
de Douéra. Par contre, ce qui vient
de Tablat, de Larbâa et de Sidi
Moussa, il n'existe pas de barrage
pour recevoir les flux d'eau qui
vont directement vers la mer.

Nous avons beaucoup de
pluies sur le littoral, mais ça part
directement à la mer. Il y a un très
bel exemple à Sebaou, où il y a un
transfert d'eau vers Taksebt. C'est
pareil pour oued Isser, il y a un
transfert de Beni Amrane vers le
barrage de Keddara, ainsi que le
surplus d'oued El-Hamiz qui est
aussi transféré vers le barrage de
Keddara. C'est des méthodes qui
sont très utiles pour la récupéra-
tion des eaux de pluie et qu'il faut
généraliser un peu partout.

Selon mes calculs, après les
pluies du début décembre jusqu'à
février, sur oued El-Harrach et
Oued Sidaou, on a eu 100 millions
de mètres cubes de pertes pour
chacun de ces oueds. Donc, ce

serait bien de retenir toute cette
eau dans l'oued avec des moyens
simples pour freiner l'écoulement
et faire en profiter l'agriculture,
surtout pour la région autour
d'oued El-Harrach et la Mitidja,
qui est une nappe très importante
dont il faut reconstituer les
réserves, car les niveaux sont des-
cendus très bas.

Pour les eaux usées, c'est
important aussi comme res-
sources, sachant que la capacité
de rejet des stations d'épuration,
c'est autour d'un milliard de
mètres cubes. De toute façon,
pour les régions de l'intérieur,
l'eau est récupérée d'une manière
naturelle, puisqu'elle retourne au
milieu naturel. Ce qui n'est pas le
cas pour les régions du nord
comme à Alger où l'eau va trop
vite à la mer. Dans ce cas, il faut
opérer de la récupération. Il faut
savoir aussi que les stations
d'épuration ne fonctionnent pas à
plein régime en été, car elles
reçoivent moins d'eau qui est
rejetée, ce qui permet à ces sta-
tions de faire un sur-traitement,
ce qui peut être utile surtout pour
l'agriculture. 

Avec les mesures prises par l'Etat,
notamment les stations de dessa-
lement et les forages des puits
entre autres, la bataille de l'eau,
qui est considérée comme une
source stratégique pour tous les
pays, peut-elle être gagnée à l'ave-
nir ?

Pour moi, le dessalement de
l'eau de mer est une option stra-
tégique qu'il faut mener d'une
manière raisonnable et réfléchie
sans précipitation, avec des réali-
sations de qualité pour que ça soit
pérenne et qu'on puisse les
exploiter en cas de besoin. Il y a
des centaines de mètres cubes
qui vont à la mer, en périodes de
fortes averses, alors qu'il y a une
année bonne et d'autres moins
bonnes en pluviométrie, alors il
faudrait faire des soudures,
comme dans l'agriculture, entre
les bonnes et les mauvaises
années de pluies. Avec le dessale-
ment et l'appoint des barrages et
des stations d'épuration et des
récupérations d'eau par-ci par-là,
tout est utile pour gagner la
bataille de l'eau. Il faut regarder
ce secteur d'une manière straté-
gique. 

La démographie fait que les
besoins sont plus importants et
les exigences également, avec
une hausse constante de la
consommation d'eau. Vous savez
que les moyennes annuelles de
pluviométrie à Alger, ce sont les
mêmes, au chiffre près, qu'à
Paris, autour de 800 mm de
pluies par an. Sauf qu'à Alger, il
pleut entre 70 et 90 jours par an,
alors qu'à Paris, c'est 260 à
280 jours par an. Alors, il faut
s'adapter à la répartition, en stoc-
kant les pluies pour les utiliser en
période de sécheresse.

N. M.

MALEK ABDESLAM, DOCTEUR EN HYDROGÉOLOGIE

«Il faut récupérer les eaux de pluie qui se déversent en mer»
«Actuellement, on a des déficits un peu partout. On a observé un déficit de 31% à Tizi Ouzou, 50% à Alger ; 
dans l'Oranie, c'est carrément 70% de déficit, et à l'est, c'est entre 20 jusqu'à 40% de déficit»

PAR M. MANSOUR

LA VOLONTÉ de réduire la dépendance
de l'Algérie aux hydrocarbures se manifeste
par une attention renforcée envers plu-
sieurs secteurs, au sein desquels l'agricultu-
re occupe une place prépondérante. Cette
démarche confère à ce dernier un rôle
essentiel au sein de la vision économique
présidentielle, soulignant la nécessité de
débureaucratiser sa gestion. Afin d'éclairer
de manière pertinente cette question,
notamment en ce qui concerne l'impératif
de débureaucratisation et de modernisation
de la gestion de ce secteur, nous avons solli-
cité les avis éclairés des experts Mohamed
Hamidouche et Akli Moussouni.

Le défi de la débureaucratisation, de
même que celui de la modernisation de la
gestion du secteur agricole, ont été au centre
des discussions du conseil des ministres,
dimanche. Au cours de cette réunion, le sec-
teur agricole a été clairement identifié
comme une priorité majeure, avec de
grandes attentes quant à son potentiel. Pour
réaliser cet objectif, le chef de l'Etat a préco-
nisé la suppression des obstacles et des
entraves liés à la gestion administrative et
bureaucratique, et surtout il a recommandé
d'éloigner ce secteur de la politique, tout en
favorisant une gestion plus "technique".

Interrogé sur les directives du président de
la République lors du conseil des ministres,
ainsi que sur les défis à relever pour débu-
reaucratiser le secteur de l'agriculture, l'ex-
pert Mohamed Hamidouche a soutenu que
l'éloignement du secteur de l'agriculture de
la politique passera inévitablement par la
transformation de l'agriculteur en opéra-
teur économique, avec tout ce que cela
implique. Selon lui, "l'agriculteur sera à
l'avenir considéré comme tous les autres
producteurs du secteur industriel et autres".

Et d'ajouter : "A l'avènement de cette
nouvelle vision, les rapports avec l'agricul-
teur changeront, de même que les politiques
de soutien évolueront vers des modèles plus

efficaces et moins empreints d'idéologie."
Par ailleurs, M. Hamidouche a également
évoqué la question de l'obligation de résul-
tats, soulignant que le futur modèle en ges-
tation favorisera la transparence.
"L'éloignement du secteur agricole de la
politique et l'abandon de la gestion bureau-
cratique pourraient favoriser une meilleure
régulation des prix, car chaque étape, de la
production à la vente au détail, pourrait être
évaluée et quantifiée", a-t-il soutenu.

En ce qui concerne la transition vers un
modèle de gestion plus technique, M.
Hamidouche met en avant un effet positif de
cette transition, en déclarant que ce change-
ment de paradigme permettra de passer

d'une "production de conjoncture", respon-
sable des fluctuations de prix et des périodes
creuses, à une production respectant les
normes en matière d'organisation et de
rotation agricole.

En outre, il a abordé l'importance de la
collecte d'informations, qu'il juge cruciale. A
cet égard, il a souligné l'importance de
mettre en place un système d'information
performant, qui intègre les données
recueillies à la fois par les méthodes tradi-
tionnelles et par les outils technologiques,
tels que l'imagerie satellite, afin de produire
des estimations fiables de la production.
Selon lui, il s'agit là d'un élément clé à maîtri-
ser pour véritablement donner une impul-
sion au secteur agricole.

De son côté, l'expert agronome Aki
Moussouni a souligné que le principal défi
auquel le secteur agricole est confronté rési-
de dans l'établissement des mécanismes de
gestion économique appropriés. "Il est
impératif de mettre en place les cadres juri-
diques nécessaires, les structures organisa-
tionnelles professionnelles adéquates, ainsi
que les dispositifs de valorisation des terri-
toires et du capital humain, ainsi que de
modernisation du matériel agricole, comme
étape préliminaire à tout processus de
débureaucratisation."

M. M.

DÉFI DE DÉBUREAUCRATISATION DU SECTEUR DE L'AGRICULTURE 

Ce que préconisent les experts 



Christopher Nolan :
«Oppenheimer est le film 
le plus conceptuel que j'aie
jamais réalisé»
Le réalisateur se confie longuement dans le nouveau
numéro de Première sur le succès d'Oppenheimer,

sa méthode et son style. Avant son césar d'honneur
et son triomphe annoncé aux oscars, Christophe

Nolan nous a accordé un long entretien à
Première. Dix pages d'entretien passionnantes
avec un cinéaste au fait de son art et de sa car-
rière, capable de rameuter les foules dans les
salles obscures même avec un projet comme

Oppenheimer, son film sur le père de la bombe
atomique. "Je fais ce métier depuis quelques
dizaines d'années maintenant et j'ai eu plus que
mon lot de succès... Mais c'est particulièrement

excitant de voir la manière dont les spectateurs
ont accueilli 'Oppenheimer', un film très exi-

geant, trois heures, un drama qui blablate quand
même beaucoup - aux Etats-Unis, on appelle ça un
talkie. Et malgré tout, il a fonctionné comme un
blockbuster, y compris auprès des jeunes", nous
confie Christopher Nolan. "C'est vrai que c'est un
moment spécial pour moi. En tant que cinéaste,
vous espérez toujours que les gens vont réagir

positivement à votre travail - et de ce point de vue,
le box-office reste l'étalon. Mais quand les critiques

sont aussi à vos côtés, c'est beau. (…) Certains de mes
films ont rapporté plus d'argent qu'Oppenheimer, mais il
n'y a jamais eu un alignement aussi parfait entre ce que
j'essayais de faire en tant que conteur et le type d'histoire

que le public attendait."

Nolan et RDJ sur le tournage
d'Oppenheimer 
Au cours de l'entretien, le réalisateur britannique nous
parle aussi de son rapport à Hollywood, de la fin
d'Oppenheimer et de sa sortie au Japon, et nous décortique
sa méthode de travail, de l'écriture au tournage et jusqu'au
montage. Nolan nous livre aussi la clé de l'immense succès
de son film : "Tous les éléments marketing tournaient
autour d'une idée à laquelle j'avais déjà fait référence dans
un dialogue de Tenet : le fait que le Projet Manhattan d'éla-
boration de la bombe a été lancé alors que les experts ne
pouvaient pas éliminer l'hypothèse d'une destruction tota-
le du monde. Malgré tout, politiques et scientifiques (dont
Oppenheimer) ont décidé d'aller de l'avant, prenant ce
risque fou au nom de toute l'humanité. À partir de là, ça
devenait selon moi le film le plus conceptuel que j'aie
jamais réalisé. On l'appelait Oppenheimer, mais on établis-
sait clairement qu'il ne s'agissait pas d'un biopic sur un

homme, aussi intéressant soit-il. On allait raconter une
histoire qui concernait l'humanité tout entière." 
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CINÉMA

LA JEUNE FEMME de 25 ans a décidé
d'évoluer au cinéma sous le nom de Malia
Ann (ses deux prénoms), en décidant de se
séparer du nom de famille de ses parents.
C'est donc sous le nom de Malia Ann qu'el-
le a présenté en janvier dernier son tout
premier court-métrage de 18 minutes,
intitulé The Heart, lors du festival états-
unien Sundance. Avant cela, Malia Ann a
étudié la réalisation de films à Harvard, au
terme de quoi elle a eu l'occasion d'écrire
pour la série Amazon Swarm (sous le nom
Malia Ann déjà), cocréée par Donald
Glover (alias Childish Gambino), qui est
également producteur exécutif sur The
Heart et qui a accompagné la jeune
femme dans son début de carrière. "Il
s'agit d'une petite histoire étrange, un peu
comme une fable, sur un homme qui
pleure la mort de sa mère après qu'elle lui
a laissé une demande inhabituelle dans
son testament", a précédemment déclaré
la jeune cinéaste à propos de The Heart,
projeté en janvier dernier dans le cadre du
festival de cinéma Sundance dans l'Etat de
Utah, aux Etats-Unis. "Le film parle d'ob-
jets perdus, de personnes seules, de par-
don et de regret. Mais je pense aussi qu'il
s'efforce de montrer où la tendresse et la
proximité peuvent exister dans ces
choses."

«Bro, on sait que t'es 
la fille d'Obama»

Pour certains twittos visiblement
dérangés par le choix de nom de scène de
Malia Obama, ça ne passe pas. "La fille
d'Obama essaie d'esquiver le discours du
nepobaby en n'utilisant pas son nom de
famille. Bro, t'es la fille d'Obama", s'est
insurgé un utilisateur X, suscitant de vives

réactions et près de 8 millions d'im-
pressions sur son tweet. Si beaucoup
se joignent à son discours pour souli-
gner le ridicule de ce choix de nom,
beaucoup soulignent qu'il est ridicule
d'accuser la jeune femme de "dissimuler"
son identité. Malia Obama choisit en effet
d'afficher son visage (clairement identifié
par la sphère publique) dans les cam-
pagnes promotionnelles de son court-
métrage, et a même autorisé le New York
Times à utiliser son nom complet dans le
cadre d'un portrait pour la projection de
The Heart. Bref, X a encore loupé une
bonne occasion de se taire. D'autant plus
que si Malia voulait réellement dissimuler
son appartenance à la famille Obama, elle
en aurait tous les droits, tout comme
d'autres grands noms l'ayant fait par le
passé sans que ça ne choque personne.

«Si Nicolas Cage 
(Nicolas Coppola) peut 
le faire, alors Malia Ann
(Malia Obama) peut aussi»

Angelina Jolie (fille de l'acteur améri-
cain Jon Voight), Nicolas Cage (qui est en
réalité un Coppola) ou encore Olivia Wilde
(fille du journaliste britannique Andrew
Cockburn et descendante d'une lignée de
nobles britanniques) évoluent depuis le
début de leur carrière sous des noms qui
empêchent le public de les associer systé-
matiquement à leur généalogie. A l'heure
où le népotisme reste une question hou-
leuse aux Etats-Unis, de notre côté de
l'Atlantique, les choses sont moins problé-
matiques, en témoigne la floppée de nepo
babies français qui paradent chaque
année aux césars sur les pas de papa et
maman.

DÉCIDE DE CHANGER DE
NOM POUR HOLLYWOOD 

Les Beatles vont faire l'objet d'un film bio-
graphique sur grand écran, non pas dans un
seul film, mais dans un  Fab Four" de films qui
donneront à chaque membre du groupe son
propre éclairage ? et tous ces films seront réa-
lisés par Sam Mendes. Pour la première fois,
les Beatles, qui ont longtemps été parmi les
plus réticents à accorder des droits, accordent
les pleins droits sur leur vie et leur musique à
un projet cinématographique. Sony Pictures a
annoncé lundi un accord qui pourrait éclipser
tous les films biographiques musicaux précé-
dents, avec les histoires de Paul McCartney,
John Lennon, George Harrison et Ringo Starr
réparties sur quatre films. Les films, conçus
par Mendes, devraient sortir en salle de
manière innovante, les films pouvant coexis-
ter ou se croiser dans les cinémas. Les plans
de sortie précis seront annoncés ultérieure-
ment. Sony prévoit une sortie en 2027.
McCartney, Starr et les familles de John
Lennon et George Harrison ont tous approuvé
le projet par l'intermédiaire de la société
Apple Corps. Ltd. Sony Music Publishing
contrôle les droits de la majorité des chansons
des Beatles. "Je suis honoré de raconter l'his-

toire du plus grand groupe de rock de tous les
temps et impatient de remettre en question la
notion de voyage au cinéma", a déclaré
Mendes dans un communiqué.

Chaque film sera réalisé du
point de vue d'un Beatle

"Nous avons l'intention de vivre une expé-
rience cinématographique unique, palpitante
et épique : quatre films, racontés de quatre
points de vue différents, qui racontent une
seule histoire sur le groupe le plus célèbre de
tous les temps, a lancé la productrice Pippa
Harris. Avoir la bénédiction des Beatles et
d'Apple Corps pour réaliser ce projet est un
immense privilège." Les incursions les plus

célèbres des Beatles dans le cinéma remon-
tent à leurs premières années. Entre 1964 et
1970, ils ont joué dans cinq films, dont A Hard
Day's Night (1964) et le film d'animation
Yellow Submarine (1968). Ils ont bien sûr fait
l'objet de nombreux documentaires, dont le
plus récent s'intitule The Beatles : Get Back,
réalisé par Peter Jackson en 2021. En 2023, les
Beatles se sont réunis avec l'aide d'une intelli-
gence artificielle dans la nouvelle chanson
Now and Then. L'enregistrement a été rendu
possible grâce à la technologie utilisée par
Jackson pour Get Back, et a été accompagné
d'un clip vidéo réalisé par le réalisateur néo-
zélandais. Les tentatives de dramatisation de
l'histoire des Beatles ont été plus sporadiques
et ont eu moins d'impact. Un film biogra-
phique de 1979, réalisé lorsque Lennon était
encore en vie, intitulé The Birth of the Beatles,
a été produit avec le batteur original des
Beatles, Pete Best, en tant que conseiller. En
1994, le drame indépendant Backbeat a relaté
la relation de Lennon avec Stuart Sutcliffe
avant que les Beatles ne deviennent célèbres.
Le film Nowhere Boy (2009) met en scène
Aaron Taylor-Johnson dans le rôle d'un

Lennon adolescent. Mais au cours de la der-
nière décennie, les films biographiques sur la
musique sont devenus un véritable business.
Des succès au box-office comme Bohemian
Rhapsody, Rocketman et Elvis ont poussé les
dirigeants d'Hollywood à rechercher la pro-
chaine superproduction du juke-box. Pendant
le week-end du Presidents Day, Bob Marley :
One Love, produit avec la succession Marley, a
été le film numéro 1 dans les salles de cinéma.
Un film biographique sur Michael Jackson est
en cours de production. "Les événements
cinématographiques d'aujourd'hui doivent
être culturellement sismiques. L'idée auda-
cieuse et à grande échelle de Sam y répond
parfaitement", a estimé Tom Rothman, prési-
dent et directeur général de Sony Pictures
Motion Picture Group. La combinaison de
Mendes, de la musique et de l'histoire de
quatre jeunes hommes qui ont changé le
monde, va bouleverser le public du monde
entier, a ajouté M. Rothman. "Nous sommes
profondément reconnaissants à toutes les
parties et nous sommes impatients de briser
certaines règles grâce à la vision artistique
unique de Sam", a-t-il dit.

Un film biographique pour chaque membre des Beatles

Malia Obama
Le népotisme à géométrie variable. Alors que les cinéphiles
sont au courant des activités récentes de Malia Obama sur
les petit et grand écrans, le commun des mortel(le)s apprend
petit à petit l'arrivée de l'aînée Obama dans le monde du
septième art - et un détail en particulier semble les titiller. 
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PAR AMAR R.

UN DISCOURS de dépit certes, après le
veto opposé par les Etats-Unis à un projet de
résolution exigeant un cessez-le-feu à
Ghaza, mais qui résume la volonté inébran-
lable de l'Algérie de revenir obstinément
faire assumer au conseil de sécurité son rôle
de protection du peuple palestinien en obte-
nant un cessez-le-feu.

Ce ton assez peu commun, en raison de
la hardiesse des idées qu'il véhicule venant
surtout de la part d'un pays ayant subi les
affres du colonialisme, a fait vibrer les
arcanes du conseil de sécurité. En dépit de la
mauvaise fortune, du sort réservé à son pro-
jet, l'Algérie s'en est sortie grandie dans le
concert des nations, comme en témoignent
les réactions exprimées par les grandes
puissances dans le sillage du vote de la
honte de la représentante des Etats-Unis.

La Chine salue la «raison, 
la sincérité et l'ouverture» 
de l'Algérie 

Ainsi, la Chine a exprimé sa profonde
déception et son désaccord à l'égard des
résultats du vote du projet de résolution
présenté par l'Algérie, qu'elle a affirmé avoir
soutenu. Son représentant auprès des
nations unies a souligné que "l'Algérie, fai-
sant preuve de raison, de sincérité et d'ou-
verture, a mené des consultations longues
et intensives avec toutes les parties sur le

projet de résolution et a pris en compte de
nombreuses idées constructives, rendant le
projet de résolution plus équilibré". 

Jugeant fallacieux l'argument selon
lequel le texte entraverait les efforts diplo-
matiques, la Chine a estimé que la passivité
des Etats-Unis ressemblait à un "feu vert
pour la poursuite des hostilités", faisant
courir le risque d'un embrasement régional.  

Alors que la fédération de Russie s'est
opposée à la proposition américaine d'un
cessez-le-feu temporaire qui "ne constitue
pas une alternative au texte algérien",
saluant au passage le professionnalisme de
l'Algérie.

Remerciements de la France 
La France, qui préside actuellement le

conseil de sécurité de l'ONU, a remercié
l'Algérie d'avoir proposé cette résolution, en
exprimant son regret quant au sort qui lui a
été réservé.  

Dans une explication de vote sur la réso-
lution demandant un cessez-le-feu à Ghaza,
Nicolas de Rivière, représentant permanent
de la France auprès des nations unies, a
déclaré : "La France remercie l'Algérie
d'avoir proposé cette résolution. La France
regrette que la résolution n'ait pas pu être
adoptée, compte tenu de la situation catas-
trophique sur le terrain." 

La démarche de l'Algérie est saluée
aussi par la nation arabe et islamique,
notamment le parlement arabe qui  a expri-

mé son profond regret face au veto du projet
de résolution appelant à un cessez-le-feu
"immédiat" dans la bande de Ghaza et ses
environs, que l'Algérie a soumis au conseil
de sécurité au nom des pays arabes, mettant
en garde contre le danger de maintenir le
situation telle qu'elle est et se dirige vers
l'escalade sans rien faire. 

Le groupe arabe exprime 
son regret 

En recevant le président de l'assemblée
populaire nationale Ibrahim Boughali,
mardi à Amman, le roi Abdallah II de
Jordanie a pour sa part a salué "les efforts
diplomatiques de l'Algérie pour parvenir à

un cessez-le-feu et pour soutenir nos frères
de la bande de Ghaza en leur apportant une
aide humanitaire".

Au nom du conseil de coopération du
Golfe (GCC), le Qatar s'est préoccupé du
sous-financement de l'Unrwa, appelant les
pays qui ont suspendu leurs contributions à
les reprendre. Il a regretté le rejet du texte de
l'Algérie qu'il a qualifié de projet "humani-
taire dans son essence". Des regrets parta-
gés par la Tunisie, qui s'exprimait au nom du
groupe des Etats arabes, et aussi par le
Koweït, l'Arabie saoudite, l'Egypte et la
Syrie, alors que la Palestine a, de son côté,
qualifié d'"irresponsable" le recours au veto
par Washington. A. R.

PAR ABDELLAH B.

Le groupe belge John Cockerill
prépare son entrée sur le marché
algérien dans le domaine des
énergies renouvelables et de l'hy-
drogène vert. En effet, le marché
algérien des énergies renouve-
lables et de l'hydrogène vert est
très courtisé par les grosses boîtes
étrangères, européennes en parti-
culier.

Cette fois-ci, ce sont les Belges
qui affichent leur intérêt pour le
marché algérien en multipliant
les rencontres avec le PDG du
groupe public Sonelgaz pour défi-
nir les opportunités de coopéra-
tion dans ces domaines straté-
giques.

Le premier responsable du
groupe public Sonelgaz a reçu
hier, pour la deuxième fois en l'es-
pace de près de trois mois,
Bernard Serine, PDG du groupe
John Cockerill accompagné du

directeur exécutif du groupe,
Franck Pasqualini, pour parler
coopération et partenariat.

Dans un communiqué ayant
sanctionné les travaux de cette
rencontre, Sonelgaz affirme que
le groupe belge prépare son arri-
vée pour bientôt sur le marché
algérien. "Les discussions entre
les deux parties ont tourné autour
de la coopération dans le domaine

des énergies nouvelles et renou-
velables et l'hydrogène vert. Le
groupe belge, qui travaille pour
l'ouverture de filiales sur le mar-
ché algérien, a exprimé sa volonté
de coopérer avec le groupe public
Sonelgaz dans ces domaines", lit-
on dans le communiqué. Selon la
même source, les discussions
entre les deux parties ont porté
sur les modalités de coopération

et de partenariat entre Sonelgaz
et le groupe belge John Cockerill,
spécialisé dans la conception, la
fabrication, l'ingénierie et la
maintenance dans le domaine de
l'énergie nouvelle et renouvelable
et l'hydrogène vert. Le groupe
belge qui est l'un des plus impor-
tants acteurs du marché énergé-
tique européen propose des solu-
tions technologiques dans le
domaine des énergies nouvelles
et renouvelables, notamment
l'installation des panneaux
solaires ou encore le stockage de
l'énergie. Il a commencé en 2018 à
s'intéresser à l'hydrogène vert en
se lançant dans la fabrication de
catalyseurs.

«Climat des affaires
favorable» 

Dans ce sens, son intérêt pour
le marché algérien n'est pas inop-
portun, puisque l'Algérie s'est
lancé dans la réalisation d'un pro-

gramme ambitieux pour la pro-
duction de 15.000 MW d'énergie
solaire d'ici à 2035 et 40 TWh
d'hydrogène vert en 2040. "Le
groupe belge a exprimé sa volonté
d'aller vers la réalisation de parte-
nariats sur le marché algérien, qui
dispose d'importantes potentiali-
tés conjuguées à un climat des
affaires favorable à l'investisse-
ment", affirme le PDG de John
Cockerill. 

Le marché algérien des éner-
gies nouvelles et renouvelables,
qui s'ouvre sur l'investissement
étranger, est devenu ces der-
niers temps l'une des destina-
tions préférées dans la région en
raison à la fois de la proximité
géographique et des potentiali-
tés naturelles du pays favorisant
la production de nouvelles
sources d'énergie à des prix
compétitifs comparativement à
d'autres pays.

A. B.

ENR ET HYDROGÈNE VERT

Le groupe belge John Cockerill prépare son entrée 
sur le marché algérien

RÉSOLUTION POUR UN CESSEZ-LE-FEU À GHAZA

L'Algérie force le respect
La Chine, la France, la Russie… saluent l'initiative algérienne

"L'Algérie reviendra encore une fois pour demander
l'arrêt du bain de sang en Palestine", dixit Amar
Bendjama, le représentant de l'Algérie auprès des
nations unies dans un discours devant le conseil de
sécurité, à marquer d'une pierre blanche dans les
annales de l'organisation onusienne.
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Un prodige de huit ans devient le plus jeune joueur d'échecs à battre un grand maîtreCe qui fait qu'on
désire et qu'on
aime, c'est une
force douce et
terrible, plus
puissante que 
la beauté.

Anatole France

A l'issue d'une partie épique de trois heures, le
jeune Ashwath Kaushik est parvenu à battre le grand
maître d'échec polonais Jacek Stopa lors du
Burgdorfer Stadthaus-Open le 18 février. A seule-
ment huit ans, six mois et onze jours, Ashwath a éta-
bli un nouveau record en devenant le plus jeune
joueur d'échecs à battre un grand maître lors d'une
partie classique, en triomphant du joueur de 37 ans,
Jacek Stopa, à l'Hôtel Stadthaus à Burgdorf, en
Suisse.  Ce jeune prodige, de nationalité indienne et

résidant à Singapour depuis sept ans avec sa famille,
représente désormais son pays d'origine sur la scène
internationale. Le record précédent avait été établi
quelques jours auparavant par Leonid Ivanovic, un
jeune Serbe de huit ans, onze mois et sept jours.

"C'est une sensation incroyable de pouvoir battre
mon premier grand maître, je suis très fier de moi", a
déclaré le jeune prodige. Initié au jeu par ses parents
à l'âge de quatre ans, Ashwath a rapidement surpassé
sa famille. Des performances qui ont incité ses

parents à l'inscrire à des cours d'échecs pour appro-
fondir ses connaissances en tactiques et en ouver-
tures. Le jeune champion consacre environ deux
heures par jour en semaine et six à sept heures les
week-ends à sa passion pour les échecs. Il tente éga-
lement d'initier son jeune frère Atharv, âgé de quatre
ans, au jeu.

Interrogé sur ce qu'il aime dans les échecs,
Ashwath explique que cela l'aide à devenir
"meilleur" et "plus intelligent".

LLLLAAAA     BBBBLLLLAAAAGGGGUUUUEEEE
DU  JOURDU  JOUR

LES FLÉCHÉS
Remplissez cette grille, puis reportez les lettres dans
les cases numérotées correspondantes. Vous décou-
vrirez les nom et prénom du personnage.

- Mon Dieu ! s’écrie une blonde à l’attention de son Jules.
Je viens de voir sur le parking quelqu’un s’enfuir avec ta
voiture !
- Oh non ! Tu n’as rien fait pour tenter de l’arrêter ? s’ex-
clame celui-ci.
- J’ai fait mieux que ça, répond-elle, pas peu fière. J’ai rele-
vé le numéro de la plaque !

953
167
284

894
576
231

635
129
487

821
549
376

LES FLÉCHÉS

R S R G E C A C I D E D J R T
E E E O S C A N D A L E A A E
N N T U G N I D L O H R R I P
I I I R L I A S S E E O R U E
A L S D U A N I A N T E D M V
G I E E G E F I N E G E R A E
E T H R R A T O S R U I S E T
D E U R V U R A E R F T U R T
B M A X E I E B D N E I C E E
E N O R D I D D I E T E N I R
A S O M I M R A A T R N I N R
E M E T T R E R N L R P A E A
T N E M E V A L E G A E V T H
E C A R T E L E R U E B N T C
N O S I A G R A C E G R I E R

LES MELÉS

AGRUME
ARBITRE
BALADEUR
BERGERIE
CARGAISON
CHARRETTE
DEDICACE
DEGAINER
ECARTELER
EMETTRE
FINE
GOURDE
GUERRIER
HESITER
HOLDING
INFIRME

INVAINCU
LAVEMENT

LIASSE
MIMOSA

NAIN
NORD

PREDATEUR
PUDEUR

RARE
REINETTE

SCANDALE
SENILITE

TAROT
TIEN

VASTE
VIDANGER

Biffez les mots de la liste ci-dessous. Les lettres
restantes vous serviront à composer les nom et
prénom du sportif caché.
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LES MELÉS

FRANCO
JARA
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enzymes

gratin

profitable

baie jaune

décompte

agréments

heure de
référence
maladies
sexuelles

porteur
de gènes

tâche

travail de
postier

plaisanteries

plumards

deux sur trois

sondage 

palmier

administre

hommes de
culte

poignée

service
gagnant

objet de
cuisine

cardinal
choisis

fin de soirée
impôts

effleure

pouffe

astate

génisse

bugle à fleurs
jaunes

vigoureux

copulative

ustensiles
fin de verbe

ville de 
France

diaprer

uniformité

avant les
autres

dépôt de fond

commence
une épitaphe

de même

berge

consortium

aire de
lancement

avant midi

intimes

ingéniosité

rigoler
joie populaire

heureuse élue
agent de
liaison

défalqua
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5
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9
1

9 8
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5
3

3
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9
6
3

1

REGLE  DU  JEU
Une  grille  est  composée
de  plusieurs  carrés.
Chaque  carré  contient
tous  les  chiffres  de  1  à
9. Chaque  ligne  comme
chaque  colonne  contient
aussi  tous  les  chiffres  de
1  à  9.  Certains  chiffres
vous  sont  donnés,  à
vous  de  trouver  les
autres.  Pour  cela,
procédez  par  déduction
et  élimination.

SOLUTION
DU NUMERO PRECEDENT

841627
352489
976315

712
438
695

764953
213768
598142
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2,2 millions 
de tonnes
Hakim Belaidouni, directeur général
du complexe des industries minérales
et sidérurgiques d'Imetal, a déclaré
que le complexe produit 2,2 millions
de tonnes de barres d'armature par
an, et ce, lors son passage devant la
commission des affaires économiques
de l'APN hier. 

59 milliards 
de dinars 
Les exportations d'Imetal en 2023 se
sont élevées à 59 milliards de dinars,
soit 442 millions de dollars, selon les
précisions du directeur général
Belaidouni, qui a également révélé lors
de son passage à l'APN que le groupe
détient 30% de parts du marché natio-
nal. 

255 milliards 
de dinars 
Le groupe Imetal a réalisé un chiffre
d'affaires de 255 milliards de dinars
durant l'année 2023 selon Belaidouni.
Ayant bénéficié de 134 milliards de
dinars de la part de l'Etat durant la
période comprise entre 2011 et 2020,
le groupe a dépensé 63 milliards dans
le cadre de son plan de développe-
ment.

P a r  l e s  c h i f f r e s . . .

L a  d é c l a r a t i o n . . .

WALID SADI       
président de la Fédération
algérienne de football

«Pour l'instant, nous
n'avons pas encore finalisé
avec le nouvel entraîneur
de l'EN. Tout sera tiré au
clair d'ici la semaine prochai-
ne.»

Ceci dit…
Vous ne dites pas si l'annonce sera faite,
cette fois-ci encore sur votre compte X
personnel, celui de la FAF, ou alors, une
fois n'est pas coutume, vous prévoyez de
faire les choses en grand, conférence de
presse, présentation…

Selon le magazine spécialisé Le Marin, le groupe Onex a remporté deux appels d'offres
internationaux d'ENTMV - Algérie ferries, notamment celui de la remise en état du vété-
ran Tariq ibn Ziyad. Le chantier à capitaux gréco-américains Onex a remporté les deux
appels d'offres de réparation et d'entretien de deux des navires de la flotte d'Algérie fer-
ries qui opèrent sur les lignes reliant l'Algérie à Marseille, Barcelone et Alicante. Des chan-
tiers navals français, italiens, maltais et turcs avaient présenté une offre mais c'est Onex,
avec son chantier d'Eleusis, près d'Athènes, qui a gagné.

HASNA EL-BÉCHARIA
RENOUE AVEC 

SON PUBLIC
Hasna El-Bécharia donne rendez-

vous à son public le 24 février à 18h à
la salle Ibn Khaldoun.  La diva de la
musique diwan a une carrière artis-

tique de plus de trois décennies. Son
album "Djazair Djohar" est un hymne
à l'Algérie. Elle joue de plusieurs ins-

truments : de la guitare électrique, du
luth, du banjo et surtout du goumbri.
En 2022 un documentaire intitulé "La
rockeuse du désert", réalisé par Sara

Nacer, revient sur le parcours de l'icô-
ne de la musique gnawa, Hasna El-

Bécharia.

L'ANIMATEUR
LAURENT RUQUIER

RÊVE DE VISITER
L'ALGÉRIE

L'animateur du programme "Les
Grosses Têtes" diffusée sur RTL, Laurent
Ruquier, a déclaré lors de son émission

qu'il  rêvait d'aller un jour en Algérie.
"Je rêve d'aller un jour en Algérie. Je ne

l'ai jamais fait", a-t-il déclaré.
Une déclaration qui n'a pas échappé à

la compagnie aérienne ASL Airlines qui a
proposé à l'animateur de l'y emmener.

"Dans son émission, Ruquier fait part
de son envie de voyager vers l'Algérie à un

de ses auditeurs. ASL Airlines à l'écoute
de l'émission invite toute l'équipe la
Grosse Tête sur un de ses vols vers

l'Algérie cette année", peut-on lire sur le
tweet de la compagnie.

L'ASSOCIATION 
FRANCO-ALGÉRIENNE

ASHIFA EN MISSION
MÉDICALE 
À MÉDÉA

Une mission médicale de l'association
de santé franco-algérienne Ashifa de Lyon
(France) a entamé, depuis le 18 février cou-
rant, des consultations et des interventions
en chirurgie orthopédique pour adultes et

enfants, dans le cadre de la coopération
médicale avec l'établissement public hospi-

talier Mohamed-Boudiaf de Médéa.
Cette mission médicale qui se poursui-

vra jusqu'au 24 du même mois est la
deuxième organisée depuis le début de l'an-

née 2024, au titre de cette coopération
médicale qui remonte à 2019, qui coïncidait
avec la déclaration de la pandémie de Covid,

a fait savoir le président d'Ashifa, Dr Yahia
Mekki, virologue et expert au centre hospi-

talo-universitaire de Lyon. "Le but de la mis-
sion consiste en le transfert des techniques
modernes de chirurgie, la coopération et la
collaboration entre les médecins algériens
installés à l'étranger et ceux exerçant dans

les différents établissements hospitaliers du
pays", a-t-il expliqué. Dr Mekki a rappelé

dans ce contexte que l'équipe médicale de
l'association a pu réaliser, lors de la précé-
dente mission qui a eu lieu du 31 janvier au
4 février, à l'hôpital de Médéa, des dizaines
d'interventions en chirurgie pédiatrique,

neurochirurgie et gynécologie obstétrique,
alors que la présente mission médicale est

consacrée à la chirurgie orthopédique.

Algérie ferries choisit le grec
Onex pour entretenir sa flotte

Bonne nouvelle pour les amateurs de la marque
au Blitz. Depuis hier, Opel Algérie affiche de
nouveaux prix sur la gamme distribuée par HCI
(Halil Commerce et Industries), son représen-
tant officiel. Des prix revus à la baisse, avec des
abattements qui vont de 125.000 à 222.500 DA,
selon les modèles. Ainsi, l'Opel Mokka Elégance
passe de 3.944.000 DA à 3.819.000 DA (-125.000
DA), alors que la version GS Line est affichée à

4.049.000 DA contre 4.271.000 DA précédem-
ment (-222.000 DA).
L'Opel Astra GS Line, qui coûtait 4.789.000 DA,
vaut dorénavant 4.579.000 DA (-210.000 DA),
alors que le Grand Land GS Line passe de
4.849.000 DA à 4.679.000 DA (-170.000 DA).
Opel Algérie ouvre, par ailleurs, la porte aux
détenteurs de licence moudjahid sur l'ensemble
de la gamme.

MOHAMMED
LOUBER 

QUITTE L'ARAV 
ET DEVIENT 
SÉNATEUR 

Mohammed Louber n'est
plus président de l'ex-autorité

de régulation de l'audiovisuel. Le
président de la République a

signé un décret mettant fin à ses
fonctions à la tête de cette ins-

tance. Néanmoins, ce dernier est
appelé à d'autres fonctions,

comme le précise le décret en
question publié au journal offi-
ciel n°10. Dans la même édition

du journal officiel, un décret
présidentiel porte sur la dési-
gnation par le président de la

République de Mohamed Louber
en tant que membre du conseil
de la nation pour un mandat de
six années, à compter de la date

de son installation.

Handball : le programme du tournoi qualificatif
auquel participe l'Algérie connu

La sélection nationale de handball, qui a
arraché le droit de jouer sa participation aux
prochains jeux olympiques à la faveur de la
deuxième place dans la dernière coupe
d'Afrique des nations disputée en Egypte,
affrontera l'Allemagne le 14 mars à 17h45 à
Hanovre, avant de défier l'Autriche le 16 du
même mois à 17h00. Le troisième match face à
la Croatie est prévu pour le 17 mars à 16h45.

Opel Algérie baisse ses prix et s'ouvre aux licences moudjahid
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PAR ZINE HADDADI

C'EST CE qui ressort de l'exposé présen-
té hier par le directeur général de l'agence
nationale d'études et de suivi de la réalisa-
tion des investissements ferroviaires
(Anesrif), Azzedine Fridi devant la commis-
sion des transports et des télécommunica-
tions de l'APN.

Devant les membres de ladite commis-
sion, il a été question dans l'exposé présenté
par M. Fridi de "la stratégie de développe-
ment du réseau ferroviaire au niveau natio-
nal, à travers le raccordement de différentes
zones industrielles, des ports, des zones
d'activités et des villes nouvelles".

Élargir le réseau ferroviaire
avec une logique économique

L'élargissement du réseau ferroviaire a
pour but de "permettre le développement
régional équilibré dans les régions de l'inté-
rieur du pays (nord, hauts plateaux, sud et
grand sud) au plan socioéconomique", a
assuré le directeur général de l'Anesrif.

Ce dernier a également évoqué la réali-
sation de passages internationaux du trans-

port ferroviaire algérien. Le DG de l'Anesrif
est revenu par les chiffres sur les efforts
fournis par l'Algérie dans l'élargissement de
sa voie ferrée. 

Des travaux sont en cours pour la réali-
sation de nouvelles lignes ferroviaires sur
2773 km, dont 727 km de dédoublement de
lignes existantes.

L'Algérie dispose d'un réseau ferroviaire
en exploitation long de 4734 km, et il est
prévu à court et moyen termes qu'il atteigne
6500 km. A la fin des projets inscrits, la lon-
gueur du réseau de voie ferrée en Algérie
sera portée à 15.000 km, a indiqué le même
responsable.

D'importants projets ferroviaires ont été
lancés pour raccorder les installations
minières à travers le pays. Le DG de l'Anesrif
a cité, devant les députés, l'exemple de la
ligne Annaba - Bled El-Hadba longue de 442
km dédoublée, qui permettra de couvrir la
demande de transport estimée à environ 23
millions de tonnes annuellement en phos-
phate intégré et en fer brut depuis les mines
de Bled El-Hadba, Djbel Onk, Boukhadra et
Ouenza.

A l'ouest du pays, la ligne Béchar-

Tindouf-Gara Djebilet avec ses 950 km de
longueur est capable, selon le DG de
l'Anesrif, de transporter toutes les
demandes de minerai de fer, soit 50 millions
de tonnes/an en provenance des mines de
Gara Djebilet et 25 millions de tonnes/an de
produits semi-finis des usines de transfor-
mation.

De grandes ambitions 
dans l'industrie ferroviaire

Au-delà du développement du réseau,

l'Algérie vise aussi à établir une industrie
ferroviaire. Pour réussir cet objectif ambi-
tieux, elle peut compter sur l'expertise de
la Chine. 

Que ce soit dans l'élargissement du
réseau de voies ferrées de sorte à raccor-
der les zones d'activités aux différents
ports du pays, comme dans le processus
d'établissement d'une industrie ferroviai-
re, l'Algérie a mis le paquet et s'est ouvert
des perspectives intéressantes pour l'ave-
nir. Z. H.

PAR DJILALI B.

Une équipe de l'université de Blida
Saâd-Dahlab a réussi à mettre au point
une technique de production d'un
engrais naturel. Le projet a d'ailleurs été
agréé par le ministère de l'agriculture. 

Réalisé en collaboration avec le
centre d'études chimiques appliquées
du Québec (Canada), ce projet est le fruit
de quatre années de recherche sur le
développement d'engrais naturels, selon
le directeur du projet, le professeur Ali
Aouabed, cité hier par l'APS. Après le
succès de cette expérience, confirmée
par les essais, la première en Algérie, le
ministère de l'agriculture a donné son
agrément, qui ouvre la voie au lance-
ment de la production industrielle de ces
engrais. 

Le recteur de l'université Blida 1, Pr
Mohamed Bezzina, a annoncé, de son
côté, la mise sur pied d'une filiale
de l'université dénommée
"Mycorrhizae", avec le lancement
de la production et de la com-
mercialisation du produit, en vue
d'une contribution à une agricul-
ture durable en Algérie. C'est-à-
dire que l'université mettra en
pratique "sa recette" pour pro-
duire ces engrais et les commer-
cialiser. 

En 2019, l'université de Blida
1 a lancé un projet de recherche
pour la production d'engrais
organiques écologiques à partir
de champignons naturels locali-

sés dans les racines des plantes, dans le
but d'améliorer la qualité et le volume
des productions agricoles et contribuer,
ainsi, à la sécurité alimentaire en déve-
loppant des engrais naturels, à l'opposé
des produit chimiques exploités actuel-
lement, a rapporté la même source. 

Pr Aouabed s'appuie dans son inter-
vention sur les résultats enregistrés
avec ces engrais lors des recherches et
qui sont, selon lui, "très encourageants
en termes de rendement agricole, parti-
culièrement en saison de sécheresse ou
dans les zones désertiques". Ils ont été
obtenus après des essais grandeur natu-
re avec la distribution de 500 kg de ces
engrais bio à un échantillon d'agricul-
teurs, avec le concours de la chambre de
l'agriculture de wilaya. Les agriculteurs
les ont expérimentés sur des cultures
d'agrumes, de légumineuses et même
des céréales. Les résultats ont été satis-

faisants. Le constat a été fait par les agri-
culteurs qui ont utilisé ces engrais alter-
natifs à base de champignons, qui ont
relevé une croissance rapide de leurs
cultures, "notamment dans les champs
de pomme de terre, où ils ont constaté
une croissance plus rapide des cultures
comparativement aux champs fertilisés
avec des engrais chimiques", est-il noté.

Toutefois, la volonté de l'université
de lancer cette filiale de production
d'engrais biologiques ne peut connaître
son essor en s'appuyant essentiellement
sur les ressources de l'université, limi-
tées et destinées principalement aux
projets de recherche. Raison pour
laquelle l'université de Blida 1 se tourne
vers les opérateurs économiques et des
industriels pour  trouver les accompa-
gnements financiers nécessaires "pour
développer ce projet et étendre la com-
mercialisation de ce produit à une plus

grande échelle, à tra-
vers la mise sur pied
de deux usines pour la
production d'une
moyenne de 50 t/jour
d'engrais", selon les
projections des pro-
moteurs du projet.
"L'objectif, est-il indi-
qué, étant la couvertu-
re des besoins du
marché local en la
matière, et partant
mettre un terme à son
importation". 

D. B. 

Réception du
dédoublement de la route
Khenchela-Babar «avant
le 1er semestre 2024» 
Le projet du dédoublement de la route
Khenchela-Babar sera réceptionné "avant la fin
du premier semestre de l'année en cours 2024",
a-t-on appris hier du directeur de wilaya des
travaux publics.
Les travaux de réalisation du projet de dédou-
blement de la RN 80 dans son segment reliant
les communes de Khenchela et de Babar sur un
linéaire de 30 km, inscrit dans le cadre du pro-
gramme complémentaire de développement,
seront réceptionnés "avant la fin du premier
semestre de l'année 2024", a précisé
Abdeldjawad Zehana à l'APS.
Il a ajouté qu'il sera procédé "dans les jours à
venir au lancement de l'achèvement du troisiè-
me lot du projet d'un linéaire de 10 km", préci-
sant que le "chantier a été confié à une nouvelle
entreprise après la résiliation du contrat avec
l'entreprise qui n'a pas honoré les clauses du
contrat".
Le cahier des charges relatif au marché du
chantier du 3e lot du projet stipule que "la nou-
velle entreprise est tenue d'achever les travaux
de dédoublement sur un linéaire de 10 km entre
Khenchela et Babar dans un délai ne dépassant
pas 4 mois".
Il a indiqué qu'il a été procédé récemment à
l'achèvement des travaux du 1et et 2e lots du
projet sur une distance de 20 km et que les
efforts sont en cours par les entreprises de réa-
lisation pour lever les réserves soulevées.
Il a été procédé, dans le cadre du programme
complémentaire de développement décidé par
le président de la République au profit de la
wilaya de Khenchela, à la réservation d'une
enveloppe financière de 2,7 milliards de dinars
pour la réalisation du projet de dédoublement
de la RN 80 dans son segment reliant Khenchela
à Babar. 

INNOVATION ET CONNEXION À L'ÉCONOMIE

L'université de Blida donne l'exemple
Un projet de production d'engrais naturels agréé 
par le ministère de l'agriculture 

DES TRAVAUX EN COURS POUR LA RÉALISATION 
DE NOUVELLES LIGNES FERROVIAIRES SUR 2773 KM 

L'Algérie se place sur les bons rails
L'Algérie accorde une grande importance au réseau
ferroviaire. D'importants moyens financiers ont été
déployés pour élargir son réseau de voies ferrées dans
une logique économique.
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DE BONNES 
RAISONS 

D'ARRÊTER

Les raisons d'arrêter de grignoter ses
phanères sont nombreuses. Et si on y

jetait un œil, question de donner un coup
de pouce à notre motivation ?

L'apparence et la douleur. Ongles trop
courts, petites peaux arrachées, cuticules
ensanglantées…  Se ronger les ongles lit-
téralement jusqu'au sang occasionne de
la douleur, donne une piètre apparence à
nos mains et risque d'entraîner un pana-

ris (une infection des doigts).

Le risque de contamination. On le sait,
les mains et les doigts transportent une
multitude de germes, virus, bactéries et
parasites, qui ne demandent qu'à nous

contaminer. En portant constamment les
doigts à notre bouche, on ouvre grand la

porte à la gastro-entérite et aux infec-
tions du même type.

Les problèmes buccodentaires. Là
encore, on risque de développer des

infections telles que des ulcères et des
champignons. De plus, cette habitude

néfaste peut affecter la dentition, le palais
et les gencives et favoriser la survenue de

gingivite.

Le vinaigre ferait bien plus
qu'assaisonner la salade ou venir à bout
du calcaire ! Zoom sur les nombreuses
vertus qui lui seraient attribuées.

Tous les vinaigres contiennent
environ 90% d'eau et 5 à 8% d'acide
acétique (environ 12% dans le vinaigre
blanc ménager issu du sucre de
betterave). C'est dans cet acide acétique
qui pique l'odorat et les papilles que
nicheraient la plupart des atouts santé
du vinaigre. Et c'est aussi dans cet acide
acétique que se concentreraient toutes
les qualités de l'élément de base. Le
vinaigre de vin issu du raisin est
intéressant. Mais c'est le vinaigre de
cidre que certaines études ont distingué.
Issu de la pomme, elle-même gorgée de
vertus, il combinerait plus de 30
éléments essentiels : oligos et minéraux
( calcium , fer , fluor, magnésium ,
phosphore... et surtout du potassium qui
joue un rôle majeur dans l'équilibre
acido-basique), des vitamines A , B, C ,
des antioxydants , des enzymes, des
acides aminés...

Quels effets sur la santé ?
Par sa teneur en acide acétique et sa

composition particulière, le vinaigre de
cidre fourmillerait de bienfaits. Voici les
principaux:

Réguler la glycémie et le poids
L'acidité du vinaigre freinerait le

passage des sucres. Ajouter dans un plat
de 2c à café de vinaigre ou en déglacer
une sauce permettrait d'abaisser l'indice
glycémique de tout le repas et
diminuerait jusqu'à 30% le taux de sucre
dans le sang après ce dernier. En
limitant ainsi le pic d'insuline et les
fringales qui vont avec, il aiderait aussi à
maîtriser son poids.

Soulager douleurs et problèmes
de peau

Sa richesse en oligo-éléments et
minéraux ferait du vinaigre un
reminéralisant. 

Il aiderait ainsi à soulager les
crampes musculaires (1 c à soupe dans
un verre d'eau additionné de miel) mais
aussi les douleurs articulaires (en
compresse ou dilué dans l'eau du bain).
Le pH du vinaigre étant de surcroît
proche de celui de la peau, en usage
externe (dilué à part égale avec de l'eau),
il calmerait les démangeaisons (piqûre
d'insecte, eczéma, urticaire...). Appliqué
avec un coton-tige, il soulagerait
rapidement les aphtes.

Soigner rhume, mal de gorge
Le vinaigre est un antiseptique

naturel reconnu. Il peut ainsi
"décontaminer" des aliments et prévenir
les infections digestives légères. En
gargarisme (1 c à soupe de vinaigre de
cidre diluée dans un grand verre d'eau

tiède), il est parfait pour lutter contre les
maux de gorge. Pour couper court à un
rhume, une c. à soupe de vinaigre de
cidre dans un verre d'eau chaude
additionnée de miel trois fois par jour
est une recette de grand-mère qui a fait
ses preuves.

Mieux digérer et réduire le
cholestérol

L'acide acétique augmente l'acidité
de l'estomac, ce qui facilite la
dégradation des protéines et des
graisses, donc la digestion. L'astuce en
prévision d'un repas lourd: avaler 30
min avant un verre d'eau tiède
additionné d'une c. à café de vinaigre de
cidre et d'une c. à café de miel (pour ne
pas agresser l'oesophage). Dans le
vinaigre de cidre, la présence de pectine
(fibre qui ralentit l'absorption des
lipides) pourrait aussi avoir un effet
contre le mauvais cholestérol et ses
minéraux contribuer à lutter contre
l'hypertension artérielle.

Jaunisse chez l'adulte :
premiers signes,
causes et guérison
L'ictère ou la jaunisse chez l'adulte est un signe révélateur
d'affections hépatiques. Quelles sont les causes de la jaunisse ?
Comment la soigner ? Est-ce grave ?

LA JAUNISSE, médicalement appelée
ictère, est une coloration jaunâtre de la
peau et des muqueuses. C'est un symptô-
me qui signale généralement un problème
du côté du foie. Organe "noble", le foie assu-
re de multiples fonctions au sein de l'orga-
nisme. Il sécrète la bile, essentielle à la
digestion, participe à la filtration et à l'éli-
mination de nombreuses substances
(déchets), à la synthèse de nombreuses
protéines, au stockage du sucre... 

A noter que cet ictère survient aussi dès
la naissance chez une grande majorité de
nouveau-nés (ictère physiologique). La
"jaunisse" du nourrisson est généralement
normale, physiologique. Le bébé possède
un grand nombre de globules rouges qui au
moment de leur destruction, à la naissance,

dégagent une quantité importante de bili-
rubine que ne peut pas traiter le foie trop
jeune. Cette jaunisse du nouveau-né sur-
vient le plus souvent 24 à 48 heures après la
naissance.

En dehors d'une coloration jaunâtre,
l'enfant ne présente pas d'autres signes
anormaux. Identifié et traité à temps, cet
ictère sera le plus souvent sans danger
pour l'enfant. Beaucoup plus rarement, cet
ictère peut révéler un problème spécifique.
La jaunisse, ou ictère, n'est pas une maladie
en soi. 

Chez l'adulte, c'est un symptôme géné-
ralement sérieux, qui signale souvent un
problème lié au foie ou sur les conduits éli-
minant la bile. Les maladies du foie sont
très variées. Outre des hépatites avancées,

des cirrhoses souvent liées à une trop
grande consommation d'alcool peuvent
provoquer l'apparition d'une jaunisse, tout
comme parfois un obstacle sur les voies
biliaires. Un taux trop élevé de bilirubine
dans l'organisme peut être toxique pour
l'organisme, en particulier le cerveau.

Quels sont les premiers 
symptômes de la jaunisse 
chez l'adulte ?

La jaunisse ou l'ictère correspond à une
pigmentation qui est particulièrement bien
visible sur les conjonctives, le "blanc" de
l'œil, mais aussi de la peau. Cela s'accom-
pagne généralement d'une coloration fon-
cée des urines, à l'inverse de selles décolo-
rées, et de démangeaisons parfois intenses.

D'autres symptômes peuvent surve-
nir, mais qui dépendant de la cause de l'ic-
tère :
Nausées, vomissements, douleurs abdo-
minales et apparition d'angiome stellaires
(vaisseaux en forme d'étoiles visibles sur la
peau) : maladie hépatique ;
Urine brune : dysfonctionnement du foie
;
 Pâleur des selles et crampes abdomi-
nales : obstruction des canaux biliaires.
A noter que les gros consommateurs d'ali-
ments riches en bêta-carotène (carottes,
melon) peuvent avoir la peau légèrement
jaunâtre. A la différence de la jaunisse,
cette modification de teinte n'est pas liée à
une pathologie et le blanc des yeux de ces
consommateurs ne jaunit pas.

SE RONGER 
LES ONGLES

LE VINAIGRE A-T-IL DES BIENFAITS 
SUR LA SANTÉ ?
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59 kg de cocaïne   15 q de kif traité  88.644 comprimés psychotropes

Lutte contre la drogue : grosses prises
de l'ANP aux frontières avec le Maroc 

DES TENTATIVES d'introduc-
tion d'immenses quantités de
drogues via les frontières avec le
Maroc ont été mises en échec dans
des opérations menées par des
détachements combinés de
l'Armée nationale populaire
(ANP), en coordination avec les
différents services de sécurité,
durant la période du 14 au 20
février, indique un bilan opéra-
tionnel rendu public hier par le
ministère de la défense nationale.

"Dans la dynamique des efforts
soutenus dans la lutte antiterro-
riste et contre la criminalité orga-
nisée multiforme, des unités et des
détachements de l'Armée natio-
nale populaire ont exécuté, durant
la période du 14 au 20 février 2024,
plusieurs opérations ayant abouti
à des résultats de qualité qui reflè-
tent le haut professionnalisme, la
vigilance et la disponibilité perma-
nente de nos forces armées à tra-
vers tout le territoire national",
précise la même source. 

Arrestation de 
35 narcotrafiquants

Dans le cadre de la lutte anti-
terroriste, des détachements de
l'ANP "ont arrêté deux éléments

de soutien aux groupes terroristes
lors d'opérations distinctes à tra-
vers le territoire national, tandis
qu'un autre détachement a décou-
vert et détruit, lors d'une opération
de recherche et de fouille à
Tissemsilt, deux casemates pour
terroristes, cinq bombes de
confection artisanale et d'autres
effets".

Dans le cadre de la lutte contre
la criminalité organisée, et "en
continuité des efforts soutenus
visant à contrecarrer le fléau du
narcotrafic dans notre pays, des
détachements combinés de l'ANP
ont intercepté, en coordination
avec les différents services de
sécurité lors d'opérations exécu-
tées à travers les régions mili-

taires, 35 narcotrafiquants et ont
mis en échec des tentatives d'in-
troduction, via les frontières avec
le Maroc, d'immenses quantités de
drogues s'élevant à 59,304 kilo-
grammes de cocaïne, 15 quintaux
et 32 kilogrammes de kif traité,
ainsi que 88.644 comprimés psy-
chotropes", ajoute le communi-
qué.

A Tamanrasset, Bordj Badji
Mokhtar, In Guezzam et Djanet,
des détachements de l'ANP "ont
arrêté 286 individus et saisi 45
véhicules, 120 groupes électro-
gènes, 62 marteaux-piqueurs,
ainsi que des quantités d'explosifs,
d'outils de détonation et d'équipe-
ments utilisés dans des opérations
d'orpaillage illicite", relève la
même source, ajoutant que "45
autres individus ont été intercep-
tés et deux pistolets mitrailleurs
de type Kalachnikov, 22 fusils de
chasse, un pistolet automatique,
27.112 litres de carburants, 91
tonnes de denrées alimentaires
destinées à la contrebande et la
spéculation, 20 quintaux de tabac
et 6760 unités de diverses bois-
sons ont été saisis lors d'opéra-
tions distinctes à travers le terri-
toire national".

Par ailleurs, les garde-côtes
"ont mis en échec, sur les côtes
nationales, des tentatives d'émi-
gration clandestine de 50 indivi-
dus à bord d'embarcations de
construction artisanale, alors que
384 immigrants clandestins de
différentes nationalités ont été
arrêtés à travers le territoire natio-
nal", conclut le communiqué.

Une dizaine d'hôtels du secteur
public au niveau national seront
rouverts, entre 2024 et 2025, après
leur modernisation, a-t-on appris, à
Oran, du groupe d'hôtellerie, de tou-
risme et des stations thermales
gérant ces structures touristiques.

Ces établissements hôteliers
seront rouverts entre 2024 et le pre-
mier trimestre de 2025, après avoir
bénéficié d'opérations de moderni-
sation, dans le cadre du programme
visant à moderniser le parc hôtelier
public au niveau national, supervisé
par les pouvoirs publics, a souligné
la directrice de la formation, du par-
tenariat et de la communication,
Melissa Moulfi dudit établissement,
en marge de la 14e édition du salon
international du tourisme, des
voyages, des transports, équipe-
ments hôteliers et de la restaura-
tion, qui se poursuivait hier à Oran.

Parmi les établissements qui
revêtiront un nouveau look et des
spécifications modernes et interna-
tionales, figurent les hôtels Lalla
Khedidja à Tizi Ouzou, l'hôtel
Mermoura à Guelma, le Grand Hôtel
à Oran, l'hôtel Cirta à Constantine et
l'hôtel Seybouse à Annaba, qui a
rouvert ses portes mardi, sous la
supervision du ministre du tourisme
et de l'artisanat Mokhtar Didouche,
selon la même source.

Le groupe d'hôtellerie, de touris-
me et des stations thermales parti-
cipe au salon international du tou-

risme d'Oran avec ses sept
branches, dont les établissements
de gestion hôtelière El-Aurassi et El-
Djazaïr, les entreprises de gestion
touristique de l'Ouest, du Centre et
de l'Est, ainsi que des entreprises de
gestion touristique de Kabylie, de
Tlemcen et le complexe les
Andalouses d'Oran, pour faire
connaître aux professionnels et au
public les services et les offres qu'ils
proposent, et ce, pour développer le
tourisme interne et les destinations
algériennes.

Outre le tourisme saharien, ces
structures œuvrent également pour
le développement du tourisme des
affaires, thermal et de cures, ainsi
que de nouveaux modes touris-

tiques, dont le "tourisme climatique"
ou le tourisme de montagne que
l'entreprise de gestion touristique
de Kabylie œuvre à développer.

Cette manifestation de trois
jours constitue, dans ce cadre, une
opportunité pour la promotion de
l'hôtel Cèdres, implanté dans la sta-
tion climatique de Tala Guilef de Tizi
Ouzou, qui a rouvert ses portes,
cette année, après avoir bénéficié
d'une opération de modernisation.

Pour rappel, plus de 250 expo-
sants nationaux et étrangers partici-
pent à la 14e édition du salon inter-
national du tourisme, des voyages,
des transports, des équipements
hôteliers et de la restauration, orga-
nisée par l'agence Astra.

Vers la réouverture de 10 hôtels
publics après leur modernisation Le salon algérien de l'immo-

bilier "DZ Immo" s'est ouvert
hier au palais des expositions
(Alger), avec la participation
de 40 exposants, indique un
communiqué des organisa-
teurs. Organisé sur une
superficie de 1000 m2, ce
salon, qui s'étalera jusqu'à
samedi, réunit plusieurs
entreprises spécialisées dans
le domaine de l'immobilier,
des promoteurs immobiliers,
des compagnies d'assurance
et des banques pour présen-
ter leurs offres liées au finan-
cement immobilier, ainsi que
des bureaux d'études et des
cabinets juridiques.
Selon les organisateurs,
"cette manifestation se veut
un espace de rencontre et
d'échange d'expertises entre
professionnels du secteur de
l'immobilier et du logement,
d'accompagnement et
d'orientation du client, et
tend à encourager les compé-
tences algériennes dans ce

domaine et à promouvoir l'in-
novation".
Plus de 30.000 visiteurs sont
attendus à ce salon, notam-
ment ceux qui recherchent
des offres attractives pour
l'acquisition d'une maison,
des prêts ou même une assu-
rance pour leurs maisons,
soulignent les organisateurs.
Des conférences animées par
des professionnels sur plu-
sieurs sujets, notamment les
tendances immobilières, les
maisons intelligentes et la
contribution de l'intelligence
artificielle dans la gestion à
distance des habitations, sont
au programme, précise le
communiqué.
Des rencontres de travail
entre les acteurs écono-
miques activant dans le sec-
teur du logement et de l'im-
mobilier sont également pré-
vues en marge du salon dans
l'objectif de promouvoir le
partenariat, selon la même
source. 

Ouverture du salon algérien 
de l'immobilier à Alger

531 agences autorisées 
à organiser la omra 

Plus de 530 agences de tourisme et de voyages organiseront
la saison de la omra au titre de l'année 1445 de l'hégire, a indiqué
hier l'office national du hadj et de la omra (ONHO) dans un com-
muniqué. "La liste finale des agences de tourisme et de voyages,
ayant obtenu l'autorisation d'organiser la omra au titre de l'an-
née 1445 de l'hégire, comprend 531 agences", a précisé l'ONHO. 
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PAR R. AKLI

"IL Y A PEUT-ÊTRE certaines
filières qui ont enregistré des per-
turbations suite aux restrictions
de certaines importations, mais je
défie quiconque de dire qu'il y a
actuellement une quelconque
pénurie sur le marché local des
produits cosmétiques, sauf éven-
tuellement pour ceux qui cher-
chent des produits de grandes
marques internationales", a ainsi
tranché le président du Crea. Sur
le marché national, a-t-il assuré,
"l'offre issue de la production loca-
le est suffisante pour couvrir les
besoins locaux, et les prix n'ont pas
beaucoup augmenté et tirent
même vers la baisse, car il y a
désormais une très forte concur-
rence". Aussi, a-t-il ajouté, "les prix
des produits cosmétiques sont

désormais plus accessibles, le
consommateur pouvant, par
exemple, acheter un shampoing à
seulement 150 DA, contre 600,
voire 700 DA auparavant".
Egalement patron des laboratoires
Venus, un des leaders du secteur,
Kamel Moula a indiqué par ailleurs
que le marché national compte
actuellement environ 130 entre-
prises spécialisées dans les pro-
duits cosmétiques. "Si l'on remon-
te seulement à quelques années
en arrière, il n'y avait pas autant de
marques locales", a-t-il relevé,
estimant que cela démontre que
"le potentiel de production natio-
nale a atteint un très haut niveau".
Aujourd'hui, a-t-il plaidé, "il faut
que nous, opérateurs du secteur,
œuvrons en commun à dévelop-
per davantage la production natio-
nale en allant surtout vers un plus

fort taux d'intégration locale" car,
a-t-il insisté, "les qualifications
existent" pour y parvenir. En ce
sens, a-t-il précisé, "certaines
matières premières, telles que des
extraits, des arômes ou encore l'al-
cool éthylique qui entrent dans la
fabrication de parfums ou de
déodorants et qui sont actuelle-
ment importés, peuvent très bien
être produits localement, à condi-
tion que nous, en tant qu'opéra-
teurs de cette filière, œuvrons à
inciter d'autres acteurs à investir

dans la production". Les opéra-
teurs nationaux, soutient le prési-
dent du Crea, "peuvent non seule-
ment produire, mais également
exporter des matières premières"
à l'avenir. 

"C'est à nous d'inciter d'autres
producteurs à élargir leur gamme
de production, à la seule condition
de répondre aux critères de quali-
té, car la concurrence des leaders
internationaux est rude et les
consommateurs ont besoin d'être
rassurés que le produit local est

tout à fait conforme aux normes
requises", note en définitive le pré-
sident du Crea. A souligner que le
salon international des cosmé-
tiques, qui a ouvert ses portes hier
à Alger, réunit 130 exposants algé-
riens et étrangers. Plusieurs pays
dont la Chine, l'Espagne, l'Italie, la
Turquie, la Tunisie et l'Inde pren-
nent part cette année à cette
manifestation commerciale inter-
nationale qui s'étalera jusqu'à
samedi prochain. 

R. A. 

La polyclinique de Tizi n'Braham
(commune Tala Ifacen, à l'extrême nord
de Sétif) devra être réceptionnée "le mois
de mai prochain", ce qui va contribuer à
l'amélioration des services sanitaires
dans la région, a-t-on appris hier des ser-
vices de la wilaya. Les travaux de réalisa-
tion de la bâtisse de la polyclinique, qui a
nécessité un investissement public de 220
millions DA, affichent un taux d'avance-
ment de 96%, alors que le chantier de réa-
lisation de la voirie et réseaux divers
(VRD) a atteint un taux d'avancement de
l'ordre de 80%, a souligné la même sour-

ce. Une fois réceptionnée, la polyclinique,
dont le délai de réalisation a été fixé à 17
mois, permettra de promouvoir et d'amé-
liorer les services de santé dans cette
région réputée pour son caractère monta-
gneux et son relief difficile, a estimé la
même source mettant l'accent sur son
impact sur l'amélioration de la prise en
charge des malades et des conditions de
travail des praticiens. Deux logements
d'astreinte sont prévus dans le cadre du
projet de réalisation de cette infrastructu-
re sanitaire, a fait savoir la même source
qui a précisé que leur réalisation tire à sa

fin avec un taux d'avancement de 98%.
La wilaya de Sétif a réceptionné

récemment 3 polycliniques dans les com-
munes d'El-Eulma, Guellal et Mahdia à
l'est et au sud de Sétif, selon les informa-
tions recueillies auprès de la direction
locale de la santé.

Sétif dispose d'un CHU, 5 EPH et 3 EHS
en réadaptation fonctionnelle, en psy-
chiatrie et en lutte contre les tumeurs
cancéreuses, d'une capacité globale de
2730 lits, en plus de 9 EPSP, 68 polycli-
niques et 230 salles de soins entre autres,
a-t-on indiqué. 

Une centaine d'entreprises, dans la
région sud-est du pays, affiliées à la
caisse nationale des congés payés et du
chômage intempéries des secteurs du
bâtiment, des travaux publics et de l'hy-
draulique (Cacobatph) ont obtenu leurs
certificats de performance et d'affilia-
tion à distance ''en un laps de temps
très court'', grâce à la numérisation, a-
t-on appris hier du directeur régional
de la caisse, Abdelmonaïm Dehane.

S'exprimant lors d'une conférence
de presse tenue au siège de la direction
régionale à Ouargla, M. Dehane a indi-
qué qu'''une centaine d'entreprises affi-

liées à la Cacobatph activant dans les
secteurs du bâtiment, des travaux
publics et de l'hydraulique à travers les
wilayas du sud-est du pays ont obtenu,
entre le 4 et 8 février courant, leurs cer-
tificats de performance et d'affiliation à
distance en un laps de temps très court,
grâce aux deux services numériques
lancés par la caisse pour faciliter les
procédures administratives de ses affi-
liés''.

Ces entreprises se répartissent sur
les neuf wilayas qui relèvent des com-
pétences de l'antenne régionale de la
Cacobatph, à savoir Tamanrasset, El-

Oued, Illizi, El-Méghaïer, Touggourt, In
Salah, In Guezzam, Djanet et Ouargla,
a-t-il ajouté.

Le lancement de ces nouveaux ser-
vices s'inscrit, selon le même respon-
sable, dans la stratégie de numérisation
initiée par la Cacobatph afin de per-
mettre à ses affiliés de bénéficier de
différentes prestations administratives
à distance et sans avoir à se déplacer
aux agences de la caisse.

La Cacobatph compte actuellement
13 services numériques dont 8 ont été
lancés durant les trois dernières
années, a-t-il conclu. 

Batna : lancement de la 
réhabilitation de la RN 75
Le coup d'envoi des travaux de réhabilitation d'un
tronçon en double voie de la RN 75 sur une distance de
14 km a été donné hier dans la commune de Djerma
par le wali de Batna.
Selon les explications données à l'occasion, l'opération
s'inscrit dans le cadre du programme sectoriel décen-
tralisé et mobilise un montant de 208 millions DA avec
un délai d'exécution de cinq mois.
L'importance de ce tronçon réside dans le fait qu'il
conduit vers l'entrée de l'autoroute est-ouest et relie
l'aéroport international Mustapha-Benboulaïd à la
RN3, a ajouté la même source.
Le wali a insisté sur le nécessaire respect des normes
requises et l'accélération des travaux en raison de la
grande densité du trafic sur cet axe routier tout au long
de l'année.

Cacobatph : une centaine d'entreprises du sud-est obtiennent leurs
certificats à distance

Sétif : réception en mai de la polyclinique 
de Tizi n'Braham 

MARCHÉ DES COSMÉTIQUES

Moula : «On peut produire et même
exporter la matière première» 
"Le marché national des produits
cosmétiques ne connaît aucune
perturbation ou pénurie", a affirmé hier le
président du conseil du renouveau
économique algérien (Crea), Kamel Moula,
dans une déclaration à la presse en marge
de l'ouverture de la 2e édition du salon
international des cosmétiques au palais des
expositions à Alger. 
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L'AGENCE régionale de la caisse
nationale des congés payés et du chô-
mage-intempéries du secteur du
bâtiment, des travaux publics et de
l'hydraulique (Cacobatph), dont le
siège est implanté à Tlemcen, a pro-
cédé au versement d'indemnisations
à quelque 12.000 travailleurs, dont les
activités ont été affectées par les
effets de la sécheresse, a-t-on appris
du directeur de cet organisme,
Benamara Abdallah.

Le même responsable a indiqué à
l'APS que ces travailleurs appartien-
nent aux secteurs cités des wilayas de
Tlemcen, Aïn Témouchent, Sidi Bel-
Abbès et Nâama. Il a d'autre part pré-
cisé que le montant global versé aux
travailleurs concernés est évalué à
100 millions de dinars, notant que la
démarche a été effectuée après le
traitement et l'examen de tous les
dossiers des travailleurs, dont les
activités ont été interrompues,
durant la saison estivale, en raison de
la canicule. Par ailleurs, la même
agence a organisé des campagnes
d'information en direction des
employeurs de la région opérant dans

les secteurs du bâtiment, des travaux
publics et de l'hydraulique, en vue de
les sensibiliser à l'importance de la
déclaration de l'interruption de leurs
activités pour cause de canicule.

Il est à signaler que l'agence de
Tlemcen de la Cacobatph couvre les
wilayas de Tlemcen, Sidi Bel-Abbès,
Aïn Témouchent et Nâama, assurant,
outre le versement des indemnités de

chômage induit par les intempéries,
diverses prestations à travers sa pla-
teforme numérique, notamment la
délivrance d'attestations d'apparte-
nance au secteur et de régularisation
des dettes.

L'agence couvre 2796 entreprises
publiques, totalisant un effectif de
3500 travailleurs déclarés relevant
des secteurs d'activité précités.

6 projets d'extension du réseau 
de fibre optique
La direction opérationnelle
d'Algérie Télécom de la
wilaya de Tlemcen a pro-
grammé six projets d'exten-
sion du réseau de fibre
optique inter-daïras et
inter-communes, a indiqué
un communiqué de l'entre-
prise. Les opérations proje-
tées par Algérie Télécom
portent sur l'extension du
réseau pour l'intercon-
nexion au réseau de fibre
optique des communes de
Maghnia, Sabra et Beni
Mester ainsi que sur le rac-
cordement de l'aggloméra-
tion rurale de Beni Miloud à
son chef-lieu de commune,
à savoir Remchi, a indiqué la
même source. Algérie
Télécom prévoit également
une opération portant sur
l'extension du réseau dans
le but d'assurer la
connexion entre les com-
munes de Bab El-Assa et
Marsa Ben M'hidi, d'une
part, et l'agglomération
secondaire de Sidi Mechour
(commune de Hammam
Boughrara) et Sidi Ali Ben
Zemra (commune de Aïn

Fetah), selon la même sour-
ce. Dans le même cadre, les
deux projets restants
concernent l'extension du
réseau à partir du plateau
de Lalla Setti (commune de
Tlemcen) vers la commune
de Terni, outre le lancement
d'une opération similaire
devant cibler la connexion
des localités rurales de
Adjaibia et Zourana (com-
mune de Ghazaouet). Ces
projets, qui donneront lieu à
la réalisation d'un réseau
devant s'étendre sur
quelque 67 km, permettront
d'offrir aux abonnés de l'en-
treprise des prestations de
qualité et d'accélérer le pro-
cessus de numérisation, a
expliqué la même source.
Par ailleurs, la direction
opérationnelle d'AT a pro-
grammé 111 opérations
devant porter sur la moder-
nisation du réseau de fibre
optique dans le but d'offrir
72.040 accès et améliorer la
qualité de la couverture
téléphonique du service 4G,
reliant particulièrement les
zones d'ombre de la région.

Oran : une trentaine de malades soumis à l'immunothérapie
Une trentaine de patients

atteints de cancer, qui suivent
leur traitement au service d'on-
cologie de l'établissement hospi-
talier universitaire (EHU) d'Oran,
sont soumis à l'immunothérapie
depuis fin 2023, a indiqué un
communiqué de cet établisse-
ment de santé. L'EHU d'Oran a
été l'un des premiers établisse-
ments de santé à bénéficier de ce
type de traitement, a souligné le
communiqué, ajoutant
que 30 patients ont été
soumis au nouveau
protocole d'immuno-
thérapie.

Dans ce cadre, le
service d'oncologie de
l'EHU vient de lancer
des réunions de
concertation pluridisci-
plinaires (RCP), afin de
discuter les effets
secondaires de l'immu-

nothérapie personnalisée.
Ces réunions rassemblent

des chefs de service et des méde-
cins spécialisés en néphrologie,
dermatologie, pneumologie,
endocrinologie, gynécologie,
réanimation, médecine interne,
hématologie et autres, selon la
même source qui a indiqué que le
service d'oncologie a introduit
l'immunothérapie pour être au
diapason des derniers protocoles

thérapeutiques du cancer dans le
monde.

L'immunothérapie permet de
stimuler le système immunitaire
du patient, afin qu'il soit capable
de se défendre contre les cellules
cancéreuses, a-t-on souligné,
ajoutant que ce traitement est
considéré comme plus efficace
que la chimiothérapie, avec des
effets secondaires moins impor-
tants et plus légers.

La première RCP
réservée à l'immunothé-
rapie a abordé les effets
secondaires, et Dr
Benkeddiche Aïcha,
médecin spécialisé en
oncologie qui accom-
pagne les malades qui
suivent le nouveau pro-
tocole, a fait une présen-
tation des symptômes
observés chez ses
patients, a-t-on indiqué. 

Boumerdès : 60 projets au concours
sur le développement durable 

Une soixantaine de projets
innovants sont en compétition à
l'université M'hamed-Bougara de
Boumerdès, dans le cadre d'un
concours inscrit au titre de la
rencontre nationale des clubs
scientifiques sur le développe-
ment durable du secteur énergé-
tique en Algérie. Abrité pour la
première fois par la faculté de
technologie et animé par des étu-
diants de 39 universités natio-
nales porteurs d'idées et de pro-
jets innovants, ce concours a été
lancé par le sous-directeur des
énergies renouvelables au minis-
tère de l'industrie et de la produc-
tion pharmaceutique,
Noureddine Salhi, en sa qualité
de représentant du ministre du
secteur, en présence du recteur
de l'université, Mustapha Yahi,
d'enseignants universitaires et de
représentants de différents éta-
blissements et organismes.

"Une grande importance est
conférée à la sécurité énergé-
tique et sa contribution à la relan-
ce économique, dans la cadre
d'un développement durable", a
indiqué M. Salhi, dans son allocu-
tion du début de cet événement
de trois jours, organisé sous le
signe "La sécurité énergétique
pour relancer l'économie natio-
nale", soulignant que la consécra-
tion de la sécurité énergétique est
"cruciale pour la stabilité et la
prospérité du secteur industriel".

Il a ajouté que la nouvelle
stratégie nationale axée sur les
ressources industrielles dans les
domaines des énergies renouve-
lables et du renforcement des
compétences en matière d'éner-
gie est "dictée par notre prise de
conscience des défis auxquels le
pays est confronté, dans un envi-
ronnement mondial en perpé-
tuelle mutation".

Tissemsilt : des terres forestières
pour la réalisation de logements

Des parcelles de forêts doma-
niales dans la wilaya de Tissemsilt
viennent d'être déclassées pour la
réalisation de logements et
d'équipements publics, en vertu
d'un décret exécutif publié au
journal officiel n°10. D'une super-
ficie globale de 48 ha, les parcelles
concernées se situent au niveau
des forêts domaniales de Melaab,
d'Ouarsenis, Aïn Lilou, Hadjar
Chelfa, Aïn Hadjla et Sidi Ben
Temra, selon le décret exécutif
24-73 signé par le premier
ministre le 7 février en cours. Ces
parcelles déclassées seront desti-
nées à la réalisation d'une station
de collecte et de transfert des

déchets ménagers au niveau de la
commune de Melaab, un hôpital
au niveau de la commune de
Bordj Bounâama, un groupe sco-
laire, un lycée et une station
d'épuration d'eaux au niveau de la
commune de Sidi Slimane.

Elles seront destinées aussi,
selon le texte, à la réalisation
d'une décharge publique et 300
logements publics locatifs au
niveau de la commune de
Lazharia, 200 logements publics
locatifs au niveau de la commune
de Boucaïd, ainsi qu'une zone
d'expansion touristique dans la
commune de Tissemsilt.

Tizi Ouzou : arrestation du
mis en cause dans le meurtre
d'un policier à la retraite  

La brigade de recherche et d'intervention de la
police judiciaire de la sûreté de wilaya de Tizi Ouzou, a
arrêté, samedi dernier, le mis en cause dans une affai-
re d'homicide volontaire d'un policier à la retraite, a
indiqué mardi un communiqué des mêmes services.
Les faits remontent au 24 janvier dernier, où le mis en
cause avait traqué la victime à sa sortie de la mosquée
avant de l'agresser à l'arme blanche (couteau) et
prendre la fuite ensuite vers une destination incon-
nue, la victime avait succombé à ses blessures le 31
janvier, précisé la même source. L'enquête diligentée
par les services de police, sous le contrôle du procu-
reur de la République près le tribunal de Tizi Ouzou, a
permis d'identifier et d'arrêter le mis en cause avec
récupération de l'arme du crime.  Le mis en cause,
âgée de 40 ans, a été présenté devant le procureur de
la République territorialement compétent, pour homi-
cide volontaire avec préméditation, ajoute la même
source. 

BÉCHAR : SAISIE DE PLUS
D'UN KILO DE COCAÏNE

Plus d'un kilogramme de cocaïne et 330 g
de kif traité ont été saisis, et un individu a
été arrêté par les éléments du service régio-
nal de lutte anti-drogue, a indiqué hier la
cellule de communication et des relations
publiques de la sûreté de wilaya de Béchar.

L'opération menée suite à des informa-
tions faisant état d'un trafic de drogue dans
l'une des wilayas du sud du pays a permis la
localisation du suspect qui était à bord d'un
véhicule de tourisme, a-t-on fait savoir.

Après une fouille minutieuse du véhicule,
une quantité de drogue a été découverte
dissimulée dans l'un de ses compartiments,
a ajouté la même source, précisant que le
mis en cause a été arrêté.

Après parachèvement des procédures
policières et judiciaires, le suspect (32 ans) a
été placé en détention provisoire pour pos-
session et trafic illicite de stupéfiants et de
drogues dures, délit de contrebande, en
attendant sa comparution devant la juridic-
tion compétente, a-t-on conclu. 

Tlemcen : la Cacobatph indemnise
12.000 travailleurs 
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WhatsApp est certes une application de
messagerie, mais cela ne l'empêche pas de
mettre l'emphase sur les appels. Après
plusieurs mois à se concentrer sur les
appels de groupe, Meta semble désormais
se concentrer sur les conversations plus
intimes. Dans sa dernière bêta, WhatsApp
inclut ainsi un nouveau message à propos
des "contacts favoris". A l'heure actuelle, il
n'est pas possible d'accéder rapidement à
un contact en particulier. Il est possible, en
revanche, d'épingler une conversation
puis d'appuyer sur la photo de profil du
contact en question pour afficher l'option

de l'appeler. Mais il s'agit là d'un processus
relativement fastidieux, que WhatsApp
compte bien simpli-
fier dans une pro-
chaine mise à jour.
Voici donc ce
qu'écrit WhatsApp
dans sa dernière
bêta : "Les favoris
apparaissent dans
votre onglet Appels
pour qu'un appel
téléphonique soit
toujours à portée de

clic." On peut donc en déduire que le fonc-
tionnement des favoris se rapprochera de

celui des messages
épinglés, en per-
mettant de sélec-
tionner des
contacts qui appa-
raîtront systémati-
quement en haut
de la liste au sein
de l'onglet 'appels'.
Il suffira alors de se
rendre dans l'on-
glet susmentionné

puis de cliquer sur le contact en favori
pour lancer un appel. Soit une opération
bien plus rapide que le fait de devoir
recherche le nom du contact ou de scroller
jusqu'à voir apparaître son nom. 
Les contacts en favoris devraient par
ailleurs se ranger dans une nouvelle barre
qui sera introduite dans l'onglet 'appels',
de sorte qu'ils se distinguent parfaitement
du reste des contacts. Pour l'heure, la fonc-
tionnalité n'est pas encore déployée en
bêta. Il va donc falloir se montrer très
patients avant de voir à quoi celle-ci res-
semblera véritablement.

WhatsApp : mettre un contact en favoris pour l'appeler en un clin d'œil

APPLE MUSIC : 
IMPORTER 
FACILEMENT VOS
PLAYLISTS SPOTIFY 

La marque à la pomme teste actuellement une
fonctionnalité sur la version Android d'Apple
Music permettant d'importer simplement les
playlists venues de services de streaming
concurrents. Si vous avez déjà changé de plate-
forme de streaming musical, vous savez ô com-
bien il est essentiel de pouvoir transférer ses
playlists et sa bibliothèque d'un dispositif à
l'autre. Heureusement, des applications tierces
offrent cette fonctionnalité grâce à des disposi-
tifs simples et fluides. C'est notamment le cas de
SongShift. Le service, disponible depuis des
années, permet de déplacer facilement ses mor-
ceaux entre les plateformes.

Intégration de l'application
SongShift
Plusieurs utilisateurs d'Apple Music sur Android
ont ainsi remarqué que l'application incorporait
directement l'interface de SongShift dans sa der-
nière version, ce qui suggère que la firme de
Cupertino teste une intégration native avec le
logiciel. Ainsi, un nouvel onglet demande aux uti-
lisateurs s'ils souhaitent "ajouter à votre biblio-
thèque Apple Music la musique sauvegardée et
les playlists créées dans d'autres services musi-
caux". Il existe également une nouvelle option
pour effectuer cette opération dans les para-
mètres d'Apple Music sur Android. La fonction-
nalité est alimentée par SongShift, et permet, par
exemple, d'importer des listes de lecture depuis
Spotify. Pour l'heure, l'outil n'apparaît que pour
certains utilisateurs du service sur Android, pas
sur iOS. Cela signifie qu'Apple n'en est qu'à la
phase de test de la fonctionnalité. "Il semble qu'il
s'agisse encore d'un test bêta très précoce et qu'il
ne soit pas encore totalement fonctionnel.
Néanmoins, il s'agit clairement d'un élément sur
lequel Apple travaille avec SongShift", commente
le média spécialisé 9to5Mac. La marque à la
pomme n'en est pas à son premier coup d'essai.
Après avoir racheté Shazam en 2017, elle a inté-
gré le dispositif de reconnaissance musicale dans
l'écosystème iOS. Les tests d'une telle fonction-
nalité interviennent alors qu'Apple est mise sous
pression par les régulateurs. La commission
européenne devrait en effet lui infliger une
amende record de 500 millions d'euros pour pra-
tiques anticoncurrentielles dans le secteur du
streaming musical. Elle est accusée d'avoir favo-
risé Apple Music, notamment en empêchant ses
rivales d'informer les utilisateurs de l'existence
de méthodes d'abonnement moins onéreuses en
dehors de l'App Store.

LA MESSAGERIE Signal déploie une
mise à jour qui permet à l'utilisateur de
choisir un pseudo. Ça n'a l'air de pas
grand-chose dit comme ça, mais ce
changement est un gain net pour la
confidentialité : il n'est en effet plus
nécessaire de donner son numéro de
téléphone à un interlocuteur… En termes
de confidentialité, Signal est une des
meilleures messageries du marché ; son
protocole de chiffrement de bout en bout
est tellement robuste qu'il est largement
exploité par des plateformes concur-
rentes, dont WhatsApp, Messenger
(Facebook), Skype… En fait, le protocole
Signal est recommandé par les experts
en sécurité et par les organisations de
défense des droits numériques partout
dans le monde.

Confidentialité renforcée
dans Signal

Mais si l'application Signal protège
efficacement les messages, les informa-
tions de profil (noms, photo de profil), les
contacts et les groupes, ce n'était pas le
cas du numéro de téléphone. Jusqu'à pré-
sent, pour qu'un interlocuteur puisse
vous contacter dans l'app, il fallait lui
donner le numéro de téléphone attaché

au

compte Signal. Ce ne sera bientôt plus le
cas. Signal va en effet proposer de créer
un nom d'utilisateur, que l'on pourra par-
tager au lieu de son numéro de télépho-
ne. Par défaut, les personnes avec qui l'on
discute dans Signal ne verront pas le
numéro de l'utilisateur ; en revanche, les
participants à une conversation qui ont
déjà votre numéro dans leur carnet
d'adresses continueront de le voir (ils le
connaissent déjà, après tout). On pourra
changer de nom d'utilisateur à n'importe

quel moment, mais il faut savoir que
n'importe qui pourra reprendre l'ancien
pseudo. Celui-ci est différent du nom de
profil qui s'affiche dans les discussions,
ce n'est pas un identifiant permanent.
C'est simplement un moyen d'initier un
contact sur Signal, sans avoir à partager
de numéro de téléphone. L'application ne
fournissant aucun répertoire d'utilisa-
teurs, les interlocuteurs souhaitant vous
contacter devront avoir le nom d'utilisa-
teur exact. Il devra être unique et com-
porter deux chiffres, de quoi éviter au
maximum les cas d'usurpation d'identité.
On pourra le partager via une URL
unique, un code QR, ou tout simplement
en le donnant au complet. Attention, il
demeure indispensable de donner son
numéro lors de la création d'un compte
Signal. Lorsque la mise à jour sera
déployée, le numéro de téléphone sera
masqué par défaut à tous ceux qui ne
l'ont pas dans leur carnet d'adresses. Il
sera cependant possible de continuer à
l'afficher, via un nouveau réglage de
confidentialité. L'option des nouveaux
noms d'utilisateur, qu'il ne sera pas obli-
gatoire d'utiliser, est en bêta et sera dis-
ponible pour tous dans les prochaines
semaines.

SIGNAL : PLUS DE NUMÉRO 
DE TÉLÉPHONE, UN NOM SUFFIT
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LE MINISTRE du tourisme et de l'artisanat,
Mokhtar Didouche, a déclaré, mardi à Annaba, que
la réouverture de l'hôtel Seybouse International,
avec des spécifications de qualité et des normes
internationales, "permettra de promouvoir le tou-
risme d'affaires à Annaba, tout en stimulant cette
destination touristique".

Présidant la cérémonie de remise en exploita-
tion de cet établissement hôtelier urbain, classé 5
étoiles, resté fermé durant plus de six ans en raison
de travaux d'agrandissement, d'aménagement et
de réhabilitation qui ont nécessité un investisse-
ment public de plus de 11 milliards de dinars, le
ministre a souligné que l'hôtel Seybouse
International est "une attraction touristique de
référence" à Annaba, "capable, aujourd'hui, de four-
nir des services modernes et de haute qualité,
conformes aux exigences du tourisme d'affaires,

tout en promouvant le tourisme dans toute la
région".

M. Didouche a inspecté les différentes installa-
tions de cet établissement hôtelier public, d'une
capacité de 500 lits et employant 300 travailleurs,
dont de nombreux jeunes diplômés des instituts de
formation hôtelière, s'attardant notamment dans
les trois nouveaux auditoriums, la salle de banquets
de 400 places conçue pour accueillir des événe-
ments artistiques, scientifiques et culturels, les pis-
cines, les espaces de services et de loisirs et le par-
king d'une capacité de 144 véhicules.

Le ministre a également visité, dans le même
hôtel, une exposition d'artisanat traditionnel où il a
mis l'accent sur l'importance de promouvoir les
produits artisanaux et de leur donner une "touche
artistique locale", ce qui contribuera, selon lui, à la
promotion des activités artisanales dans la région.

Annaba : le Seybouse pour promouvoir le tourisme d'affaires 

El-Oued :
1600 foyers
raccordés 
au réseau de
gaz naturel 
Pas moins de 1611
foyers ont été raccor-
dés au réseau de distri-
bution du gaz naturel
dans la commune de
Sidi Aoun, dans la
wilaya d'El-Oued, a-t-
on appris auprès de la
direction de distribu-
tion de l'électricité et
du gaz. L'opération
s'inscrit dans le cadre
de la mise en œuvre de
la stratégie des pou-
voirs publics visant à
généraliser le raccor-
dement au réseau de
gaz naturel dans l'ob-
jectif d'améliorer le
service public, a indi-
qué le responsable de la
communication à la
direction, Habib
Meslim. L'opération a
nécessité la réalisation
de 21,9 km de réseaux
de gaz répartis entre
les réseaux de trans-
port et de distribution,
selon la même source.
Concernant la généra-
lisation de cette éner-
gie au restant des com-
munes de la wilaya
d'El-Oued, le wali a fait
savoir lors de la mise en
service de ce réseau
que ''la couverture en
gaz naturel connaît
actuellement une évo-
lution enregistrant un
taux de plus de 75%,
alors que l'année pré-
cédente n'était que de
65%''. "Les travaux sont
en cours pour le rac-
cordement au réseau
de gaz naturel des com-
munes de Hassi Khelifa
et les communes de la
bande frontalière,
Douar El-Ma et
Benguecha", a-t-il
ajouté. La wilaya d'El-
Oued compte près de
60.000 abonnés rac-
cordés au réseau de gaz
naturel, selon les don-
nées de Sonelgaz. 

Guelma : consolidation 
de l'approvisionnement 
durant le ramadan

La wilaya de Guelma dispo-
se de 19 unités de production
de lait et mouture de blé dur et
tendre dont les capacités per-
mettent de consolider et régu-
ler l'approvisionnement du
marché local en semoule, fari-
ne et lait durant le mois de
ramadan, a affirmé hier la wali
Houria Aggoune. La cheffe de
l'exécutif local a précisé que
Guelma compte quatre mino-
teries de blé dur d'une capacité
de 2990 q de semoule par jour
et 13 minoteries de blé tendre
d'une capacité de 2700 q de
farine par jour. Ces minoteries
fonctionnent actuellement
d'une manière régulière, a
souligné la même responsable,
assurant que leurs capacités
permettent de couvrir les
besoins du marché local et
ceux des marchés de certaines
autres wilayas. La wilaya de
Guelma compte également
deux laiteries importantes qui

contribuent à couvrir une
grande partie des besoins
locaux, a affirmé la même res-
ponsable qui a souligné que les
mesures prises depuis le début
de l'année en cours ont permis
d'assurer la disponibilité du lait
en sachet à travers les 34 com-
munes de la wilaya. Selon la
cheffe de l'exécutif local, la
wilaya de Guelma a bénéficié
depuis janvier 2024 d'une
quantité supplémentaire de
poudre de lait de 52 t/mois
ayant permis d'augmenter les
quantités de lait subventionné
distribuées dans la wilaya  à
118.918 l/j. Il a été procédé der-
nièrement, a ajouté Mme
Aggoune, à la réactivation de la
commission de wilaya de suivi
de l'approvisionnement en
produits de large consomma-
tion ainsi qu'au renforcement
du contrôle par les brigades
mixtes de lutte contre la spé-
culation. 

Mila : 25 exposants au 3e salon 
de la production locale 
et de l'exportation

Pas moins de 25 exposants
de plusieurs communes de la
wilaya de Mila participent au 3e

salon de la production locale et
de l'exportation, ouvert hier au
marché couvert de la cité 300
logements du chef-lieu de
wilaya. 

Initiée conjointement par
la direction locale du commer-
ce et de la promotion des
exportations et la chambre de
wilaya de commerce et d'in-
dustrie (CCI Beni Haroun), la
manifestation de deux jours
expose divers articles et mar-
chandises produits locale-
ment, y compris ceux exportés. 

L'objectif du salon est de
faire connaître la production
locale incluant des produits de
large consommation, dont la
semoule et les pâtes, a indiqué
le directeur local du commer-
ce, Abdelwahab Khelfaoui. 

Le salon vise également à
promouvoir les exportations
hors hydrocarbures, selon le
même responsable, qui a sou-

ligné que la wilaya de Mila a
exporté en 2023 pour plus de
920 millions euros de produits
divers, dont l'huile d'olive, les
biscuits, les cuirs et le marbre.
Pour sa part, Abdelwahab Tiba,
secrétaire de wilaya de la CCI
Beni Haroun, a indiqué que le
salon permet également aux
opérateurs locaux de décou-
vrir les mesures incitatives
mises en place par l'Etat pour
encourager les opérateurs
économiques à l'exportation.
"Nous tenons chaque année à
être présents au salon pour
faire connaître nos produits,
les nouveaux notamment, et
rechercher des opportunités
d'exportation de ces produits
désormais écoulés dans l'en-
semble des wilayas", a affir-
mé de son côté Omar
Hamimid, représentant d'une
entreprise de fabrication et
d'importation de pièces de
rechange pour poids lourds
installée dans la commune de
Tadjenanet.

Une journée d'étude sur les méca-
nismes de protection et de préservation
des terres de l'Etat, prévus par la loi 18-23
du 28 novembre 2023, a été organisée
hier par la cour de justice de M'sila, en
coordination avec les services de wilaya.

Dans son intervention lors de cette
rencontre tenue à la maison de la culture
Hamlaoui, le procureur général près
cette cour, Fayçal Bendaâs, a indiqué que
l'objectif de cette journée est de présenter
cette loi aux responsables locaux étant
directement concernés par la protection
et la préservation des terres de l'Etat.

L'intervenant a invité les respon-
sables locaux à utiliser leurs prérogatives,
notamment les dispositions préventives
relatives à la démolition des construc-
tions dans des délais courts et exhorté le

responsable local et l'officier de police
judiciaire, après constat de ces infrac-
tions, à engager les enquêtes immédiate-
ment et d'une manière efficace et rapide
pour protéger les terres de l'Etat.

Un des objectifs de la rencontre est
d'éviter la confusion entre la loi 18-05 et
cette loi, a ajouté le conférencier, souli-
gnant que "les constructions ou installa-
tions édifiées illégalement sur les terres
de l'Etat ne peuvent d'aucune manière
être régularisées". Cette journée d'étude a
regroupé les responsables de l'exécutif
local, les chefs de daïra et les présidents
des APC aux côtés des représentants de la
gendarmerie et la sûreté nationales, et a
donné lieu à des conférences et débats
sur les dispositions et modalités d'appli-
cation de cette loi.

Les participants au 16e congrès
national de l'enseignement médical
continu, dont les travaux ont été ouverts
hier à Sidi Bel-Abbès, ont mis l'accent
sur l'importance de renforcer la forma-
tion médicale et de s'adapter aux nou-
veautés techniques et technologiques en
vigueur, en actualisant les connais-
sances et en coordonnant le travail entre
les praticiens. Le président de la société
algérienne d'allergie et d'immunologie
clinique et membre du conseil de la
nation, Pr Douaghi Habib, a souligné l'im-
portance d'acquérir de nouvelles
connaissances et de valoriser la forma-
tion médicale au niveau national, en
organisant des rencontres regroupant
différents acteurs du secteur.
L'intervenant a mis l'accent sur l'impor-
tance de ces rencontres de formation,
qui visent à suivre les évolutions et à
sensibiliser les médecins de toutes les
spécialités sur la nécessité d'utiliser les
nouvelles techniques, de manière à per-

mettre d'améliorer les services de santé
et d'offrir une prise en charge optimale
aux malades.   Pour sa part, le wali de Sidi
Bel-Abbès, qui a supervisé l'ouverture du
congrès de deux jours, a souligné l'im-
portance des efforts déployés pour
entreprendre tout ce qui permettra
d'améliorer et de développer la régle-
mentation professionnelle de la médeci-
ne en assurant et en encourageant une
opération de formation qui a un rapport
direct avec la santé du citoyen.  

Le wali a rappelé les efforts déployés
au niveau local en renforçant le secteur
de la santé par différentes structures, à
l'instar de deux établissements publics
hospitaliers de Ras El-Ma et Tabia, le
centre anti-cancer de Sidi Bel-Abbès,
ainsi que les projets devant être mis en
œuvre à l'avenir, notamment l'établisse-
ment hospitalier spécialisé dans les
maladies neurologiques et ORL de 60 lits,
ainsi que les polycliniques de  Zerouala
et de Sidi Lahcen.

M'sila : journée d'étude sur la protection 
des terres de l'État

Sidi Bel-Abbès : renforcement de la formation
médicale 
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REPUBLIQUE ALGERIENNE DEMOCRATIQUE ET POPULAIRE
MINISTERE DES TRAVAUX PUBLICS ET DES INFRASTRUCTURES DE BASE

WILAYA D'OUM EL BOUAGHI
DIRECTION DES TRAVAUX PUBLICS

NIF: 408015000004074
AVIS D'APPEL D'OFFRES OUVERT AVEC EXIGENCE DES CAPACITES MINIMALES

N°04/2024
La Direction des Travaux Publics de la Wilaya
d'Oum El Bouaghi lance un avis d'appel d'offres
national ouvert avec exigence de capacités minimales
pour la réalisation du projet suivant dans le cadre:

Opération :
Renforcement de la RN10 entre les PK 34+000 au

PK 70+000 sur 27 kms
* MODE DE PASSATION

Le marché sera passé après avis d'appel d'offre
ouvert avec exigence de capacités minimales en vertu
des articles 37-38 et 39 de la Loi n°23-12 du 5 août
2023 fixant les règles générales relatives aux marchés
publics et des articles N°39, 40, 42, 44 du Décret
présidentiel n°15-247 du 2 Dhou El Hidja 1436
correspondant au 16 septembre 2015 portant
réglementation des marchés publics et des
délégations de service public.

* CONDITIONS D'ELIGIBILITE
Le présent Avis Appel d'offres ouvert avec exigence
de capacités minimales est destiné à toutes les
Entreprises :
a-possédant un certificat de qualification et de
classification professionnels de catégorie Cinq (05) ou
plus (activité principale Travaux Publics) en cours de
validité (récépissé de dépôt non valable) ;
b- avoir déjà réalisé durant les dix (10) dernières
années au moins (attestation d'exécution) un projet:
sur les Routes Nationales et/ou Chemins de Wilaya
en travaux Neuf et/ou Entretien et/ou Revêtement
et/ou Réhabilitation et/ou Modernisation et/ou
Renforcement (comportant travaux de Revêtement
en Béton Bitumineux) sur au moins 10 km, les
attestations dont le linéaire est inférieur à 10 Km ne
seront pas cumulées dans les attestations d'exécution.
Pour les groupements d'entreprises :
Le présent appel d'offres est destiné à toutes les
entreprises ou groupement d'entreprises nationales :
a-Un certificat de qualification et de classification
professionnels
a-1 : Le chef de fil doit être majoritaire et possédera la
catégorie Cinq (05) ou plus activité principale
Travaux Publics ; 
a-2 : les membres du groupement devront aussi avoir
la catégorie Cinq (05) ou plus activité principale
Travaux Publics
b- projets "durant les dix (10) dernières années"
Ayant déjà réalisé durant les dix (10) dernières
années au moins (attestation d'exécution) un projet
par l'un des membres du groupement: sur les Routes
Nationales et/ou Chemins de Wilaya en travaux
Neuf et/ou Entretien et/ou Revêtement et/ou
Réhabilitation et/ou Modernisation et/ou
Renforcement (comportant travaux de Revêtement
en Béton Bitumineux sur au moins 10 km, les
attestations dont le linéaire est inférieur à 10 Km ne
seront pas cumulées dans les attestations d'exécution.

* COMPOSITION ET RETRAIT DU CAHIER DES
CHARGES
Le cahier de charge de l'appel d'offre ouvert avec
exigence de capacités minimales, se compose de :

* Contenu du Dossier de Candidature
1- déclaration de candidature, dûment renseignée,
signée et cachetée par le soumissionnaire.
2- une déclaration de probité, dûment renseignée,
signée et cachetée par le soumissionnaire.
3- les statuts pour les sociétés ;
4- les documents relatifs aux pouvoirs habilitant les
personnes à engager l'entreprise ;
5- certificat de qualification professionnelle catégorie
Cinq (05) ou plus en Travaux publics (activité
principale).
6- Attestations de mise à jour (CNAS-CASNOS-
CACOBATH) valide à la date d'ouverture des plis.
7- Attestation fiscale C20.
8- Un extrait de rôle datant de moins de 03 mois
apuré ou bénéficiant d'un échéancier de paiement et
valide à la date d'ouverture des plis, Et il porte la
mention non inscrite au fichier des fraudeurs.
09- Une copie du registre de commerce électronique.
10- Les bilans fiscaux de l'entreprise des trois (03)
dernières années certifiées par un commissaire au
compte et visé par les services des impôts (2020-2021-
2022) (pour chaque membre en cas de groupement).
11- Une note technique explicative de la
méthodologie que compte adopter l'entreprise
(SOPAQ)
12- un planning prévisionnel des travaux ainsi que le
délai d'exécution.
13- Les références professionnelles antérieures
(attestation d'exécution) fournies par les maîtres de
l'ouvrage concernant les projets.
14- Liste des moyens matériels à engager pour le
projet :
a- Matériels roulants avec justifications (copies des
cartes grises ou récépissé de dépôts + attestation
d'assurance) en cour de la validité.
b- Matériels non roulants justifiés par un P.V huissier
de justice de l'année 2023.
15- Liste des moyens humains des responsables
chargés de l'exécution du projet avec justification
(diplôme + attestation d'affiliation CNAS) en cour de
la validité pour le chef de projet et topographe et par
la mise a jours CNAS (en cour de validité) pour les
ouvriers qualifiés.
16- Copie de l'attestation du dépôt légal des Comptes
Sociales de la dernière année (2022), pour les
personnes morales (pour chaque membre en cas de
groupement).
17- Référence bancaires (attestation de solvabilité +

RIB) (pour chaque membre en cas de groupement)
18- le Numéro d'identification fiscale (NIF) (pour
chaque membre en cas de groupement)
19- contrat de protocole (en cas de groupement)
définir les prestations exécutées par chaque membre
du groupement, 
b - Contenu de l'offre technique :
1- La déclaration à souscrire remplis, signé et
paraphé suivant le modèle annexé au cahier des
Charges ;
2- Un mémoire technique justificatif conformément à
l'article 78 du D.P 15/247 ;
3- Le présent cahier des charges (Chaque page doit
être paraphée), portant à la dernière page la mention
manuscrite  "lu et accepté".
c - Contenu de l'offre financière :
1- Lettre de Soumission dûment renseignée signée et
cachetée par la (les) personne habilitée à engager
l'entreprise
2- Bordereau des prix unitaires (en chiffres et en
lettres) en hors taxes remplis, signés, cachetés et
paraphés.
3- Devis quantitatif et estimatif remplis, signés,
cachetés et paraphés
* RETRAIT DU DOSSIER D'APPEL D'OFFRES
OUVERT
Les entreprises activant dans le secteur des travaux
publics (Activité Principale) classés dans la catégorie
Cinq (05) ou plus peuvent retirer les dossiers de
l'appel d'offre ouvert avec exigence des capacités
minimales à partir de la première date de parution
avis dans les quotidiens nationaux ou le BOMOP à
l'adresse suivante:

Direction des Travaux Publics / Bureau des
Marchés

Cité administrative - Oum El Bouaghi.
Fax : 032.54.55.89 Tél : 032.55.57.29

* DURÉE DE PRÉPARATION DES OFFRES
La durée de préparation des offres est fixée à (15)
Jours, à partir de la date de la première publication
de l'avis d'appel d'offres ouvert avec exigence des
capacités minimales sur le Bulletin officiel des
marchés de l'opérateur public (BOMOP) ou sur au
moins deux quotidiens nationaux diffusés au niveau
national.
-Le service contractant peut, quand les circonstances
le justifient, proroger la durée de préparation des
offres.
-Le jour et l'heure limite de dépôt des offres et le jour
et l'heure d'ouverture des plis techniques et
financiers correspondent au dernier jour de la durée
de préparation des offres.

* DATE ET HEURE LIMITE DE DÉPOT DES
OFFRES
La date et heure limite de dépôt des offres est fixée
au dernier jour correspondant à la durée de
préparation des offres aux soumissionnaires de 08.00
heures à 11.00 heures, à la Direction des Travaux
Publics de la Wilaya d'Oum El Bouaghi - Cité
Administrative, Gare routière 04000.
Si ce jour coïncide avec un jour férié ou un jour de
repos légal, la date de dépôt des offres est prorogé
jusqu'au jour ouvrable suivant.

* OUVERTURE DES PLIS
Conformément a l'article 71 du décret présidentiel

n°15-247 du 16 septembre 2015, portant
réglementation des marchés publics des délégations
de service public.
La commission d'ouverture des plis et d'évaluation
des offres instituée, par le service contractant,
procédera en une seule séance à l'ouverture des plis
techniques et financiers, le même jour de dépôt des
offres à 11 heures, en présence de l'ensemble des
soumissionnaires, préalablement informés.

* PRÉSENTATION DES OFFRES
Conformément à l'article 47 de la Loi n°23-12 du 5
août 2023 fixant les règles générales relatives aux
marchés publics et l'article 67 du décret présidentiel
n°15-247 du 16 septembre 2015, portant
réglementation des marchés publics et des
délégations de service public, Les offres doivent
comporter un dossier de candidature, une offre
technique et une offre financière.
Le dossier de candidature, l'offre technique et
l'offre financière sont insérés dans des enveloppes
séparées et cachetées, indiquant la dénomination de
l'entreprise, la référence et l'objet de l'appel d'offres
ainsi que la mention "dossier de candidature", "offre
technique" ou "offre financière", selon le cas. Ces
enveloppes sont mises dans une autre enveloppe
cachetée et anonyme, comportant la mention :

A MONSIEUR LE DIRECTEUR
DES TRAVAUX PUBLICS DE LA WILAYA

D'OUM EL BOUAGHI
- Avis d'Appel d'Offres Ouvert avec exigence

de capacités minimales N°04/2024
Opération :

Renforcement de la RN10 entre les PK 34+000
au PK 70+000 sur 27 kms 

"À n'ouvrir que par la commission d'ouverture
des plis et d'évaluation des offres"

* VALIDITÉ DES OFFRES
Les soumissionnaires resteront engagés par leurs
offres pour une durée égale au délai de préparation
des offres augmenté de trois (03) mois, à partir delà
date d'ouverture des plis.
N.B : Le présent avis tient lieu d'invitation aux
soumissionnaires désirants y assister.
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LES DIFFÉRENTS groupes armés
déployés à Tripoli pour y assurer la sécurité
mais dont plusieurs se sont affrontés ces
derniers mois vont devoir quitter la capitale
libyenne, laissant la place aux forces régu-
lières, a annoncé hier le ministre de l'inté-
rieur.

"Après un mois de concertation, nous
sommes parvenus à un accord avec les
groupes de sécurité afin qu'ils quittent
complètement la capitale prochainement. Il
n'y aura plus que des agents de police urbai-
ne, de police-secours (interventions
urgentes, ndlr) et ceux chargés des
enquêtes criminelles", a affirmé Imad
Trabelsi, ministre de l'intérieur du gouver-
nement d'unité nationale.

Lors d'une conférence de presse à
Tripoli, M. Trabelsi a cité plusieurs groupes
parmi ceux évacués : la force de Sécurité
générale, la force Radâ (dissuasion) - qui
contrôle l'est de Tripoli -, la Brigade 444 qui
contrôle le sud de Tripoli et la Brigade 111,
rattachée à l'état-major. 

Cette décision concerne aussi l'autorité
de soutien à la stabilité (SSA), groupe armé
basé dans le quartier populaire d'Abou Slim
à Tripoli, où 10 personnes ont été tuées dans

la nuit de samedi à dimanche, dont des
membres de la SSA.

Apparus après la chute et la mort du
dictateur Mouammar Kadhafi en 2011 pour
combler un vide sécuritaire en l'absence
d'institutions étatiques stables, ces groupes
influents, lourdement armés et équipés, ne
sont pas sous l'autorité directe des minis-
tères de l'intérieur ou de la défense, même
s'ils sont financés par des fonds publics. 

Ils opèrent de façon indépendante et
jouissent d'un statut exceptionnel que leur
ont conféré les services du premier
ministre et du conseil présidentiel en 2021.

Leur présence à Tripoli est notable sur
les ronds-points et les intersections princi-
pales, où leurs membres, souvent cagoulés,
installent des barrages de contrôle, blo-
quant le passage avec des véhicules blindés
surmontés d'armes lourdes et légères.

Ils sont parfois à l'origine d'affronte-
ments violents jusque dans les zones rési-
dentielles de la capitale. Comme en août
2023 entre la force Radâ et la Brigade 444.
Bilan d'une journée de combats : 55 morts et
146 blessés.

"Dorénavant, leur place est dans leurs
QG. Nous aurons recours à ces groupes uni-

quement dans des circonstances excep-
tionnelles pour des missions précises", a
expliqué M. Trabelsi, affirmant que les chefs
de ces groupes "ont tous fait preuve de
compréhension".  "Après Tripoli, ce sera le
tour des autres villes où il n'y aura plus de
barrages ni de présence de ces groupes" sur
la voie publique, a-t-il assuré. 

RD Congo : le conflit
dans le Nord-Kivu
risque de s'étendre 
à l'échelle régionale 
La représentante spéciale du secrétaire
général de l'ONU pour la République démo-
cratique du Congo (RDC), et cheffe de la
mission des nations unies dans ce pays
(Monusco), Bintou Keita, a alerté sur le
risque d'une extension du conflit à l'échelle
régionale si les efforts diplomatiques en
cours, visant à apaiser les tensions et à
trouver des solutions politiques durables
au conflit actuel, échouaient. "Il est crucial
de souligner le risque d'une extension du
conflit à l'échelle régionale si les efforts
diplomatiques en cours, visant à apaiser les
tensions et à trouver des solutions poli-
tiques durables au conflit actuel,
échouent", a averti Mme Keita, dans un
exposé par visioconférence, depuis la capi-
tale congolaise Kinshasa, aux membres du
conseil de sécurité sur "la situation profon-
dément inquiétante" autour de Sake et
Goma, dans la province du Nord-Kivu, où
les hostilités entre le groupe armé M23 et
les forces armées congolaises (FARDC) se
sont considérablement intensifiées. La
cheffe de la Monusco a en outre appelé le
conseil de sécurité "à peser de tout son
poids" sur les initiatives de paix régionales
en cours et veiller à ce que toutes les par-
ties respectent le droit international, leurs
engagements, et œuvrent de manière
constructive pour mettre fin à la crise
actuelle.  Selon Mme Keita, bien que l'esca-
lade du conflit à Goma et dans ses environs
soit une préoccupation majeure, la situa-
tion sécuritaire dans d'autres zones du
Nord-Kivu, de l'Ituri et du Sud-Kivu suscite
également "une profonde inquiétude" pour
la Monusco qui a maintenu ses positions
défensives à l'ouest de Sake, "bien qu'elle
ait essuyé des tirs et été prise pour cible".
Selon l'envoyée de l'ONU, les combats dans
le Nord-Kivu ont encore aggravé une situa-
tion humanitaire déjà désastreuse. Les
conditions de vie dans les sites de déplace-
ment extrêmement surpeuplés à Goma et
aux alentours sont désespérées, a-t-elle
noté, alors que plus de 400.000 personnes
déplacées ont désormais trouvé refuge
dans la ville, dont 65.000 au cours des deux
dernières semaines, provoquant une aug-
mentation spectaculaire des cas de choléra
en raison du manque d'eau potable, d'hy-
giène et d'assainissement adéquats.

Quinze candidats à la présidentielle au
Sénégal ont accusé le chef de l'Etat Macky
Sall de "mauvaise volonté", et annoncé des
actions pour obtenir que soit fixée rapide-
ment la date de l'élection repoussée à une
date encore indéterminée. Le collectif
citoyen Aar Sunu Election (protégeons
notre élection) a de son côté annoncé un
nouveau rassemblement samedi. Le col-
lectif réclame la tenue du scrutin avant le 2
avril, date de fin officielle du mandat du
président Sall. Selon ses projections, l'élec-
tion, initialement prévue le 25 février, doit
avoir lieu le 3 mars au plus tard. "Une len-
teur inexplicable est constatée. Rien n'a été
entrepris" malgré les développements de
la semaine passée, disent les 15 candidats
dans un communiqué commun publié

mardi soir.  "Tout fonctionne au rythme de
la mauvaise volonté du président Macky
Sall", disent-ils. Parmi les 15 signataires,
figurent l'ancien maire de Dakar Khalifa
Sall et,  via son mandataire, Bassirou
Diomaye Diakhar Faye, présenté comme le
candidat de substitution de l'opposant
antisystème Ousmane Sonko. MM. Faye et
Sonko sont actuellement emprisonnés. Le
Sénégal traverse une crise politique inédite
depuis des décennies après la décision de
début février du président Sall et de l'as-
semblée nationale de reporter la présiden-
tielle. Ce report, dénoncé comme un "coup
d'Etat constitutionnel" par l'opposition, a
provoqué des manifestations qui ont fait
trois morts. Le conseil constitutionnel a
opposé la semaine passée son veto à cet

ajournement et au maintien du président
Sall à son poste jusqu'à l'installation de son
successeur. Le conseil a constaté l'impossi-
bilité de maintenir la présidentielle le 25
février et demandé aux autorités de l'orga-
niser "dans les meilleurs délais". Le prési-
dent Sall a dit vendredi son intention de
respecter la décision du conseil et de
mener "sans tarder les consultations
nécessaires" à l'organisation du scrutin.
Les Sénégalais attendent à présent de
connaître la nouvelle date. Rien n'a filtré
publiquement des discussions que mène-
rait le président Sall. Les 15 candidats
disent que le processus électoral aurait dû
reprendre. Ils accusent le président Sall de
refuser d'assumer sa mission d'organiser
l'élection.

Le gouvernement iranien a
annoncé hier avoir invité le
chef de l'agence internationale
de l'énergie atomique, Rafael
Grossi, à venir à Téhéran en
mai après des critiques du gen-
darme onusien sur son pro-
gramme nucléaire. "Nous
avons invité M. Grossi à pro-
noncer un discours lors de la
conférence internationale sur
l'énergie nucléaire" qui se tien-
dra du 6 au 8 mai en Iran, a
annoncé le président de l'orga-
nisation iranienne de l'énergie
atomique (OIEA), Mohammad
Eslami. M. Grossi a récemment
exprimé sa volonté d'effectuer
une visite en Iran alors que
l'AIEA peine à contrôler le pro-
gramme nucléaire iranien,
même si Téhéran nie vouloir
fabriquer une bombe ato-
mique. Au cours de sa dernière
visite, en mars 2023, M. Grossi

avait rencontré le président
Ebrahim Raïssi et salué des
"discussions constructives"
avec les autorités iraniennes.
Mais il a depuis déploré, en jan-
vier, le fait que l'Iran a restreint
"d'une manière sans précé-
dent" la coopération avec l'ins-
tance onusienne, dénonçant

une "prise en otage" par le gou-
vernement iranien. L'Iran est
soumis à de sévères sanctions
économiques imposées par les
Etats-Unis de Donald Trump
qui se sont retirés unilatérale-
ment en 2018 de l'accord
nucléaire international, conclu
trois ans auparavant et pré-

voyant des limitations au pro-
gramme nucléaire iranien. En
riposte, Téhéran avait com-
mencé à s'affranchir de ses
engagements dictés par ce
pacte avant de ralentir en cours
d'année dernière son rythme
de production d'uranium enri-
chi à 60%, alors que des pour-
parlers informels avaient
repris avec les Etats-Unis. Mais
l'Iran a de nouveau accéléré fin
2023. 

Début février, M. Eslami a
annoncé le début des travaux
de construction d'un nouveau
réacteur nucléaire de
recherche à Ispahan (centre),
quelques jours après avoir fait
état d'un projet de centrale
nucléaire dans le sud du pays.
Téhéran a toujours affirmé que
ses activités nucléaires étaient
pacifiques et nié vouloir fabri-
quer une bombe atomique.

Libye : évacuation des principaux
groupes armés de la capitale

Sénégal : 15 candidats accusent le président Sall de traîner les pieds 

Nucléaire : l'Iran invite le chef de l'AIEA en mai
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FUTURS touristes de l'île
indonésienne de Bali, êtes-
vous prêts à contribuer aux
finances locales, concrète-
ment à payer une taxe pour
séjourner là-bas ?Quel est son
montant ? A quoi va-t-elle
réellement servir ? Séjourner
sur l'île de Bali va vous coûter
plus cher ! Depuis la semaine
dernière, le gouvernement
local a décidé d'imposer une
taxe à tous les touristes étran-
gers pour renflouer ses caisses
mais aussi pour aider à la
conservation du patrimoine et
à la protection de l'environne-
ment. Voire lutter contre le
sur-tourisme ? Séquence
explications. Bali est la desti-
nation la plus prisée des tou-
ristes en Indonésie, la plus
connue également : tous les
touristes étrangers doivent
désormais payer depuis la
semaine dernière une taxe de

150.000 roupies, soit environ 9
euros, pour pouvoir séjourner
sur l'île. Selon les autorités
locales, qui décidément se sen-
tent pousser des ailes, cette
taxe est destinée à préserver
"l'île des dieux". Vu son mon-
tant modique, cette taxe est en
fait surtout symbolique et ne
participera qu'un peu à la pro-
tection de la culture et de l'en-
vironnement de Bali.  Il s'agit
d'un premier pas, plutôt syno-
nyme d'une sensibilisation que
d'une révolution. Pas sûr qu'un
touriste dépensant plusieurs
centaines ou milliers d'euros
pour visiter cette île volca-
nique et ses plages de sable fin
renonce à son voyage pour 9
euros de plus... Ces frais doi-
vent être payés en ligne, via le
portail "Love Bali", ce qui per-
met d'éviter des files d'attente
monumentales à l'aéroport. La
taxe s'applique à tous les tou-

ristes étrangers arrivant à Bali
depuis l'étranger ou depuis
d'autres régions d'Indonésie,
mais pas aux touristes indoné-
siens.

Lutter contre 
les incivilités

On l'a bien compris, ce
n'est pas simplement cette
taxe qui permettra à Bali de
lutter contre le sur-tourisme.
Cette contribution s'inscrit
dans un programme gouver-
nemental global, qui vise à
limiter les effets indésirables
liés à la venue d'environ 5 mil-
lions de touristes chaque
année.  Ces visites sont
d'ailleurs plutôt une bonne
nouvelle après des années dif-
ficiles liées à la Covid-19, avec
la fermeture des frontières.
Ainsi, les autorités locales, en
plus de cette taxe symbolique,

ont décidé de publier un guide
destiné aux touristes peu
scrupuleux pour leur indiquer,
un peu comme on le ferait aux
enfants, les comportements à
éviter. Le but est de lutter
contre les incivilités : certains
touristes dénudés dans des
lieux sacrés ou des temples
ont choqué la population loca-
le, majoritairement hindoue.
Le gouvernement va donc
sévir ! Bali se rajoute donc à la
liste des destinations de voya-
ge semblant vouloir limiter les
impacts négatifs du sur-tou-
risme sur leur patrimoine,
environnemental ou culturel.
Venise, en Italie, a par
exemple décidé de taxer les
touristes ne venant qu'une
seule journée dans la ville en
haute saison. Quant au
Bhoutan, une taxe de 100 dol-
lars par jour s'y applique à
tous les touristes.

Cette région sauvage
d'Afrique est le 2e plus
grand émetteur de CO2
au monde, et personne
ne sait pourquoi
Les scientifiques tentent de com-
prendre pourquoi une zone naturel-
le située en Afrique émet des quanti-
tés immenses de carbone : des terres
sauvages situées entre l'Ethiopie et
le Soudan émettent presque autant
de CO2 qu'un grand pays comme la
Chine ! C'est un mystère que person-
ne n'arrive encore à expliquer avec
certitude, une partie de l'Afrique tro-
picale émet des quantités astrono-
miques de dioxyde de carbone alors
même que la zone est très peu urba-
nisée. Si cette région, située entre
l'Ethiopie et le Soudan, était un pays,
celui-ci serait le deuxième plus
grand émetteur mondial de carbone,
juste derrière la Chine. Des scienti-
fiques ont utilisé les mesures satel-
lites, mais aussi des capteurs à bord
d'avions, pour tenter de comprendre
comment une zone essentiellement
composée de savanes pouvait pol-
luer autant. Cette région est pour-
tant un important puits de carbone,
qui absorbe le CO2 en grande quanti-
té lors de la saison humide, grâce à la
croissance des plantes. Mais lors de
la saison sèche, des quantités anor-
malement élevées de carbone sont
libérées.

Feux de végétation, 
dégradation des terres 
ou pollution venue
d'ailleurs ?
L'origine de ces émissions de carbo-
ne fait encore débat dans la commu-
nauté scientifique, et les différentes
études ne sont pas d'accord entre
elles. Parmi les différentes hypo-
thèses :

le carbone provient des feux de
végétation, mais les forêts sont peu
nombreuses dans cette zone et la
végétation est plutôt rase ;

une partie de ce carbone est trans-
portée dans l'atmosphère de
l'Afrique par de grands courants,
mais provient d'autres pays ;   

 les terres, qui ont séquestré beau-
coup de carbone grâce à la végéta-
tion, sont dégradées par les humains
et relâchent toute cette pollution
dans l'air.
A ce jour, le mystère reste entier et le
manque de stations météo dans
cette zone d'Afrique complique les
recherches.

Pour protéger patrimoine 
et environnement,  cette île impose

une taxe aux touristes étrangers
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LE MONDE

«Dans quel monde vivons-nous ?» : l'OMS dénonce 
des conditions inhumaines à Ghaza 

L'EX-PREMIER ministre pakistanais Shehbaz
Sharif apparaît sur le point de revenir au pouvoir,
après un accord de coalition entre les partis issus
des deux grandes dynasties politiques du pays qui
écarte les partisans de l'ancien dirigeant empri-
sonné Imran Khan. Les candidats soutenus par le
Pakistan Tehreek-e-Insaf (PTI) d'Imran Khan
avaient obtenu le plus grand nombre de sièges à
l'assemblée nationale aux élections législatives
du 8 février. 

Mais à la suite de cet accord, ils se trouvent
désormais exclus du pouvoir. Cette alliance entre
la ligue musulmane du Pakistan (PML-N) de
Nawaz Sharif et le parti du peuple pakistanais
(PPP) de Bilawal Bhutto Zardari met fin à deux
semaines de négociations. Les deux partis "ont
atteint le nombre requis" de sièges "et nous for-
merons un gouvernement", a déclaré Bilawal
Bhutto Zardari lors d'une conférence de presse à
Islamabad mardi soir. Selon cet accord, la PML-N,
arrivée en deuxième position, proposera
Shehbaz Sharif, premier ministre de 2022 à 2023,
au poste de chef du gouvernement. Et l'ancien
président Asif Ali Zardari (2008-2013), époux de
l'ancienne première ministre assassinée Benazir
Bhutto, a été désigné par le PPP candidat com-
mun à la présidence. "Nous espérons que
Shehbaz Sharif deviendra bientôt le premier
ministre du pays et tout le Pakistan devrait prier
pour que le gouvernement soit couronné de suc-
cès", a lancé Bilawal Bhutto Zardari, fils d'Asif Ali
Zardari et Benazir Bhutto. Shehbaz Sharif a souli-
gné la difficile situation économique du pays.
"Soixante-seize ans après (l'indépendance), nous
nous retrouvons dépendants des emprunts (...)
Nous sommes confrontés à des défis considé-

rables", a-t-il reconnu, affirmant : "Nous devons
sortir le Pakistan de ces difficultés." 

«Voleurs de mandat»
Les deux partis se sont aussi accordés sur les

portefeuilles ministériels, qui devraient être
annoncés dans les prochains jours. Les députés
élus doivent siéger pour la première fois le 29
février, trois semaines après le scrutin, date à
laquelle la coalition doit être approuvée. "Etablir
un gouvernement (de coalition) ne s'est pas révé-
lé bénéfique par le passé", observe Saeed Asmat,
un retraité de 67 ans à Islamabad, en rappelant
combien la forte inflation avait assombri le pré-

cédent mandat de Shehbaz Sharif. De nom-
breuses allégations de manipulation ont terni les
élections du 8 février, avec un réseau de télépho-
nie mobile suspendu le jour du scrutin et un
dépouillement qui a pris plus de 24 heures. Le
parti d'Imran Khan, qui a dénoncé des fraudes
massives, affirmait avoir remporté suffisamment
de sièges pour gouverner. Le PTI s'est élevé mer-
credi contre l'accord de coalition, qualifiant les
partis rivaux de "voleurs de mandat". "Le PML-N
et le parti du peuple méritent des éloges pour leur
parcours épique de 30 ans, du vol de l'argent des
contribuables au vol d'élections ensemble", a
déclaré le parti sur le réseau social X. 

Le directeur général de l'organi-
sation mondiale de la santé
(OMS) Tedros Adhanom
Ghebreyesus a affirmé hier que
la situation sanitaire et humani-
taire dans la bande de Ghaza, en
proie à une agression sioniste
barbare, est "inhumaine". "Dans
quel monde vivons-nous lorsque
les gens ne peuvent pas se procu-
rer de la nourriture et de l'eau, ou
lorsque des personnes qui ne
peuvent même pas marcher ne
reçoivent pas de soins ?", s'est
indigné Dr Tedros lors d'une
conférence de presse régulière à
Genève. "Dans quel monde

vivons-nous lorsque le personnel
de santé risque d'être bombardé
lorsqu'il effectue son travail ?
Dans quel monde vivons-nous
lorsque les hôpitaux doivent fer-
mer parce qu'il n'y a plus d'élec-
tricité ou de médicament pour
sauver les patients, et qu'ils sont
la cible des militaires ?", a-t-il
poursuivi, lâchant : "La situation
sanitaire et humanitaire à Ghaza
est inhumaine et continue de se
détériorer." "Ghaza est devenue
une zone de mort (...) Une grande
partie du territoire a été détruite,
plus de 29.000 personnes sont
mortes, beaucoup d'autres sont

portées disparues, présumées
mortes, et beaucoup, beaucoup
d'autres sont blessées", a déploré
le chef de l'OMS. Il a relevé aussi
que les niveaux de malnutrition
sévère dans la bande de Ghaza
ont augmenté de façon spectacu-
laire depuis le début de l'agres-
sion en cours, passant de moins
de 1% à plus de 15% à certains
endroits. "Nous avons besoin
d'un cessez-le-feu maintenant !
(...) Les bombes doivent cesser de
tomber et l'accès à l'aide huma-
nitaire doit être libre. L'humanité
doit prévaloir", a lancé Dr Tedros.
Selon l'ONU, 2,2 millions de per-

sonnes, soit l'immense majorité
de la population, sont menacées
de famine dans la bande de
Ghaza, assiégée par l'entité sio-
niste. La situation est particuliè-
rement alarmante dans le nord,

en proie "au chaos et à la violen-
ce", selon le programme alimen-
taire mondial (PAM) des nations
unies qui a suspendu mardi la
distribution de son aide dans ce
secteur.

Pakistan : Shehbaz Sharif 
en passe de revenir au pouvoir 

Le gouvernement et le parlement somalien
ont approuvé hier un accord de défense avec la
Turquie, sur fond de tensions régionales entre
Mogadiscio et son voisin éthiopien qui a signé un
accord avec la région somalienne séparatiste du
Somaliland.  

Dans le cadre de cet accord de défense, d'une
durée de 10 ans, la Turquie, membre de l'Otan et
proche alliée de la Somalie, aidera à défendre le
long littoral somalien et à reconstruire les forces
navales de ce pays instable de la Corne de
l'Afrique, a expliqué le président Hassan Cheikh
Mohamoud à la suite d'une session conjointe du
parlement. "L'accord soumis au parlement
aujourd'hui porte uniquement sur la coopéra-
tion entre la Somalie et la Turquie en matière de
défense maritime et d'économie, il ne vise en

aucun cas à créer de la haine ou une querelle
avec un autre pays ou gouvernement", a-t-il
déclaré. 

Les tensions sont fortes entre les voisins de
la Corne de l'Afrique depuis un rapprochement
entre l'Ethiopie et le Somaliland, matérialisé par
la signature le 1er janvier d'un "protocole d'ac-
cord" prévoyant la location pour 50 ans à
l'Ethiopie de 20 km de côtes du Somaliland sur le
golfe d'Aden.  Mogadiscio a dénoncé un accord
"illégal". Les autorités somalilandaises ont affir-
mé qu'en échange de cet accès à la mer,
l'Ethiopie allait devenir le premier pays à les
reconnaître officiellement, ce qu'aucun n'a fait
depuis que ce petit territoire de 4,5 millions d'ha-
bitants a unilatéralement proclamé son indé-
pendance de la Somalie en 1991. "La Somalie a

clairement exprimé sa position : la souveraineté
et l'intégrité territoriale de la Somalie ne pour-
ront jamais être négociées, et cela a conduit
aujourd'hui à cet accord historique", s'est félicité
le ministre adjoint de la défense Abdifatah
Kassim. "Avec cet accord, la Turquie protégera la
côte somalienne des pirates, des terroristes (...)
de tous ceux qui violent nos frontières mari-
times comme l'Ethiopie", a-t-il poursuivi.
Ankara entretient des relations étroites avec la
Somalie et est son principal partenaire écono-
mique, notamment dans les secteurs de la
construction, de l'éducation et de la santé ainsi
que dans la coopération militaire. La Somalie
abrite également la plus grande base militaire et
centre de formation à l'étranger de la Turquie,
selon les médias turcs.

Colombie :
l'ELN annonce
le gel des
pourparlers 
de paix avec le
gouvernement
La guérilla colombienne de
l'ELN a annoncé le gel des
pourparlers de paix et une
"crise ouverte" avec le gou-
vernement, dénonçant des
"violations" des règles
convenues dans le cadre
des négociations lancées
en 2022. 
"Sans que cela soit de notre
responsabilité, les discus-
sions entre l'ELN (Armée
de libération nationale) et
le gouvernement national
entrent dans une phase de
gel, jusqu'à ce que le gou-
vernement soit disposé à
respecter ses engage-
ments", a indiqué la gué-
rilla guévariste dans un
communiqué daté du 19
février et diffusé dans la
nuit de mardi à mercredi.
Elle accuse les autorités de
Bogota de ne pas avoir res-
pecté des règles convenues
au démarrage des discus-
sions qui se déroulent
actuellement à Cuba. La
guérilla fustige notam-
ment la mise en place d'un
dialogue avec le gouver-
neur du département de
Narino (sud-ouest), Luis
Alfonso Escobar, en paral-
lèle des pourparlers en
cours. "En rendant public
un tel montage, déguisé en
dialogue régional, le pro-
cessus entre dans une
crise ouverte et nous
sommes obligés d'appeler
à des consultations avec
notre délégation de négo-
ciateurs", explique-t-elle
dans son communiqué.
Luis Alfonso Escobar avait
pour sa part déclaré
dimanche à la presse que
les discussions dans sa
région devaient débuter la
première semaine de
mars. Il s'était réjoui de
cette "territorialisation de
la paix". Le gouvernement
colombien n'a pas immé-
diatement réagi. 

Somalie : approbation d'un accord de défense avec la Turquie
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Haaland encensé
par son coach

Buteur contre Brentford (1-0), mardi en
Premier League, Erling Haaland (23 ans, 
20 matchs et 17 buts en Premier League cette
saison) a une nouvelle fois sorti Manchester
City de l'impasse. L'attaquant norvégien a
logiquement été encensé par son entraîneur,
Pep Guardiola.

"Ne critiquez jamais votre meilleur buteur,
il vous fera fermer votre bouche. Tôt ou tard,
Erling Haaland répond toujours présent, s'est
réjoui le coach catalan en conférence de
presse. Il revient de deux mois sans jouer, il
sort d'une semaine difficile avec le décès de
sa grand-mère, et maintenant il recommence
à marquer des buts."

Pour rappel, le Viking demeure le meilleur
buteur du championnat anglais malgré sa
longue absence. Il conserve deux unités
d'avance sur Mohamed Salah.

Manchester City

Guardiola s'enflamme pour Rashford
PEP GUARDIOLA ne verrait qu'un

joueur de Manchester United susceptible
d'intégrer son effectif. Il apprécierait par-
ticulièrement son style de jeu.

Manchester City occupe actuellement
la 2e place du classement de Premier
League, avec 12 points d'avance sur son
grand rival, Manchester United. Les Red
Devils occupent la 6e position, à 3 points
de la 5e place qui qualifie pour la phase de
groupes de la Ligue Europa. L'opération
ligue des champions promet d'être diffi-
cile à atteindre.

Pep Guardiola connaît bien l'équipe
rivale, entraînée par Erik ten Hag. Mais
l'Espagnol n'est pas un adepte des
joueurs qui la composent, à une excep-
tion près. Selon Football Insider, le coach
des Citizens estime que Marcus Rashford
est le seul élément qu'il pourrait intégrer
dans son effectif et faire jouer régulière-
ment.

128 buts en 389 matchs
chez les Red Devils

Âgé de 26 ans, Marcus Rashford
connaît pourtant une saison mi-figue mi-
raisin à Manchester United.

L'international anglais (59 sélections,
17 buts) n'a marqué que 5 fois et délivré

6 passes décisives en 30 apparitions,
depuis l'été dernier. Erik ten Hag le juge
néanmoins indispensable à son effectif.

Pep Guardiola apprécierait particu-
lièrement le profil de l'attaquant, qu'il
jugerait capable de s'adapter au football
des Skyblues. Il ne se laisserait pas
influencer par les critiques contre le
joueur et n'émettrait qu'une réserve
concernant son jeu en combinaison.

Mais ce n'est pas au club rival que
Rashford a été lié ces derniers mois. Le
média rappelle que le nom du Mancunien

est souvent cité au PSG, en vue d'un éven-
tuel transfert. L'attaquant pourrait
prendre la place laissée vacante par
Kylian Mbappé, qui s'apprête à rejoindre
le Real Madrid.

Marcus Rashford dispose d'un contrat
qui court jusqu'en juin 2028.
Transfermarkt estime son transfert à 70
millions d'euros. Pour rappel, le joueur
formé chez les Red Devils totalise pour
l'instant 128 buts et 74 passes décisives en
389 matchs, toutes compétitions confon-
dues.

Bayern Munich

Tüchel 
partira en fin
de saison

Thomas Tüchel ne sera pas
l'entraîneur du Bayern Munich en
2024-2025. L'entraîneur alle-
mand quittera ses fonctions à l'is-
sue de la saison en cours malgré
un contrat qui expire en juin 2025.

"Au cours d'une conversation
ouverte et fructueuse, nous avons
pris la décision de mettre fin
mutuellement à notre collabora-
tion cet été. Notre objectif est de
procéder à un réajustement spor-
tif avec un nouvel entraîneur

pour la sai-
son 2024-
2025. D'ici
là, chaque
membre
du club est
expressé-
ment mis au défi d'atteindre nos
objectifs en ligue des champions
et en Bundesliga", a indiqué le
président du conseil d'adminis-
tration, Jan-Christian Dreesen,
dans un communiqué.

Atletico
Entorse
modérée pour
Griezmann
Touché à la cheville contre l'Inter (1-0),
mardi en ligue des champions, Antoine
Griezmann (32 ans, 36 matchs et 18 buts
toutes compétitions cette saison)
souffre d'une "entorse modérée",
annonçait l'Atletico Madrid hier.
L'attaquant français reste "en attente
d'évolution", affirme le club espagnol. Sa
présence pour la demi-finale retour de
coupe du roi contre l'Athletic (défaite 0-
1 à l'aller), dans huit jours, est fortement
compromise. 

Brésil
Dorival pas tracassé par Neymar

Victime d'une rupture du
ligament croisé antérieur du
genou gauche en octobre 2023,
l'attaquant brésilien Neymar (32
ans, 128 sélections et 79 buts) est
encore en phase de rééducation.
La Seleção devra faire sans lui lors
de la prochaine trêve
internationale, qui la verra
affronter l'Angleterre et l'Espagne
en matchs amicaux. Mais pour le
sélectionneur auriverde Dorival,
l'absence du joueur d'Al Hilal

n'est pas un problème majeur.
"Avec un Neymar concentré,
entraîné et préparé, l'équipe
brésilienne est très forte. Sans
Neymar, ce sera toujours le cas.
Mais bien sûr, nous devrons
assumer un peu plus de
responsabilités, chacun de nous,
pour ne pas laisser toute cette
charge excessive sur Neymar", a
commenté le successeur de
Fernando Diniz lors d'un
entretien à BandSports.

Vers un retour de Jürgen
Klopp en Bundesliga ?

Harry Kane
fait flipper 
les Bavarois 
Harry Kane est venu au Bayern
Munich pour remporter des
titres, et pourtant il pourrait bien
vivre une saison blanche. Battu à
deux reprises lors des deux der-
nières journées de Bundesliga, le
club bavarois est désormais dis-
tancé par le Bayer Leverkusen
dans la course au titre. En effet,
l'équipe coachée par Thomas
Tuchel compte désormais 8
points de retard sur l'invincible
équipe de Xabi Alonso. Etrillé par
le RB Leipzig en finale de super
coupe d'Allemagne et éliminé en
Coupe, le Bayern est également
mal embarqué en Ligue des
Champions, puisque le club alle-
mand s'est incliné sur la pelouse
de la Lazio de Rome en 8e de
finale aller. Rare pour le signaler,
mais le pensionnaire de l'Allianz
Arena pourrait donc terminer la
saison sans aucun titre. Et dire
que Harry Kane a quitté
Tottenham dont l'armoire à tro-
phées a pris la poussière, pour
rejoindre l'ambitieux Bayern
Munich. Le buteur anglais qui
réalise une bonne saison sur le
plan individuel avec 29 buts et 8
passes décisives toutes compéti-
tions confondues, ne serait-il pas
le fameux chat noir tant redouté
par les superstitieux ? En tout cas
une chose est sûre, si le Bayern
Munich ne remporte aucun titre
cette saison, cela risque de
chambrer du côté de Tottenham. 

Après avoir dévoilé son départ
du poste d'entraîneur de
Liverpool à la fin de la saison,
Jürgen Klopp a confirmé son pro-
jet de prendre une année sabba-
tique, suscitant la déception du
Bayern Munich. Son agent, Marc
Kosicke, a réitéré cette informa-
tion, affirmant que Klopp ne pren-
dra en charge aucun club ni aucu-
ne sélection au cours de la saison
suivante. Cette décision met un
terme aux spéculations concer-
nant son arrivée possible au
Bayern Munich en remplacement
de Thomas Tüchel, ainsi que
d'autres rumeurs liées à des
postes au FC Barcelone et même à
la sélection allemande. "Jürgen
n'entraînera aucun club ni aucu-
ne sélection pendant un an à l'is-
sue de la saison en cours. Sa posi-
tion reste inchangée", a déclaré
Marc Kosicke à Sky Sport

Allemagne, confirmant ainsi la
volonté de Klopp de faire une
pause dans sa carrière d'entraî-
neur. Cette décision impacte
directement le Bayern Munich,
qui avait envisagé Klopp comme
un possible successeur de Tüchel.
Le nom de Klopp avait également
circulé du côté du FC Barcelone et
de l'équipe nationale allemande.
Avec cette confirmation de son
année sabbatique, le futur de
Klopp reste en suspens, ouvrant la
voie à des spéculations sur ses
projets futurs une fois sa pause
achevée.
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LA FÉDÉRATION algérienne de football
(FAF) et son président, Walid Sadi, peinent à
tourner la page Djamel Belmadi. En plus du
fait que le dossier de l'ancien sélectionneur
national (Belmadi) n'est toujours pas clos, le
premier responsable du football algérien
n'arrive pas à lui trouver un successeur, alors
qu'il a annoncé la séparation officielle avec le
champion d'Afrique 2019. Les noms d'entraî-
neurs défilent depuis l'élimination des Verts
à la CAN2023, mais jusque-là il n'y a jamais
eu d'accord avec qui que ce soit. De Zinedine
Zidane, annoncé en grande pompe juste
après avoir "tweeté" la séparation à
"l'amiable" avec Belmadi jusqu'à Petkovic,
plusieurs sélectionneurs ont été annoncés à
la barre technique des Verts de façon
presque officielle, mais au final le poste est
toujours vacant. 

De Zidane et Saâdane…
Hervé Renard, Vahid Halilhodzic, Carlos

Queiroz, José Peseiro, Hugo Broos, Aliou
Cissé, Vladimir Petkovic,  et le tout dernier,
Laurent Blanc, ont tous été évoqués pour
remplacer Belmadi. Tout ce beau monde a vu
les négociations ne pas aboutir pour une rai-
son ou une autre. 

Seul le sélectionneur de la Mauritanie
Abdou Amir avait affiché clairement son
intérêt pour le poste avant d'être reconduit
par la fédération mauritanienne de football
(FFRIM). Entre-temps, la FAF a placé une
commission ad hoc pour examiner les CV
envoyés au siège de l'instance fédérale à Dély
Brahim. On a même énuméré les critères de
candidature, mais le premier responsable de
la "mission", Walid Sadi, n'a toujours rien

conclu. La prochaine date FIFA est dans
moins d'un mois et les Verts n'ont toujours
pas de sélectionneur. Cela va certainement
pousser les responsables de la FAF à action-
ner l'option d'urgence. De ce fait, nous appre-
nons qu'un ballon-sonde a été lâché pour
tâter le pouls des supporters des Verts. On
annonce la désignation de Rabah Saâdane
pour assurer une période de transition avant
de trouver un accord avec un nouveau sélec-
tionneur. Un énième retour de Saâdane
(éventuellement un 6e) ne serait pas à écar-
ter. Selon nos informations, il n'y a pas eu de
négociations avec Laurent Blanc, et la FAF,
qui devait annoncer l'identité du nouvel

entraîneur ces jours-ci, va devoir se tourner
vers la solution intérimaire pour préparer le
tournoi international du mois de mars. La
piste Saâdane, épaulé dans sa tâche par Nabil
Neghiz, est retenue et il n'y a pas de fumée
sans feu. 

Il va falloir donc patienter pour voir le
bout du tunnel dans une cacophonie qui
n'aura que trop duré, avec des sélection-
neurs contactés alors qu'ils sont en poste et
qui ont fini par tourner le dos à notre équipe
nationale. Dans une déclaration à la télévi-
sion algérienne, Walid Sadi donnera rendez-
vous aux Algériens dans "une semaine".

M. A.

On est le 22 février et toujours pas
de sélectionneur pour les Verts ! 

EN DAMES
Les Vertes se 
préparent
Les joueuses de l'équipe nationale ont
entamé les préparatifs en prévision de
la coupe d'Afrique des nations 2024.
Les coéquipières de Naïma Bouhanni
ont effectué leur première séance d'en-
traînement au centre technique natio-
nal de Sidi Moussa sous la direction du
sélectionneur national Farid Benstiti. Le
staff technique a convoqué 29 joueurs
pour cet entraînement en prévision de
la double confrontation amicale face au
Burkina Faso. Le coach Benstiti tiendra
une conférence de presse aujourd'hui à
11h30, à l'amphithéâtre Omar-Kezzal au
CTN de Sidi Moussa. A. B.

FUTSAL - TOURNOI 
INTERNATIONAL FÉMININ
Akbou accueille 
la 6e édition au 
mois d'octobre

La direction du CF Akbou a annoncé
l'organisation de la 6e édition du tournoi
international de futsal (seniors dames)
du 27 au 31 octobre 2024. Ce tournoi
entre dans le cadre de la célébration du
70e anniversaire du déclenchement de
la guerre de libération nationale. Outre
l'Algérie, ce rendez-vous verra la parti-
cipation des clubs représentant la
Palestine, la Tunisie, la France et le
Canada. Cette édition aura lieu à la salle
OMS de Guendouza (Akbou). Ce tournoi
est organisé sous l'égide de la wilaya de
Béjaïa, de l'APW de Béjaïa, de l'APC
d'Akbou et de la fédération algérienne
de football (FAF). La précédente édition
s'est déroulée en octobre 2022 et a vu la
présence de 8 clubs locaux et deux
étrangers : Bondy Cécifoot (France), Al-
Majd de Sidi Bouzid (Tunisie), en plus de
la sélection palestinienne.

A. B. 

LIGUE - 18e JOURNÉE

Le MC Alger en danger à El-Bayadh
PAR ANIS B.

La 18e journée du champion-
nat de Ligue 1 sera très intéres-
sante à suivre, où le leader, le MC
Alger, sera en appel à El-Bayadh
face au MCEB. En bas du tableau,
des chocs sont au programme. 
La 18e journée débute demain
avec deux rencontres. L'US
Biskra (9e - 24 pts), stoppée net
dans son élan après sa défaite
chez la lanterne rouge l'US Souf
(2-0), n'aura plus droit à l'erreur
à la maison face au NC Magra
(13e - 17 pts), dans l'objectif de
rejoindre la première partie du
tableau. Le NC Magra, qui reste
sur une série de trois défaites de
rang, toutes compétitions
confondues, doit puiser dans ses
ressources pour espérer revenir
avec un bon résultat. Toujours
dans la course au maintien, le MC
Oran (14e - 11 pts) ne doit pas
rater son duel face à l'US Souf
(16e - 7 pts), dans un véritable
choc à six points entre deux
équipes qui luttent pour leur sur-
vie. L'ES Ben Aknoun va devoir
sortir le grand jeu pour se défaire
de la JS Saoura dans sa quête de
quitter la zone rouge. Samedi, le
MC Oran, auteur de deux nuls de

suite, dont un à Béchar face à la
JS Saoura (1-1), est appelés à
stopper l'hémorragie devant son
public, à l'occasion de la récep-
tion de l'US Souf. La JS Kabylie est
appelée à être vigilante face à
l'USM Khenchela, même si le
match aura lieu au stade du 1er-
Novembre de Tizi Ouzou. Pour sa
part, le CS Constantine est appelé
à se ressaisir après sa défaite
face au MC Alger le weekend
dernier. Cependant, il faudra
faire attention à la réaction de
cette équipe de l'ASO Chlef,
imprévisible et capable de tenir
tête à n'importe quel adversaire.
Cette journée est tronquée de
deux matchs : CR Belouizdad -
Paradou AC et USM Alger - ES
Sétif, reportés à une date ulté-

rieure en raison de l'engagement
du Chabab et de l'USMA, ce wee-
kend, en compétitions interclubs
de la CAF.

A. B.

PROGRAMME
vendredi 23 février
US Biskra - NC Magra
ES Ben Aknoun - JS Saoura
Samedi 24 février
JS Kabylie - USM Khenchela
MC El-Bayadh - MC Alger
MC Oran - US Souf
CS Constantine - ASO Chlef
Reportés
CR Belouizdad - Paradou AC
USM Alger - ES Sétif

COUPE DE LA CAF 
Les Usmistes aujourd'hui en Libye

CRB : Bekkouche retourne à Levante
La direction du club espagnol de Levante a annoncé le retour du

défenseur latéral gauche Chamseddine Bekkouche, libéré par le CR
Belouizdad cet hiver. L'ancien international U20 a évolué à titre de prêt la
saison dernière au sein de la formation espagnole de deuxième division.
Ensuite, il est revenu au CR Belouizdad l'été dernier, mais il n'a pas beau-
coup joué. Le club espagnol a profité de sa situation pour le reprendre en
prévision de la deuxième moitié de la saison. A. B.

L'USM Alger va mettre entre
parenthèses la Ligue 1 pour se
consacrer à la défense de son titre
continental. Les Rouge et Noir vont
devoir rejoindre la ville de
Benghazi en Libye, aujourd'hui, à
bord d'un vol régulier via Tunis. Les
Usmistes vont s'entraîner sur place
vendredi et samedi pour affronter
Al-Hilal de Benghazi, dimanche à
17h, pour le compte de la 5e journée
de la phase de poules de la coupe
de la CAF. Après avoir essuyé une
troisième défaite de suite en cham-
pionnat, les hommes de l'entraî-
neur Juan Garrido retrouvent la
coupe de la CAF au bon moment,
histoire de se refaire une santé
mentale après une semaine com-
pliquée. Les Rouge et Noir vont
retrouver une compétition dans
laquelle ils brillent. Invaincu depuis
le début de l'épreuve, le club de
Soustara veut rebondir dimanche
prochain face à Al-Hilal et assurer

d'une manière définitive cette pre-
mière place du groupe. Mais au-
delà de cet objectif, les camarades
de Belaïd veulent retrouver leur
force collective qui leur avait per-
mis de réaliser une série de six suc-
cès de rang en championnat avant
de chuter contre le CS Constantine
au 5-Juillet. Garrido, le coach ibé-
rique de l'USMA, parle énormé-
ment à ses joueurs qui ont surtout
besoin d'un soutien psychologique
après avoir montré des
défaillances au niveau mental
contre le Paradou AC. Cette lourde
défaite hante encore le quotidien
des joueurs, appelés à profiter de
cette parenthèse africaine pour se
remettre à nouveau dans le sens de
la marche. A signaler que le match
Al-Hilal Benghazi - USM Alger,
prévu dimanche au stade des mar-
tyrs à Bénia (17h), se jouera à huis
clos.

A. B.
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Haaland encensé
par son coach

Buteur contre Brentford (1-0), mardi en
Premier League, Erling Haaland (23 ans, 
20 matchs et 17 buts en Premier League cette
saison) a une nouvelle fois sorti Manchester
City de l'impasse. L'attaquant norvégien a
logiquement été encensé par son entraîneur,
Pep Guardiola.

"Ne critiquez jamais votre meilleur buteur,
il vous fera fermer votre bouche. Tôt ou tard,
Erling Haaland répond toujours présent, s'est
réjoui le coach catalan en conférence de
presse. Il revient de deux mois sans jouer, il
sort d'une semaine difficile avec le décès de
sa grand-mère, et maintenant il recommence
à marquer des buts."

Pour rappel, le Viking demeure le meilleur
buteur du championnat anglais malgré sa
longue absence. Il conserve deux unités
d'avance sur Mohamed Salah.

Manchester City

Guardiola s'enflamme pour Rashford
PEP GUARDIOLA ne verrait qu'un

joueur de Manchester United susceptible
d'intégrer son effectif. Il apprécierait par-
ticulièrement son style de jeu.

Manchester City occupe actuellement
la 2e place du classement de Premier
League, avec 12 points d'avance sur son
grand rival, Manchester United. Les Red
Devils occupent la 6e position, à 3 points
de la 5e place qui qualifie pour la phase de
groupes de la Ligue Europa. L'opération
ligue des champions promet d'être diffi-
cile à atteindre.

Pep Guardiola connaît bien l'équipe
rivale, entraînée par Erik ten Hag. Mais
l'Espagnol n'est pas un adepte des
joueurs qui la composent, à une excep-
tion près. Selon Football Insider, le coach
des Citizens estime que Marcus Rashford
est le seul élément qu'il pourrait intégrer
dans son effectif et faire jouer régulière-
ment.

128 buts en 389 matchs
chez les Red Devils

Âgé de 26 ans, Marcus Rashford
connaît pourtant une saison mi-figue mi-
raisin à Manchester United.

L'international anglais (59 sélections,
17 buts) n'a marqué que 5 fois et délivré

6 passes décisives en 30 apparitions,
depuis l'été dernier. Erik ten Hag le juge
néanmoins indispensable à son effectif.

Pep Guardiola apprécierait particu-
lièrement le profil de l'attaquant, qu'il
jugerait capable de s'adapter au football
des Skyblues. Il ne se laisserait pas
influencer par les critiques contre le
joueur et n'émettrait qu'une réserve
concernant son jeu en combinaison.

Mais ce n'est pas au club rival que
Rashford a été lié ces derniers mois. Le
média rappelle que le nom du Mancunien

est souvent cité au PSG, en vue d'un éven-
tuel transfert. L'attaquant pourrait
prendre la place laissée vacante par
Kylian Mbappé, qui s'apprête à rejoindre
le Real Madrid.

Marcus Rashford dispose d'un contrat
qui court jusqu'en juin 2028.
Transfermarkt estime son transfert à 70
millions d'euros. Pour rappel, le joueur
formé chez les Red Devils totalise pour
l'instant 128 buts et 74 passes décisives en
389 matchs, toutes compétitions confon-
dues.

Bayern Munich

Tüchel 
partira en fin
de saison

Thomas Tüchel ne sera pas
l'entraîneur du Bayern Munich en
2024-2025. L'entraîneur alle-
mand quittera ses fonctions à l'is-
sue de la saison en cours malgré
un contrat qui expire en juin 2025.

"Au cours d'une conversation
ouverte et fructueuse, nous avons
pris la décision de mettre fin
mutuellement à notre collabora-
tion cet été. Notre objectif est de
procéder à un réajustement spor-
tif avec un nouvel entraîneur

pour la sai-
son 2024-
2025. D'ici
là, chaque
membre
du club est
expressé-
ment mis au défi d'atteindre nos
objectifs en ligue des champions
et en Bundesliga", a indiqué le
président du conseil d'adminis-
tration, Jan-Christian Dreesen,
dans un communiqué.

Atletico
Entorse
modérée pour
Griezmann
Touché à la cheville contre l'Inter (1-0),
mardi en ligue des champions, Antoine
Griezmann (32 ans, 36 matchs et 18 buts
toutes compétitions cette saison)
souffre d'une "entorse modérée",
annonçait l'Atletico Madrid hier.
L'attaquant français reste "en attente
d'évolution", affirme le club espagnol. Sa
présence pour la demi-finale retour de
coupe du roi contre l'Athletic (défaite 0-
1 à l'aller), dans huit jours, est fortement
compromise. 

Brésil
Dorival pas tracassé par Neymar

Victime d'une rupture du
ligament croisé antérieur du
genou gauche en octobre 2023,
l'attaquant brésilien Neymar (32
ans, 128 sélections et 79 buts) est
encore en phase de rééducation.
La Seleção devra faire sans lui lors
de la prochaine trêve
internationale, qui la verra
affronter l'Angleterre et l'Espagne
en matchs amicaux. Mais pour le
sélectionneur auriverde Dorival,
l'absence du joueur d'Al Hilal

n'est pas un problème majeur.
"Avec un Neymar concentré,
entraîné et préparé, l'équipe
brésilienne est très forte. Sans
Neymar, ce sera toujours le cas.
Mais bien sûr, nous devrons
assumer un peu plus de
responsabilités, chacun de nous,
pour ne pas laisser toute cette
charge excessive sur Neymar", a
commenté le successeur de
Fernando Diniz lors d'un
entretien à BandSports.

Vers un retour de Jürgen
Klopp en Bundesliga ?

Harry Kane
fait flipper 
les Bavarois 
Harry Kane est venu au Bayern
Munich pour remporter des
titres, et pourtant il pourrait bien
vivre une saison blanche. Battu à
deux reprises lors des deux der-
nières journées de Bundesliga, le
club bavarois est désormais dis-
tancé par le Bayer Leverkusen
dans la course au titre. En effet,
l'équipe coachée par Thomas
Tuchel compte désormais 8
points de retard sur l'invincible
équipe de Xabi Alonso. Etrillé par
le RB Leipzig en finale de super
coupe d'Allemagne et éliminé en
Coupe, le Bayern est également
mal embarqué en Ligue des
Champions, puisque le club alle-
mand s'est incliné sur la pelouse
de la Lazio de Rome en 8e de
finale aller. Rare pour le signaler,
mais le pensionnaire de l'Allianz
Arena pourrait donc terminer la
saison sans aucun titre. Et dire
que Harry Kane a quitté
Tottenham dont l'armoire à tro-
phées a pris la poussière, pour
rejoindre l'ambitieux Bayern
Munich. Le buteur anglais qui
réalise une bonne saison sur le
plan individuel avec 29 buts et 8
passes décisives toutes compéti-
tions confondues, ne serait-il pas
le fameux chat noir tant redouté
par les superstitieux ? En tout cas
une chose est sûre, si le Bayern
Munich ne remporte aucun titre
cette saison, cela risque de
chambrer du côté de Tottenham. 

Après avoir dévoilé son départ
du poste d'entraîneur de
Liverpool à la fin de la saison,
Jürgen Klopp a confirmé son pro-
jet de prendre une année sabba-
tique, suscitant la déception du
Bayern Munich. Son agent, Marc
Kosicke, a réitéré cette informa-
tion, affirmant que Klopp ne pren-
dra en charge aucun club ni aucu-
ne sélection au cours de la saison
suivante. Cette décision met un
terme aux spéculations concer-
nant son arrivée possible au
Bayern Munich en remplacement
de Thomas Tüchel, ainsi que
d'autres rumeurs liées à des
postes au FC Barcelone et même à
la sélection allemande. "Jürgen
n'entraînera aucun club ni aucu-
ne sélection pendant un an à l'is-
sue de la saison en cours. Sa posi-
tion reste inchangée", a déclaré
Marc Kosicke à Sky Sport

Allemagne, confirmant ainsi la
volonté de Klopp de faire une
pause dans sa carrière d'entraî-
neur. Cette décision impacte
directement le Bayern Munich,
qui avait envisagé Klopp comme
un possible successeur de Tüchel.
Le nom de Klopp avait également
circulé du côté du FC Barcelone et
de l'équipe nationale allemande.
Avec cette confirmation de son
année sabbatique, le futur de
Klopp reste en suspens, ouvrant la
voie à des spéculations sur ses
projets futurs une fois sa pause
achevée.
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LA FÉDÉRATION algérienne de football
(FAF) et son président, Walid Sadi, peinent à
tourner la page Djamel Belmadi. En plus du
fait que le dossier de l'ancien sélectionneur
national (Belmadi) n'est toujours pas clos, le
premier responsable du football algérien
n'arrive pas à lui trouver un successeur, alors
qu'il a annoncé la séparation officielle avec le
champion d'Afrique 2019. Les noms d'entraî-
neurs défilent depuis l'élimination des Verts
à la CAN2023, mais jusque-là il n'y a jamais
eu d'accord avec qui que ce soit. De Zinedine
Zidane, annoncé en grande pompe juste
après avoir "tweeté" la séparation à
"l'amiable" avec Belmadi jusqu'à Petkovic,
plusieurs sélectionneurs ont été annoncés à
la barre technique des Verts de façon
presque officielle, mais au final le poste est
toujours vacant. 

De Zidane et Saâdane…
Hervé Renard, Vahid Halilhodzic, Carlos

Queiroz, José Peseiro, Hugo Broos, Aliou
Cissé, Vladimir Petkovic,  et le tout dernier,
Laurent Blanc, ont tous été évoqués pour
remplacer Belmadi. Tout ce beau monde a vu
les négociations ne pas aboutir pour une rai-
son ou une autre. 

Seul le sélectionneur de la Mauritanie
Abdou Amir avait affiché clairement son
intérêt pour le poste avant d'être reconduit
par la fédération mauritanienne de football
(FFRIM). Entre-temps, la FAF a placé une
commission ad hoc pour examiner les CV
envoyés au siège de l'instance fédérale à Dély
Brahim. On a même énuméré les critères de
candidature, mais le premier responsable de
la "mission", Walid Sadi, n'a toujours rien

conclu. La prochaine date FIFA est dans
moins d'un mois et les Verts n'ont toujours
pas de sélectionneur. Cela va certainement
pousser les responsables de la FAF à action-
ner l'option d'urgence. De ce fait, nous appre-
nons qu'un ballon-sonde a été lâché pour
tâter le pouls des supporters des Verts. On
annonce la désignation de Rabah Saâdane
pour assurer une période de transition avant
de trouver un accord avec un nouveau sélec-
tionneur. Un énième retour de Saâdane
(éventuellement un 6e) ne serait pas à écar-
ter. Selon nos informations, il n'y a pas eu de
négociations avec Laurent Blanc, et la FAF,
qui devait annoncer l'identité du nouvel

entraîneur ces jours-ci, va devoir se tourner
vers la solution intérimaire pour préparer le
tournoi international du mois de mars. La
piste Saâdane, épaulé dans sa tâche par Nabil
Neghiz, est retenue et il n'y a pas de fumée
sans feu. 

Il va falloir donc patienter pour voir le
bout du tunnel dans une cacophonie qui
n'aura que trop duré, avec des sélection-
neurs contactés alors qu'ils sont en poste et
qui ont fini par tourner le dos à notre équipe
nationale. Dans une déclaration à la télévi-
sion algérienne, Walid Sadi donnera rendez-
vous aux Algériens dans "une semaine".

M. A.

On est le 22 février et toujours pas
de sélectionneur pour les Verts ! 

EN DAMES
Les Vertes se 
préparent
Les joueuses de l'équipe nationale ont
entamé les préparatifs en prévision de
la coupe d'Afrique des nations 2024.
Les coéquipières de Naïma Bouhanni
ont effectué leur première séance d'en-
traînement au centre technique natio-
nal de Sidi Moussa sous la direction du
sélectionneur national Farid Benstiti. Le
staff technique a convoqué 29 joueurs
pour cet entraînement en prévision de
la double confrontation amicale face au
Burkina Faso. Le coach Benstiti tiendra
une conférence de presse aujourd'hui à
11h30, à l'amphithéâtre Omar-Kezzal au
CTN de Sidi Moussa. A. B.

FUTSAL - TOURNOI 
INTERNATIONAL FÉMININ
Akbou accueille 
la 6e édition au 
mois d'octobre

La direction du CF Akbou a annoncé
l'organisation de la 6e édition du tournoi
international de futsal (seniors dames)
du 27 au 31 octobre 2024. Ce tournoi
entre dans le cadre de la célébration du
70e anniversaire du déclenchement de
la guerre de libération nationale. Outre
l'Algérie, ce rendez-vous verra la parti-
cipation des clubs représentant la
Palestine, la Tunisie, la France et le
Canada. Cette édition aura lieu à la salle
OMS de Guendouza (Akbou). Ce tournoi
est organisé sous l'égide de la wilaya de
Béjaïa, de l'APW de Béjaïa, de l'APC
d'Akbou et de la fédération algérienne
de football (FAF). La précédente édition
s'est déroulée en octobre 2022 et a vu la
présence de 8 clubs locaux et deux
étrangers : Bondy Cécifoot (France), Al-
Majd de Sidi Bouzid (Tunisie), en plus de
la sélection palestinienne.

A. B. 

LIGUE - 18e JOURNÉE

Le MC Alger en danger à El-Bayadh
PAR ANIS B.

La 18e journée du champion-
nat de Ligue 1 sera très intéres-
sante à suivre, où le leader, le MC
Alger, sera en appel à El-Bayadh
face au MCEB. En bas du tableau,
des chocs sont au programme. 
La 18e journée débute demain
avec deux rencontres. L'US
Biskra (9e - 24 pts), stoppée net
dans son élan après sa défaite
chez la lanterne rouge l'US Souf
(2-0), n'aura plus droit à l'erreur
à la maison face au NC Magra
(13e - 17 pts), dans l'objectif de
rejoindre la première partie du
tableau. Le NC Magra, qui reste
sur une série de trois défaites de
rang, toutes compétitions
confondues, doit puiser dans ses
ressources pour espérer revenir
avec un bon résultat. Toujours
dans la course au maintien, le MC
Oran (14e - 11 pts) ne doit pas
rater son duel face à l'US Souf
(16e - 7 pts), dans un véritable
choc à six points entre deux
équipes qui luttent pour leur sur-
vie. L'ES Ben Aknoun va devoir
sortir le grand jeu pour se défaire
de la JS Saoura dans sa quête de
quitter la zone rouge. Samedi, le
MC Oran, auteur de deux nuls de

suite, dont un à Béchar face à la
JS Saoura (1-1), est appelés à
stopper l'hémorragie devant son
public, à l'occasion de la récep-
tion de l'US Souf. La JS Kabylie est
appelée à être vigilante face à
l'USM Khenchela, même si le
match aura lieu au stade du 1er-
Novembre de Tizi Ouzou. Pour sa
part, le CS Constantine est appelé
à se ressaisir après sa défaite
face au MC Alger le weekend
dernier. Cependant, il faudra
faire attention à la réaction de
cette équipe de l'ASO Chlef,
imprévisible et capable de tenir
tête à n'importe quel adversaire.
Cette journée est tronquée de
deux matchs : CR Belouizdad -
Paradou AC et USM Alger - ES
Sétif, reportés à une date ulté-

rieure en raison de l'engagement
du Chabab et de l'USMA, ce wee-
kend, en compétitions interclubs
de la CAF.

A. B.

PROGRAMME
vendredi 23 février
US Biskra - NC Magra
ES Ben Aknoun - JS Saoura
Samedi 24 février
JS Kabylie - USM Khenchela
MC El-Bayadh - MC Alger
MC Oran - US Souf
CS Constantine - ASO Chlef
Reportés
CR Belouizdad - Paradou AC
USM Alger - ES Sétif

COUPE DE LA CAF 
Les Usmistes aujourd'hui en Libye

CRB : Bekkouche retourne à Levante
La direction du club espagnol de Levante a annoncé le retour du

défenseur latéral gauche Chamseddine Bekkouche, libéré par le CR
Belouizdad cet hiver. L'ancien international U20 a évolué à titre de prêt la
saison dernière au sein de la formation espagnole de deuxième division.
Ensuite, il est revenu au CR Belouizdad l'été dernier, mais il n'a pas beau-
coup joué. Le club espagnol a profité de sa situation pour le reprendre en
prévision de la deuxième moitié de la saison. A. B.

L'USM Alger va mettre entre
parenthèses la Ligue 1 pour se
consacrer à la défense de son titre
continental. Les Rouge et Noir vont
devoir rejoindre la ville de
Benghazi en Libye, aujourd'hui, à
bord d'un vol régulier via Tunis. Les
Usmistes vont s'entraîner sur place
vendredi et samedi pour affronter
Al-Hilal de Benghazi, dimanche à
17h, pour le compte de la 5e journée
de la phase de poules de la coupe
de la CAF. Après avoir essuyé une
troisième défaite de suite en cham-
pionnat, les hommes de l'entraî-
neur Juan Garrido retrouvent la
coupe de la CAF au bon moment,
histoire de se refaire une santé
mentale après une semaine com-
pliquée. Les Rouge et Noir vont
retrouver une compétition dans
laquelle ils brillent. Invaincu depuis
le début de l'épreuve, le club de
Soustara veut rebondir dimanche
prochain face à Al-Hilal et assurer

d'une manière définitive cette pre-
mière place du groupe. Mais au-
delà de cet objectif, les camarades
de Belaïd veulent retrouver leur
force collective qui leur avait per-
mis de réaliser une série de six suc-
cès de rang en championnat avant
de chuter contre le CS Constantine
au 5-Juillet. Garrido, le coach ibé-
rique de l'USMA, parle énormé-
ment à ses joueurs qui ont surtout
besoin d'un soutien psychologique
après avoir montré des
défaillances au niveau mental
contre le Paradou AC. Cette lourde
défaite hante encore le quotidien
des joueurs, appelés à profiter de
cette parenthèse africaine pour se
remettre à nouveau dans le sens de
la marche. A signaler que le match
Al-Hilal Benghazi - USM Alger,
prévu dimanche au stade des mar-
tyrs à Bénia (17h), se jouera à huis
clos.

A. B.
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LES DIFFÉRENTS groupes armés
déployés à Tripoli pour y assurer la sécurité
mais dont plusieurs se sont affrontés ces
derniers mois vont devoir quitter la capitale
libyenne, laissant la place aux forces régu-
lières, a annoncé hier le ministre de l'inté-
rieur.

"Après un mois de concertation, nous
sommes parvenus à un accord avec les
groupes de sécurité afin qu'ils quittent
complètement la capitale prochainement. Il
n'y aura plus que des agents de police urbai-
ne, de police-secours (interventions
urgentes, ndlr) et ceux chargés des
enquêtes criminelles", a affirmé Imad
Trabelsi, ministre de l'intérieur du gouver-
nement d'unité nationale.

Lors d'une conférence de presse à
Tripoli, M. Trabelsi a cité plusieurs groupes
parmi ceux évacués : la force de Sécurité
générale, la force Radâ (dissuasion) - qui
contrôle l'est de Tripoli -, la Brigade 444 qui
contrôle le sud de Tripoli et la Brigade 111,
rattachée à l'état-major. 

Cette décision concerne aussi l'autorité
de soutien à la stabilité (SSA), groupe armé
basé dans le quartier populaire d'Abou Slim
à Tripoli, où 10 personnes ont été tuées dans

la nuit de samedi à dimanche, dont des
membres de la SSA.

Apparus après la chute et la mort du
dictateur Mouammar Kadhafi en 2011 pour
combler un vide sécuritaire en l'absence
d'institutions étatiques stables, ces groupes
influents, lourdement armés et équipés, ne
sont pas sous l'autorité directe des minis-
tères de l'intérieur ou de la défense, même
s'ils sont financés par des fonds publics. 

Ils opèrent de façon indépendante et
jouissent d'un statut exceptionnel que leur
ont conféré les services du premier
ministre et du conseil présidentiel en 2021.

Leur présence à Tripoli est notable sur
les ronds-points et les intersections princi-
pales, où leurs membres, souvent cagoulés,
installent des barrages de contrôle, blo-
quant le passage avec des véhicules blindés
surmontés d'armes lourdes et légères.

Ils sont parfois à l'origine d'affronte-
ments violents jusque dans les zones rési-
dentielles de la capitale. Comme en août
2023 entre la force Radâ et la Brigade 444.
Bilan d'une journée de combats : 55 morts et
146 blessés.

"Dorénavant, leur place est dans leurs
QG. Nous aurons recours à ces groupes uni-

quement dans des circonstances excep-
tionnelles pour des missions précises", a
expliqué M. Trabelsi, affirmant que les chefs
de ces groupes "ont tous fait preuve de
compréhension".  "Après Tripoli, ce sera le
tour des autres villes où il n'y aura plus de
barrages ni de présence de ces groupes" sur
la voie publique, a-t-il assuré. 

RD Congo : le conflit
dans le Nord-Kivu
risque de s'étendre 
à l'échelle régionale 
La représentante spéciale du secrétaire
général de l'ONU pour la République démo-
cratique du Congo (RDC), et cheffe de la
mission des nations unies dans ce pays
(Monusco), Bintou Keita, a alerté sur le
risque d'une extension du conflit à l'échelle
régionale si les efforts diplomatiques en
cours, visant à apaiser les tensions et à
trouver des solutions politiques durables
au conflit actuel, échouaient. "Il est crucial
de souligner le risque d'une extension du
conflit à l'échelle régionale si les efforts
diplomatiques en cours, visant à apaiser les
tensions et à trouver des solutions poli-
tiques durables au conflit actuel,
échouent", a averti Mme Keita, dans un
exposé par visioconférence, depuis la capi-
tale congolaise Kinshasa, aux membres du
conseil de sécurité sur "la situation profon-
dément inquiétante" autour de Sake et
Goma, dans la province du Nord-Kivu, où
les hostilités entre le groupe armé M23 et
les forces armées congolaises (FARDC) se
sont considérablement intensifiées. La
cheffe de la Monusco a en outre appelé le
conseil de sécurité "à peser de tout son
poids" sur les initiatives de paix régionales
en cours et veiller à ce que toutes les par-
ties respectent le droit international, leurs
engagements, et œuvrent de manière
constructive pour mettre fin à la crise
actuelle.  Selon Mme Keita, bien que l'esca-
lade du conflit à Goma et dans ses environs
soit une préoccupation majeure, la situa-
tion sécuritaire dans d'autres zones du
Nord-Kivu, de l'Ituri et du Sud-Kivu suscite
également "une profonde inquiétude" pour
la Monusco qui a maintenu ses positions
défensives à l'ouest de Sake, "bien qu'elle
ait essuyé des tirs et été prise pour cible".
Selon l'envoyée de l'ONU, les combats dans
le Nord-Kivu ont encore aggravé une situa-
tion humanitaire déjà désastreuse. Les
conditions de vie dans les sites de déplace-
ment extrêmement surpeuplés à Goma et
aux alentours sont désespérées, a-t-elle
noté, alors que plus de 400.000 personnes
déplacées ont désormais trouvé refuge
dans la ville, dont 65.000 au cours des deux
dernières semaines, provoquant une aug-
mentation spectaculaire des cas de choléra
en raison du manque d'eau potable, d'hy-
giène et d'assainissement adéquats.

Quinze candidats à la présidentielle au
Sénégal ont accusé le chef de l'Etat Macky
Sall de "mauvaise volonté", et annoncé des
actions pour obtenir que soit fixée rapide-
ment la date de l'élection repoussée à une
date encore indéterminée. Le collectif
citoyen Aar Sunu Election (protégeons
notre élection) a de son côté annoncé un
nouveau rassemblement samedi. Le col-
lectif réclame la tenue du scrutin avant le 2
avril, date de fin officielle du mandat du
président Sall. Selon ses projections, l'élec-
tion, initialement prévue le 25 février, doit
avoir lieu le 3 mars au plus tard. "Une len-
teur inexplicable est constatée. Rien n'a été
entrepris" malgré les développements de
la semaine passée, disent les 15 candidats
dans un communiqué commun publié

mardi soir.  "Tout fonctionne au rythme de
la mauvaise volonté du président Macky
Sall", disent-ils. Parmi les 15 signataires,
figurent l'ancien maire de Dakar Khalifa
Sall et,  via son mandataire, Bassirou
Diomaye Diakhar Faye, présenté comme le
candidat de substitution de l'opposant
antisystème Ousmane Sonko. MM. Faye et
Sonko sont actuellement emprisonnés. Le
Sénégal traverse une crise politique inédite
depuis des décennies après la décision de
début février du président Sall et de l'as-
semblée nationale de reporter la présiden-
tielle. Ce report, dénoncé comme un "coup
d'Etat constitutionnel" par l'opposition, a
provoqué des manifestations qui ont fait
trois morts. Le conseil constitutionnel a
opposé la semaine passée son veto à cet

ajournement et au maintien du président
Sall à son poste jusqu'à l'installation de son
successeur. Le conseil a constaté l'impossi-
bilité de maintenir la présidentielle le 25
février et demandé aux autorités de l'orga-
niser "dans les meilleurs délais". Le prési-
dent Sall a dit vendredi son intention de
respecter la décision du conseil et de
mener "sans tarder les consultations
nécessaires" à l'organisation du scrutin.
Les Sénégalais attendent à présent de
connaître la nouvelle date. Rien n'a filtré
publiquement des discussions que mène-
rait le président Sall. Les 15 candidats
disent que le processus électoral aurait dû
reprendre. Ils accusent le président Sall de
refuser d'assumer sa mission d'organiser
l'élection.

Le gouvernement iranien a
annoncé hier avoir invité le
chef de l'agence internationale
de l'énergie atomique, Rafael
Grossi, à venir à Téhéran en
mai après des critiques du gen-
darme onusien sur son pro-
gramme nucléaire. "Nous
avons invité M. Grossi à pro-
noncer un discours lors de la
conférence internationale sur
l'énergie nucléaire" qui se tien-
dra du 6 au 8 mai en Iran, a
annoncé le président de l'orga-
nisation iranienne de l'énergie
atomique (OIEA), Mohammad
Eslami. M. Grossi a récemment
exprimé sa volonté d'effectuer
une visite en Iran alors que
l'AIEA peine à contrôler le pro-
gramme nucléaire iranien,
même si Téhéran nie vouloir
fabriquer une bombe ato-
mique. Au cours de sa dernière
visite, en mars 2023, M. Grossi

avait rencontré le président
Ebrahim Raïssi et salué des
"discussions constructives"
avec les autorités iraniennes.
Mais il a depuis déploré, en jan-
vier, le fait que l'Iran a restreint
"d'une manière sans précé-
dent" la coopération avec l'ins-
tance onusienne, dénonçant

une "prise en otage" par le gou-
vernement iranien. L'Iran est
soumis à de sévères sanctions
économiques imposées par les
Etats-Unis de Donald Trump
qui se sont retirés unilatérale-
ment en 2018 de l'accord
nucléaire international, conclu
trois ans auparavant et pré-

voyant des limitations au pro-
gramme nucléaire iranien. En
riposte, Téhéran avait com-
mencé à s'affranchir de ses
engagements dictés par ce
pacte avant de ralentir en cours
d'année dernière son rythme
de production d'uranium enri-
chi à 60%, alors que des pour-
parlers informels avaient
repris avec les Etats-Unis. Mais
l'Iran a de nouveau accéléré fin
2023. 

Début février, M. Eslami a
annoncé le début des travaux
de construction d'un nouveau
réacteur nucléaire de
recherche à Ispahan (centre),
quelques jours après avoir fait
état d'un projet de centrale
nucléaire dans le sud du pays.
Téhéran a toujours affirmé que
ses activités nucléaires étaient
pacifiques et nié vouloir fabri-
quer une bombe atomique.

Libye : évacuation des principaux
groupes armés de la capitale

Sénégal : 15 candidats accusent le président Sall de traîner les pieds 

Nucléaire : l'Iran invite le chef de l'AIEA en mai
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FUTURS touristes de l'île
indonésienne de Bali, êtes-
vous prêts à contribuer aux
finances locales, concrète-
ment à payer une taxe pour
séjourner là-bas ?Quel est son
montant ? A quoi va-t-elle
réellement servir ? Séjourner
sur l'île de Bali va vous coûter
plus cher ! Depuis la semaine
dernière, le gouvernement
local a décidé d'imposer une
taxe à tous les touristes étran-
gers pour renflouer ses caisses
mais aussi pour aider à la
conservation du patrimoine et
à la protection de l'environne-
ment. Voire lutter contre le
sur-tourisme ? Séquence
explications. Bali est la desti-
nation la plus prisée des tou-
ristes en Indonésie, la plus
connue également : tous les
touristes étrangers doivent
désormais payer depuis la
semaine dernière une taxe de

150.000 roupies, soit environ 9
euros, pour pouvoir séjourner
sur l'île. Selon les autorités
locales, qui décidément se sen-
tent pousser des ailes, cette
taxe est destinée à préserver
"l'île des dieux". Vu son mon-
tant modique, cette taxe est en
fait surtout symbolique et ne
participera qu'un peu à la pro-
tection de la culture et de l'en-
vironnement de Bali.  Il s'agit
d'un premier pas, plutôt syno-
nyme d'une sensibilisation que
d'une révolution. Pas sûr qu'un
touriste dépensant plusieurs
centaines ou milliers d'euros
pour visiter cette île volca-
nique et ses plages de sable fin
renonce à son voyage pour 9
euros de plus... Ces frais doi-
vent être payés en ligne, via le
portail "Love Bali", ce qui per-
met d'éviter des files d'attente
monumentales à l'aéroport. La
taxe s'applique à tous les tou-

ristes étrangers arrivant à Bali
depuis l'étranger ou depuis
d'autres régions d'Indonésie,
mais pas aux touristes indoné-
siens.

Lutter contre 
les incivilités

On l'a bien compris, ce
n'est pas simplement cette
taxe qui permettra à Bali de
lutter contre le sur-tourisme.
Cette contribution s'inscrit
dans un programme gouver-
nemental global, qui vise à
limiter les effets indésirables
liés à la venue d'environ 5 mil-
lions de touristes chaque
année.  Ces visites sont
d'ailleurs plutôt une bonne
nouvelle après des années dif-
ficiles liées à la Covid-19, avec
la fermeture des frontières.
Ainsi, les autorités locales, en
plus de cette taxe symbolique,

ont décidé de publier un guide
destiné aux touristes peu
scrupuleux pour leur indiquer,
un peu comme on le ferait aux
enfants, les comportements à
éviter. Le but est de lutter
contre les incivilités : certains
touristes dénudés dans des
lieux sacrés ou des temples
ont choqué la population loca-
le, majoritairement hindoue.
Le gouvernement va donc
sévir ! Bali se rajoute donc à la
liste des destinations de voya-
ge semblant vouloir limiter les
impacts négatifs du sur-tou-
risme sur leur patrimoine,
environnemental ou culturel.
Venise, en Italie, a par
exemple décidé de taxer les
touristes ne venant qu'une
seule journée dans la ville en
haute saison. Quant au
Bhoutan, une taxe de 100 dol-
lars par jour s'y applique à
tous les touristes.

Cette région sauvage
d'Afrique est le 2e plus
grand émetteur de CO2
au monde, et personne
ne sait pourquoi
Les scientifiques tentent de com-
prendre pourquoi une zone naturel-
le située en Afrique émet des quanti-
tés immenses de carbone : des terres
sauvages situées entre l'Ethiopie et
le Soudan émettent presque autant
de CO2 qu'un grand pays comme la
Chine ! C'est un mystère que person-
ne n'arrive encore à expliquer avec
certitude, une partie de l'Afrique tro-
picale émet des quantités astrono-
miques de dioxyde de carbone alors
même que la zone est très peu urba-
nisée. Si cette région, située entre
l'Ethiopie et le Soudan, était un pays,
celui-ci serait le deuxième plus
grand émetteur mondial de carbone,
juste derrière la Chine. Des scienti-
fiques ont utilisé les mesures satel-
lites, mais aussi des capteurs à bord
d'avions, pour tenter de comprendre
comment une zone essentiellement
composée de savanes pouvait pol-
luer autant. Cette région est pour-
tant un important puits de carbone,
qui absorbe le CO2 en grande quanti-
té lors de la saison humide, grâce à la
croissance des plantes. Mais lors de
la saison sèche, des quantités anor-
malement élevées de carbone sont
libérées.

Feux de végétation, 
dégradation des terres 
ou pollution venue
d'ailleurs ?
L'origine de ces émissions de carbo-
ne fait encore débat dans la commu-
nauté scientifique, et les différentes
études ne sont pas d'accord entre
elles. Parmi les différentes hypo-
thèses :

le carbone provient des feux de
végétation, mais les forêts sont peu
nombreuses dans cette zone et la
végétation est plutôt rase ;

une partie de ce carbone est trans-
portée dans l'atmosphère de
l'Afrique par de grands courants,
mais provient d'autres pays ;   

 les terres, qui ont séquestré beau-
coup de carbone grâce à la végéta-
tion, sont dégradées par les humains
et relâchent toute cette pollution
dans l'air.
A ce jour, le mystère reste entier et le
manque de stations météo dans
cette zone d'Afrique complique les
recherches.

Pour protéger patrimoine 
et environnement,  cette île impose

une taxe aux touristes étrangers



8 L'Algérie Aujourd'hui n°622 - Jeudi 22 février 2024

LE PAYS

L'AGENCE régionale de la caisse
nationale des congés payés et du chô-
mage-intempéries du secteur du
bâtiment, des travaux publics et de
l'hydraulique (Cacobatph), dont le
siège est implanté à Tlemcen, a pro-
cédé au versement d'indemnisations
à quelque 12.000 travailleurs, dont les
activités ont été affectées par les
effets de la sécheresse, a-t-on appris
du directeur de cet organisme,
Benamara Abdallah.

Le même responsable a indiqué à
l'APS que ces travailleurs appartien-
nent aux secteurs cités des wilayas de
Tlemcen, Aïn Témouchent, Sidi Bel-
Abbès et Nâama. Il a d'autre part pré-
cisé que le montant global versé aux
travailleurs concernés est évalué à
100 millions de dinars, notant que la
démarche a été effectuée après le
traitement et l'examen de tous les
dossiers des travailleurs, dont les
activités ont été interrompues,
durant la saison estivale, en raison de
la canicule. Par ailleurs, la même
agence a organisé des campagnes
d'information en direction des
employeurs de la région opérant dans

les secteurs du bâtiment, des travaux
publics et de l'hydraulique, en vue de
les sensibiliser à l'importance de la
déclaration de l'interruption de leurs
activités pour cause de canicule.

Il est à signaler que l'agence de
Tlemcen de la Cacobatph couvre les
wilayas de Tlemcen, Sidi Bel-Abbès,
Aïn Témouchent et Nâama, assurant,
outre le versement des indemnités de

chômage induit par les intempéries,
diverses prestations à travers sa pla-
teforme numérique, notamment la
délivrance d'attestations d'apparte-
nance au secteur et de régularisation
des dettes.

L'agence couvre 2796 entreprises
publiques, totalisant un effectif de
3500 travailleurs déclarés relevant
des secteurs d'activité précités.

6 projets d'extension du réseau 
de fibre optique
La direction opérationnelle
d'Algérie Télécom de la
wilaya de Tlemcen a pro-
grammé six projets d'exten-
sion du réseau de fibre
optique inter-daïras et
inter-communes, a indiqué
un communiqué de l'entre-
prise. Les opérations proje-
tées par Algérie Télécom
portent sur l'extension du
réseau pour l'intercon-
nexion au réseau de fibre
optique des communes de
Maghnia, Sabra et Beni
Mester ainsi que sur le rac-
cordement de l'aggloméra-
tion rurale de Beni Miloud à
son chef-lieu de commune,
à savoir Remchi, a indiqué la
même source. Algérie
Télécom prévoit également
une opération portant sur
l'extension du réseau dans
le but d'assurer la
connexion entre les com-
munes de Bab El-Assa et
Marsa Ben M'hidi, d'une
part, et l'agglomération
secondaire de Sidi Mechour
(commune de Hammam
Boughrara) et Sidi Ali Ben
Zemra (commune de Aïn

Fetah), selon la même sour-
ce. Dans le même cadre, les
deux projets restants
concernent l'extension du
réseau à partir du plateau
de Lalla Setti (commune de
Tlemcen) vers la commune
de Terni, outre le lancement
d'une opération similaire
devant cibler la connexion
des localités rurales de
Adjaibia et Zourana (com-
mune de Ghazaouet). Ces
projets, qui donneront lieu à
la réalisation d'un réseau
devant s'étendre sur
quelque 67 km, permettront
d'offrir aux abonnés de l'en-
treprise des prestations de
qualité et d'accélérer le pro-
cessus de numérisation, a
expliqué la même source.
Par ailleurs, la direction
opérationnelle d'AT a pro-
grammé 111 opérations
devant porter sur la moder-
nisation du réseau de fibre
optique dans le but d'offrir
72.040 accès et améliorer la
qualité de la couverture
téléphonique du service 4G,
reliant particulièrement les
zones d'ombre de la région.

Oran : une trentaine de malades soumis à l'immunothérapie
Une trentaine de patients

atteints de cancer, qui suivent
leur traitement au service d'on-
cologie de l'établissement hospi-
talier universitaire (EHU) d'Oran,
sont soumis à l'immunothérapie
depuis fin 2023, a indiqué un
communiqué de cet établisse-
ment de santé. L'EHU d'Oran a
été l'un des premiers établisse-
ments de santé à bénéficier de ce
type de traitement, a souligné le
communiqué, ajoutant
que 30 patients ont été
soumis au nouveau
protocole d'immuno-
thérapie.

Dans ce cadre, le
service d'oncologie de
l'EHU vient de lancer
des réunions de
concertation pluridisci-
plinaires (RCP), afin de
discuter les effets
secondaires de l'immu-

nothérapie personnalisée.
Ces réunions rassemblent

des chefs de service et des méde-
cins spécialisés en néphrologie,
dermatologie, pneumologie,
endocrinologie, gynécologie,
réanimation, médecine interne,
hématologie et autres, selon la
même source qui a indiqué que le
service d'oncologie a introduit
l'immunothérapie pour être au
diapason des derniers protocoles

thérapeutiques du cancer dans le
monde.

L'immunothérapie permet de
stimuler le système immunitaire
du patient, afin qu'il soit capable
de se défendre contre les cellules
cancéreuses, a-t-on souligné,
ajoutant que ce traitement est
considéré comme plus efficace
que la chimiothérapie, avec des
effets secondaires moins impor-
tants et plus légers.

La première RCP
réservée à l'immunothé-
rapie a abordé les effets
secondaires, et Dr
Benkeddiche Aïcha,
médecin spécialisé en
oncologie qui accom-
pagne les malades qui
suivent le nouveau pro-
tocole, a fait une présen-
tation des symptômes
observés chez ses
patients, a-t-on indiqué. 

Boumerdès : 60 projets au concours
sur le développement durable 

Une soixantaine de projets
innovants sont en compétition à
l'université M'hamed-Bougara de
Boumerdès, dans le cadre d'un
concours inscrit au titre de la
rencontre nationale des clubs
scientifiques sur le développe-
ment durable du secteur énergé-
tique en Algérie. Abrité pour la
première fois par la faculté de
technologie et animé par des étu-
diants de 39 universités natio-
nales porteurs d'idées et de pro-
jets innovants, ce concours a été
lancé par le sous-directeur des
énergies renouvelables au minis-
tère de l'industrie et de la produc-
tion pharmaceutique,
Noureddine Salhi, en sa qualité
de représentant du ministre du
secteur, en présence du recteur
de l'université, Mustapha Yahi,
d'enseignants universitaires et de
représentants de différents éta-
blissements et organismes.

"Une grande importance est
conférée à la sécurité énergé-
tique et sa contribution à la relan-
ce économique, dans la cadre
d'un développement durable", a
indiqué M. Salhi, dans son allocu-
tion du début de cet événement
de trois jours, organisé sous le
signe "La sécurité énergétique
pour relancer l'économie natio-
nale", soulignant que la consécra-
tion de la sécurité énergétique est
"cruciale pour la stabilité et la
prospérité du secteur industriel".

Il a ajouté que la nouvelle
stratégie nationale axée sur les
ressources industrielles dans les
domaines des énergies renouve-
lables et du renforcement des
compétences en matière d'éner-
gie est "dictée par notre prise de
conscience des défis auxquels le
pays est confronté, dans un envi-
ronnement mondial en perpé-
tuelle mutation".

Tissemsilt : des terres forestières
pour la réalisation de logements

Des parcelles de forêts doma-
niales dans la wilaya de Tissemsilt
viennent d'être déclassées pour la
réalisation de logements et
d'équipements publics, en vertu
d'un décret exécutif publié au
journal officiel n°10. D'une super-
ficie globale de 48 ha, les parcelles
concernées se situent au niveau
des forêts domaniales de Melaab,
d'Ouarsenis, Aïn Lilou, Hadjar
Chelfa, Aïn Hadjla et Sidi Ben
Temra, selon le décret exécutif
24-73 signé par le premier
ministre le 7 février en cours. Ces
parcelles déclassées seront desti-
nées à la réalisation d'une station
de collecte et de transfert des

déchets ménagers au niveau de la
commune de Melaab, un hôpital
au niveau de la commune de
Bordj Bounâama, un groupe sco-
laire, un lycée et une station
d'épuration d'eaux au niveau de la
commune de Sidi Slimane.

Elles seront destinées aussi,
selon le texte, à la réalisation
d'une décharge publique et 300
logements publics locatifs au
niveau de la commune de
Lazharia, 200 logements publics
locatifs au niveau de la commune
de Boucaïd, ainsi qu'une zone
d'expansion touristique dans la
commune de Tissemsilt.

Tizi Ouzou : arrestation du
mis en cause dans le meurtre
d'un policier à la retraite  

La brigade de recherche et d'intervention de la
police judiciaire de la sûreté de wilaya de Tizi Ouzou, a
arrêté, samedi dernier, le mis en cause dans une affai-
re d'homicide volontaire d'un policier à la retraite, a
indiqué mardi un communiqué des mêmes services.
Les faits remontent au 24 janvier dernier, où le mis en
cause avait traqué la victime à sa sortie de la mosquée
avant de l'agresser à l'arme blanche (couteau) et
prendre la fuite ensuite vers une destination incon-
nue, la victime avait succombé à ses blessures le 31
janvier, précisé la même source. L'enquête diligentée
par les services de police, sous le contrôle du procu-
reur de la République près le tribunal de Tizi Ouzou, a
permis d'identifier et d'arrêter le mis en cause avec
récupération de l'arme du crime.  Le mis en cause,
âgée de 40 ans, a été présenté devant le procureur de
la République territorialement compétent, pour homi-
cide volontaire avec préméditation, ajoute la même
source. 

BÉCHAR : SAISIE DE PLUS
D'UN KILO DE COCAÏNE

Plus d'un kilogramme de cocaïne et 330 g
de kif traité ont été saisis, et un individu a
été arrêté par les éléments du service régio-
nal de lutte anti-drogue, a indiqué hier la
cellule de communication et des relations
publiques de la sûreté de wilaya de Béchar.

L'opération menée suite à des informa-
tions faisant état d'un trafic de drogue dans
l'une des wilayas du sud du pays a permis la
localisation du suspect qui était à bord d'un
véhicule de tourisme, a-t-on fait savoir.

Après une fouille minutieuse du véhicule,
une quantité de drogue a été découverte
dissimulée dans l'un de ses compartiments,
a ajouté la même source, précisant que le
mis en cause a été arrêté.

Après parachèvement des procédures
policières et judiciaires, le suspect (32 ans) a
été placé en détention provisoire pour pos-
session et trafic illicite de stupéfiants et de
drogues dures, délit de contrebande, en
attendant sa comparution devant la juridic-
tion compétente, a-t-on conclu. 

Tlemcen : la Cacobatph indemnise
12.000 travailleurs 
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WhatsApp est certes une application de
messagerie, mais cela ne l'empêche pas de
mettre l'emphase sur les appels. Après
plusieurs mois à se concentrer sur les
appels de groupe, Meta semble désormais
se concentrer sur les conversations plus
intimes. Dans sa dernière bêta, WhatsApp
inclut ainsi un nouveau message à propos
des "contacts favoris". A l'heure actuelle, il
n'est pas possible d'accéder rapidement à
un contact en particulier. Il est possible, en
revanche, d'épingler une conversation
puis d'appuyer sur la photo de profil du
contact en question pour afficher l'option

de l'appeler. Mais il s'agit là d'un processus
relativement fastidieux, que WhatsApp
compte bien simpli-
fier dans une pro-
chaine mise à jour.
Voici donc ce
qu'écrit WhatsApp
dans sa dernière
bêta : "Les favoris
apparaissent dans
votre onglet Appels
pour qu'un appel
téléphonique soit
toujours à portée de

clic." On peut donc en déduire que le fonc-
tionnement des favoris se rapprochera de

celui des messages
épinglés, en per-
mettant de sélec-
tionner des
contacts qui appa-
raîtront systémati-
quement en haut
de la liste au sein
de l'onglet 'appels'.
Il suffira alors de se
rendre dans l'on-
glet susmentionné

puis de cliquer sur le contact en favori
pour lancer un appel. Soit une opération
bien plus rapide que le fait de devoir
recherche le nom du contact ou de scroller
jusqu'à voir apparaître son nom. 
Les contacts en favoris devraient par
ailleurs se ranger dans une nouvelle barre
qui sera introduite dans l'onglet 'appels',
de sorte qu'ils se distinguent parfaitement
du reste des contacts. Pour l'heure, la fonc-
tionnalité n'est pas encore déployée en
bêta. Il va donc falloir se montrer très
patients avant de voir à quoi celle-ci res-
semblera véritablement.

WhatsApp : mettre un contact en favoris pour l'appeler en un clin d'œil

APPLE MUSIC : 
IMPORTER 
FACILEMENT VOS
PLAYLISTS SPOTIFY 

La marque à la pomme teste actuellement une
fonctionnalité sur la version Android d'Apple
Music permettant d'importer simplement les
playlists venues de services de streaming
concurrents. Si vous avez déjà changé de plate-
forme de streaming musical, vous savez ô com-
bien il est essentiel de pouvoir transférer ses
playlists et sa bibliothèque d'un dispositif à
l'autre. Heureusement, des applications tierces
offrent cette fonctionnalité grâce à des disposi-
tifs simples et fluides. C'est notamment le cas de
SongShift. Le service, disponible depuis des
années, permet de déplacer facilement ses mor-
ceaux entre les plateformes.

Intégration de l'application
SongShift
Plusieurs utilisateurs d'Apple Music sur Android
ont ainsi remarqué que l'application incorporait
directement l'interface de SongShift dans sa der-
nière version, ce qui suggère que la firme de
Cupertino teste une intégration native avec le
logiciel. Ainsi, un nouvel onglet demande aux uti-
lisateurs s'ils souhaitent "ajouter à votre biblio-
thèque Apple Music la musique sauvegardée et
les playlists créées dans d'autres services musi-
caux". Il existe également une nouvelle option
pour effectuer cette opération dans les para-
mètres d'Apple Music sur Android. La fonction-
nalité est alimentée par SongShift, et permet, par
exemple, d'importer des listes de lecture depuis
Spotify. Pour l'heure, l'outil n'apparaît que pour
certains utilisateurs du service sur Android, pas
sur iOS. Cela signifie qu'Apple n'en est qu'à la
phase de test de la fonctionnalité. "Il semble qu'il
s'agisse encore d'un test bêta très précoce et qu'il
ne soit pas encore totalement fonctionnel.
Néanmoins, il s'agit clairement d'un élément sur
lequel Apple travaille avec SongShift", commente
le média spécialisé 9to5Mac. La marque à la
pomme n'en est pas à son premier coup d'essai.
Après avoir racheté Shazam en 2017, elle a inté-
gré le dispositif de reconnaissance musicale dans
l'écosystème iOS. Les tests d'une telle fonction-
nalité interviennent alors qu'Apple est mise sous
pression par les régulateurs. La commission
européenne devrait en effet lui infliger une
amende record de 500 millions d'euros pour pra-
tiques anticoncurrentielles dans le secteur du
streaming musical. Elle est accusée d'avoir favo-
risé Apple Music, notamment en empêchant ses
rivales d'informer les utilisateurs de l'existence
de méthodes d'abonnement moins onéreuses en
dehors de l'App Store.

LA MESSAGERIE Signal déploie une
mise à jour qui permet à l'utilisateur de
choisir un pseudo. Ça n'a l'air de pas
grand-chose dit comme ça, mais ce
changement est un gain net pour la
confidentialité : il n'est en effet plus
nécessaire de donner son numéro de
téléphone à un interlocuteur… En termes
de confidentialité, Signal est une des
meilleures messageries du marché ; son
protocole de chiffrement de bout en bout
est tellement robuste qu'il est largement
exploité par des plateformes concur-
rentes, dont WhatsApp, Messenger
(Facebook), Skype… En fait, le protocole
Signal est recommandé par les experts
en sécurité et par les organisations de
défense des droits numériques partout
dans le monde.

Confidentialité renforcée
dans Signal

Mais si l'application Signal protège
efficacement les messages, les informa-
tions de profil (noms, photo de profil), les
contacts et les groupes, ce n'était pas le
cas du numéro de téléphone. Jusqu'à pré-
sent, pour qu'un interlocuteur puisse
vous contacter dans l'app, il fallait lui
donner le numéro de téléphone attaché

au

compte Signal. Ce ne sera bientôt plus le
cas. Signal va en effet proposer de créer
un nom d'utilisateur, que l'on pourra par-
tager au lieu de son numéro de télépho-
ne. Par défaut, les personnes avec qui l'on
discute dans Signal ne verront pas le
numéro de l'utilisateur ; en revanche, les
participants à une conversation qui ont
déjà votre numéro dans leur carnet
d'adresses continueront de le voir (ils le
connaissent déjà, après tout). On pourra
changer de nom d'utilisateur à n'importe

quel moment, mais il faut savoir que
n'importe qui pourra reprendre l'ancien
pseudo. Celui-ci est différent du nom de
profil qui s'affiche dans les discussions,
ce n'est pas un identifiant permanent.
C'est simplement un moyen d'initier un
contact sur Signal, sans avoir à partager
de numéro de téléphone. L'application ne
fournissant aucun répertoire d'utilisa-
teurs, les interlocuteurs souhaitant vous
contacter devront avoir le nom d'utilisa-
teur exact. Il devra être unique et com-
porter deux chiffres, de quoi éviter au
maximum les cas d'usurpation d'identité.
On pourra le partager via une URL
unique, un code QR, ou tout simplement
en le donnant au complet. Attention, il
demeure indispensable de donner son
numéro lors de la création d'un compte
Signal. Lorsque la mise à jour sera
déployée, le numéro de téléphone sera
masqué par défaut à tous ceux qui ne
l'ont pas dans leur carnet d'adresses. Il
sera cependant possible de continuer à
l'afficher, via un nouveau réglage de
confidentialité. L'option des nouveaux
noms d'utilisateur, qu'il ne sera pas obli-
gatoire d'utiliser, est en bêta et sera dis-
ponible pour tous dans les prochaines
semaines.

SIGNAL : PLUS DE NUMÉRO 
DE TÉLÉPHONE, UN NOM SUFFIT
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DE BONNES 
RAISONS 

D'ARRÊTER

Les raisons d'arrêter de grignoter ses
phanères sont nombreuses. Et si on y

jetait un œil, question de donner un coup
de pouce à notre motivation ?

L'apparence et la douleur. Ongles trop
courts, petites peaux arrachées, cuticules
ensanglantées…  Se ronger les ongles lit-
téralement jusqu'au sang occasionne de
la douleur, donne une piètre apparence à
nos mains et risque d'entraîner un pana-

ris (une infection des doigts).

Le risque de contamination. On le sait,
les mains et les doigts transportent une
multitude de germes, virus, bactéries et
parasites, qui ne demandent qu'à nous

contaminer. En portant constamment les
doigts à notre bouche, on ouvre grand la

porte à la gastro-entérite et aux infec-
tions du même type.

Les problèmes buccodentaires. Là
encore, on risque de développer des

infections telles que des ulcères et des
champignons. De plus, cette habitude

néfaste peut affecter la dentition, le palais
et les gencives et favoriser la survenue de

gingivite.

Le vinaigre ferait bien plus
qu'assaisonner la salade ou venir à bout
du calcaire ! Zoom sur les nombreuses
vertus qui lui seraient attribuées.

Tous les vinaigres contiennent
environ 90% d'eau et 5 à 8% d'acide
acétique (environ 12% dans le vinaigre
blanc ménager issu du sucre de
betterave). C'est dans cet acide acétique
qui pique l'odorat et les papilles que
nicheraient la plupart des atouts santé
du vinaigre. Et c'est aussi dans cet acide
acétique que se concentreraient toutes
les qualités de l'élément de base. Le
vinaigre de vin issu du raisin est
intéressant. Mais c'est le vinaigre de
cidre que certaines études ont distingué.
Issu de la pomme, elle-même gorgée de
vertus, il combinerait plus de 30
éléments essentiels : oligos et minéraux
( calcium , fer , fluor, magnésium ,
phosphore... et surtout du potassium qui
joue un rôle majeur dans l'équilibre
acido-basique), des vitamines A , B, C ,
des antioxydants , des enzymes, des
acides aminés...

Quels effets sur la santé ?
Par sa teneur en acide acétique et sa

composition particulière, le vinaigre de
cidre fourmillerait de bienfaits. Voici les
principaux:

Réguler la glycémie et le poids
L'acidité du vinaigre freinerait le

passage des sucres. Ajouter dans un plat
de 2c à café de vinaigre ou en déglacer
une sauce permettrait d'abaisser l'indice
glycémique de tout le repas et
diminuerait jusqu'à 30% le taux de sucre
dans le sang après ce dernier. En
limitant ainsi le pic d'insuline et les
fringales qui vont avec, il aiderait aussi à
maîtriser son poids.

Soulager douleurs et problèmes
de peau

Sa richesse en oligo-éléments et
minéraux ferait du vinaigre un
reminéralisant. 

Il aiderait ainsi à soulager les
crampes musculaires (1 c à soupe dans
un verre d'eau additionné de miel) mais
aussi les douleurs articulaires (en
compresse ou dilué dans l'eau du bain).
Le pH du vinaigre étant de surcroît
proche de celui de la peau, en usage
externe (dilué à part égale avec de l'eau),
il calmerait les démangeaisons (piqûre
d'insecte, eczéma, urticaire...). Appliqué
avec un coton-tige, il soulagerait
rapidement les aphtes.

Soigner rhume, mal de gorge
Le vinaigre est un antiseptique

naturel reconnu. Il peut ainsi
"décontaminer" des aliments et prévenir
les infections digestives légères. En
gargarisme (1 c à soupe de vinaigre de
cidre diluée dans un grand verre d'eau

tiède), il est parfait pour lutter contre les
maux de gorge. Pour couper court à un
rhume, une c. à soupe de vinaigre de
cidre dans un verre d'eau chaude
additionnée de miel trois fois par jour
est une recette de grand-mère qui a fait
ses preuves.

Mieux digérer et réduire le
cholestérol

L'acide acétique augmente l'acidité
de l'estomac, ce qui facilite la
dégradation des protéines et des
graisses, donc la digestion. L'astuce en
prévision d'un repas lourd: avaler 30
min avant un verre d'eau tiède
additionné d'une c. à café de vinaigre de
cidre et d'une c. à café de miel (pour ne
pas agresser l'oesophage). Dans le
vinaigre de cidre, la présence de pectine
(fibre qui ralentit l'absorption des
lipides) pourrait aussi avoir un effet
contre le mauvais cholestérol et ses
minéraux contribuer à lutter contre
l'hypertension artérielle.

Jaunisse chez l'adulte :
premiers signes,
causes et guérison
L'ictère ou la jaunisse chez l'adulte est un signe révélateur
d'affections hépatiques. Quelles sont les causes de la jaunisse ?
Comment la soigner ? Est-ce grave ?

LA JAUNISSE, médicalement appelée
ictère, est une coloration jaunâtre de la
peau et des muqueuses. C'est un symptô-
me qui signale généralement un problème
du côté du foie. Organe "noble", le foie assu-
re de multiples fonctions au sein de l'orga-
nisme. Il sécrète la bile, essentielle à la
digestion, participe à la filtration et à l'éli-
mination de nombreuses substances
(déchets), à la synthèse de nombreuses
protéines, au stockage du sucre... 

A noter que cet ictère survient aussi dès
la naissance chez une grande majorité de
nouveau-nés (ictère physiologique). La
"jaunisse" du nourrisson est généralement
normale, physiologique. Le bébé possède
un grand nombre de globules rouges qui au
moment de leur destruction, à la naissance,

dégagent une quantité importante de bili-
rubine que ne peut pas traiter le foie trop
jeune. Cette jaunisse du nouveau-né sur-
vient le plus souvent 24 à 48 heures après la
naissance.

En dehors d'une coloration jaunâtre,
l'enfant ne présente pas d'autres signes
anormaux. Identifié et traité à temps, cet
ictère sera le plus souvent sans danger
pour l'enfant. Beaucoup plus rarement, cet
ictère peut révéler un problème spécifique.
La jaunisse, ou ictère, n'est pas une maladie
en soi. 

Chez l'adulte, c'est un symptôme géné-
ralement sérieux, qui signale souvent un
problème lié au foie ou sur les conduits éli-
minant la bile. Les maladies du foie sont
très variées. Outre des hépatites avancées,

des cirrhoses souvent liées à une trop
grande consommation d'alcool peuvent
provoquer l'apparition d'une jaunisse, tout
comme parfois un obstacle sur les voies
biliaires. Un taux trop élevé de bilirubine
dans l'organisme peut être toxique pour
l'organisme, en particulier le cerveau.

Quels sont les premiers 
symptômes de la jaunisse 
chez l'adulte ?

La jaunisse ou l'ictère correspond à une
pigmentation qui est particulièrement bien
visible sur les conjonctives, le "blanc" de
l'œil, mais aussi de la peau. Cela s'accom-
pagne généralement d'une coloration fon-
cée des urines, à l'inverse de selles décolo-
rées, et de démangeaisons parfois intenses.

D'autres symptômes peuvent surve-
nir, mais qui dépendant de la cause de l'ic-
tère :
Nausées, vomissements, douleurs abdo-
minales et apparition d'angiome stellaires
(vaisseaux en forme d'étoiles visibles sur la
peau) : maladie hépatique ;
Urine brune : dysfonctionnement du foie
;
 Pâleur des selles et crampes abdomi-
nales : obstruction des canaux biliaires.
A noter que les gros consommateurs d'ali-
ments riches en bêta-carotène (carottes,
melon) peuvent avoir la peau légèrement
jaunâtre. A la différence de la jaunisse,
cette modification de teinte n'est pas liée à
une pathologie et le blanc des yeux de ces
consommateurs ne jaunit pas.

SE RONGER 
LES ONGLES

LE VINAIGRE A-T-IL DES BIENFAITS 
SUR LA SANTÉ ?
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ACTUALITÉ

59 kg de cocaïne   15 q de kif traité  88.644 comprimés psychotropes

Lutte contre la drogue : grosses prises
de l'ANP aux frontières avec le Maroc 

DES TENTATIVES d'introduc-
tion d'immenses quantités de
drogues via les frontières avec le
Maroc ont été mises en échec dans
des opérations menées par des
détachements combinés de
l'Armée nationale populaire
(ANP), en coordination avec les
différents services de sécurité,
durant la période du 14 au 20
février, indique un bilan opéra-
tionnel rendu public hier par le
ministère de la défense nationale.

"Dans la dynamique des efforts
soutenus dans la lutte antiterro-
riste et contre la criminalité orga-
nisée multiforme, des unités et des
détachements de l'Armée natio-
nale populaire ont exécuté, durant
la période du 14 au 20 février 2024,
plusieurs opérations ayant abouti
à des résultats de qualité qui reflè-
tent le haut professionnalisme, la
vigilance et la disponibilité perma-
nente de nos forces armées à tra-
vers tout le territoire national",
précise la même source. 

Arrestation de 
35 narcotrafiquants

Dans le cadre de la lutte anti-
terroriste, des détachements de
l'ANP "ont arrêté deux éléments

de soutien aux groupes terroristes
lors d'opérations distinctes à tra-
vers le territoire national, tandis
qu'un autre détachement a décou-
vert et détruit, lors d'une opération
de recherche et de fouille à
Tissemsilt, deux casemates pour
terroristes, cinq bombes de
confection artisanale et d'autres
effets".

Dans le cadre de la lutte contre
la criminalité organisée, et "en
continuité des efforts soutenus
visant à contrecarrer le fléau du
narcotrafic dans notre pays, des
détachements combinés de l'ANP
ont intercepté, en coordination
avec les différents services de
sécurité lors d'opérations exécu-
tées à travers les régions mili-

taires, 35 narcotrafiquants et ont
mis en échec des tentatives d'in-
troduction, via les frontières avec
le Maroc, d'immenses quantités de
drogues s'élevant à 59,304 kilo-
grammes de cocaïne, 15 quintaux
et 32 kilogrammes de kif traité,
ainsi que 88.644 comprimés psy-
chotropes", ajoute le communi-
qué.

A Tamanrasset, Bordj Badji
Mokhtar, In Guezzam et Djanet,
des détachements de l'ANP "ont
arrêté 286 individus et saisi 45
véhicules, 120 groupes électro-
gènes, 62 marteaux-piqueurs,
ainsi que des quantités d'explosifs,
d'outils de détonation et d'équipe-
ments utilisés dans des opérations
d'orpaillage illicite", relève la
même source, ajoutant que "45
autres individus ont été intercep-
tés et deux pistolets mitrailleurs
de type Kalachnikov, 22 fusils de
chasse, un pistolet automatique,
27.112 litres de carburants, 91
tonnes de denrées alimentaires
destinées à la contrebande et la
spéculation, 20 quintaux de tabac
et 6760 unités de diverses bois-
sons ont été saisis lors d'opéra-
tions distinctes à travers le terri-
toire national".

Par ailleurs, les garde-côtes
"ont mis en échec, sur les côtes
nationales, des tentatives d'émi-
gration clandestine de 50 indivi-
dus à bord d'embarcations de
construction artisanale, alors que
384 immigrants clandestins de
différentes nationalités ont été
arrêtés à travers le territoire natio-
nal", conclut le communiqué.

Une dizaine d'hôtels du secteur
public au niveau national seront
rouverts, entre 2024 et 2025, après
leur modernisation, a-t-on appris, à
Oran, du groupe d'hôtellerie, de tou-
risme et des stations thermales
gérant ces structures touristiques.

Ces établissements hôteliers
seront rouverts entre 2024 et le pre-
mier trimestre de 2025, après avoir
bénéficié d'opérations de moderni-
sation, dans le cadre du programme
visant à moderniser le parc hôtelier
public au niveau national, supervisé
par les pouvoirs publics, a souligné
la directrice de la formation, du par-
tenariat et de la communication,
Melissa Moulfi dudit établissement,
en marge de la 14e édition du salon
international du tourisme, des
voyages, des transports, équipe-
ments hôteliers et de la restaura-
tion, qui se poursuivait hier à Oran.

Parmi les établissements qui
revêtiront un nouveau look et des
spécifications modernes et interna-
tionales, figurent les hôtels Lalla
Khedidja à Tizi Ouzou, l'hôtel
Mermoura à Guelma, le Grand Hôtel
à Oran, l'hôtel Cirta à Constantine et
l'hôtel Seybouse à Annaba, qui a
rouvert ses portes mardi, sous la
supervision du ministre du tourisme
et de l'artisanat Mokhtar Didouche,
selon la même source.

Le groupe d'hôtellerie, de touris-
me et des stations thermales parti-
cipe au salon international du tou-

risme d'Oran avec ses sept
branches, dont les établissements
de gestion hôtelière El-Aurassi et El-
Djazaïr, les entreprises de gestion
touristique de l'Ouest, du Centre et
de l'Est, ainsi que des entreprises de
gestion touristique de Kabylie, de
Tlemcen et le complexe les
Andalouses d'Oran, pour faire
connaître aux professionnels et au
public les services et les offres qu'ils
proposent, et ce, pour développer le
tourisme interne et les destinations
algériennes.

Outre le tourisme saharien, ces
structures œuvrent également pour
le développement du tourisme des
affaires, thermal et de cures, ainsi
que de nouveaux modes touris-

tiques, dont le "tourisme climatique"
ou le tourisme de montagne que
l'entreprise de gestion touristique
de Kabylie œuvre à développer.

Cette manifestation de trois
jours constitue, dans ce cadre, une
opportunité pour la promotion de
l'hôtel Cèdres, implanté dans la sta-
tion climatique de Tala Guilef de Tizi
Ouzou, qui a rouvert ses portes,
cette année, après avoir bénéficié
d'une opération de modernisation.

Pour rappel, plus de 250 expo-
sants nationaux et étrangers partici-
pent à la 14e édition du salon inter-
national du tourisme, des voyages,
des transports, des équipements
hôteliers et de la restauration, orga-
nisée par l'agence Astra.

Vers la réouverture de 10 hôtels
publics après leur modernisation Le salon algérien de l'immo-

bilier "DZ Immo" s'est ouvert
hier au palais des expositions
(Alger), avec la participation
de 40 exposants, indique un
communiqué des organisa-
teurs. Organisé sur une
superficie de 1000 m2, ce
salon, qui s'étalera jusqu'à
samedi, réunit plusieurs
entreprises spécialisées dans
le domaine de l'immobilier,
des promoteurs immobiliers,
des compagnies d'assurance
et des banques pour présen-
ter leurs offres liées au finan-
cement immobilier, ainsi que
des bureaux d'études et des
cabinets juridiques.
Selon les organisateurs,
"cette manifestation se veut
un espace de rencontre et
d'échange d'expertises entre
professionnels du secteur de
l'immobilier et du logement,
d'accompagnement et
d'orientation du client, et
tend à encourager les compé-
tences algériennes dans ce

domaine et à promouvoir l'in-
novation".
Plus de 30.000 visiteurs sont
attendus à ce salon, notam-
ment ceux qui recherchent
des offres attractives pour
l'acquisition d'une maison,
des prêts ou même une assu-
rance pour leurs maisons,
soulignent les organisateurs.
Des conférences animées par
des professionnels sur plu-
sieurs sujets, notamment les
tendances immobilières, les
maisons intelligentes et la
contribution de l'intelligence
artificielle dans la gestion à
distance des habitations, sont
au programme, précise le
communiqué.
Des rencontres de travail
entre les acteurs écono-
miques activant dans le sec-
teur du logement et de l'im-
mobilier sont également pré-
vues en marge du salon dans
l'objectif de promouvoir le
partenariat, selon la même
source. 

Ouverture du salon algérien 
de l'immobilier à Alger

531 agences autorisées 
à organiser la omra 

Plus de 530 agences de tourisme et de voyages organiseront
la saison de la omra au titre de l'année 1445 de l'hégire, a indiqué
hier l'office national du hadj et de la omra (ONHO) dans un com-
muniqué. "La liste finale des agences de tourisme et de voyages,
ayant obtenu l'autorisation d'organiser la omra au titre de l'an-
née 1445 de l'hégire, comprend 531 agences", a précisé l'ONHO. 
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Un prodige de huit ans devient le plus jeune joueur d'échecs à battre un grand maîtreCe qui fait qu'on
désire et qu'on
aime, c'est une
force douce et
terrible, plus
puissante que 
la beauté.

Anatole France

A l'issue d'une partie épique de trois heures, le
jeune Ashwath Kaushik est parvenu à battre le grand
maître d'échec polonais Jacek Stopa lors du
Burgdorfer Stadthaus-Open le 18 février. A seule-
ment huit ans, six mois et onze jours, Ashwath a éta-
bli un nouveau record en devenant le plus jeune
joueur d'échecs à battre un grand maître lors d'une
partie classique, en triomphant du joueur de 37 ans,
Jacek Stopa, à l'Hôtel Stadthaus à Burgdorf, en
Suisse.  Ce jeune prodige, de nationalité indienne et

résidant à Singapour depuis sept ans avec sa famille,
représente désormais son pays d'origine sur la scène
internationale. Le record précédent avait été établi
quelques jours auparavant par Leonid Ivanovic, un
jeune Serbe de huit ans, onze mois et sept jours.

"C'est une sensation incroyable de pouvoir battre
mon premier grand maître, je suis très fier de moi", a
déclaré le jeune prodige. Initié au jeu par ses parents
à l'âge de quatre ans, Ashwath a rapidement surpassé
sa famille. Des performances qui ont incité ses

parents à l'inscrire à des cours d'échecs pour appro-
fondir ses connaissances en tactiques et en ouver-
tures. Le jeune champion consacre environ deux
heures par jour en semaine et six à sept heures les
week-ends à sa passion pour les échecs. Il tente éga-
lement d'initier son jeune frère Atharv, âgé de quatre
ans, au jeu.

Interrogé sur ce qu'il aime dans les échecs,
Ashwath explique que cela l'aide à devenir
"meilleur" et "plus intelligent".

LLLLAAAA     BBBBLLLLAAAAGGGGUUUUEEEE
DU  JOURDU  JOUR

LES FLÉCHÉS
Remplissez cette grille, puis reportez les lettres dans
les cases numérotées correspondantes. Vous décou-
vrirez les nom et prénom du personnage.

- Mon Dieu ! s’écrie une blonde à l’attention de son Jules.
Je viens de voir sur le parking quelqu’un s’enfuir avec ta
voiture !
- Oh non ! Tu n’as rien fait pour tenter de l’arrêter ? s’ex-
clame celui-ci.
- J’ai fait mieux que ça, répond-elle, pas peu fière. J’ai rele-
vé le numéro de la plaque !

953
167
284

894
576
231

635
129
487

821
549
376

LES FLÉCHÉS

R S R G E C A C I D E D J R T
E E E O S C A N D A L E A A E
N N T U G N I D L O H R R I P
I I I R L I A S S E E O R U E
A L S D U A N I A N T E D M V
G I E E G E F I N E G E R A E
E T H R R A T O S R U I S E T
D E U R V U R A E R F T U R T
B M A X E I E B D N E I C E E
E N O R D I D D I E T E N I R
A S O M I M R A A T R N I N R
E M E T T R E R N L R P A E A
T N E M E V A L E G A E V T H
E C A R T E L E R U E B N T C
N O S I A G R A C E G R I E R

LES MELÉS

AGRUME
ARBITRE
BALADEUR
BERGERIE
CARGAISON
CHARRETTE
DEDICACE
DEGAINER
ECARTELER
EMETTRE
FINE
GOURDE
GUERRIER
HESITER
HOLDING
INFIRME

INVAINCU
LAVEMENT

LIASSE
MIMOSA

NAIN
NORD

PREDATEUR
PUDEUR

RARE
REINETTE

SCANDALE
SENILITE

TAROT
TIEN

VASTE
VIDANGER

Biffez les mots de la liste ci-dessous. Les lettres
restantes vous serviront à composer les nom et
prénom du sportif caché.
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LES MELÉS

FRANCO
JARA
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2 1 3 4 5 6 7 8 9 10 11 12 13 14

enzymes

gratin

profitable

baie jaune

décompte

agréments

heure de
référence
maladies
sexuelles

porteur
de gènes

tâche

travail de
postier

plaisanteries

plumards

deux sur trois

sondage 

palmier

administre

hommes de
culte

poignée

service
gagnant

objet de
cuisine

cardinal
choisis

fin de soirée
impôts

effleure

pouffe

astate

génisse

bugle à fleurs
jaunes

vigoureux

copulative

ustensiles
fin de verbe

ville de 
France

diaprer

uniformité

avant les
autres

dépôt de fond

commence
une épitaphe

de même

berge

consortium

aire de
lancement

avant midi

intimes

ingéniosité

rigoler
joie populaire

heureuse élue
agent de
liaison

défalqua

S U D O K U
24

12
85

1 8
4
6

5
4
6
7

9
1

9 8
8 2
9

5
3

3

2

9
6
3

1

REGLE  DU  JEU
Une  grille  est  composée
de  plusieurs  carrés.
Chaque  carré  contient
tous  les  chiffres  de  1  à
9. Chaque  ligne  comme
chaque  colonne  contient
aussi  tous  les  chiffres  de
1  à  9.  Certains  chiffres
vous  sont  donnés,  à
vous  de  trouver  les
autres.  Pour  cela,
procédez  par  déduction
et  élimination.

SOLUTION
DU NUMERO PRECEDENT

841627
352489
976315

712
438
695

764953
213768
598142

C H R I S
1 2 3 4 5

S M A L L I N
6 7 8 9 10 11 12

G
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2,2 millions 
de tonnes
Hakim Belaidouni, directeur général
du complexe des industries minérales
et sidérurgiques d'Imetal, a déclaré
que le complexe produit 2,2 millions
de tonnes de barres d'armature par
an, et ce, lors son passage devant la
commission des affaires économiques
de l'APN hier. 

59 milliards 
de dinars 
Les exportations d'Imetal en 2023 se
sont élevées à 59 milliards de dinars,
soit 442 millions de dollars, selon les
précisions du directeur général
Belaidouni, qui a également révélé lors
de son passage à l'APN que le groupe
détient 30% de parts du marché natio-
nal. 

255 milliards 
de dinars 
Le groupe Imetal a réalisé un chiffre
d'affaires de 255 milliards de dinars
durant l'année 2023 selon Belaidouni.
Ayant bénéficié de 134 milliards de
dinars de la part de l'Etat durant la
période comprise entre 2011 et 2020,
le groupe a dépensé 63 milliards dans
le cadre de son plan de développe-
ment.

P a r  l e s  c h i f f r e s . . .

L a  d é c l a r a t i o n . . .

WALID SADI       
président de la Fédération
algérienne de football

«Pour l'instant, nous
n'avons pas encore finalisé
avec le nouvel entraîneur
de l'EN. Tout sera tiré au
clair d'ici la semaine prochai-
ne.»

Ceci dit…
Vous ne dites pas si l'annonce sera faite,
cette fois-ci encore sur votre compte X
personnel, celui de la FAF, ou alors, une
fois n'est pas coutume, vous prévoyez de
faire les choses en grand, conférence de
presse, présentation…

Selon le magazine spécialisé Le Marin, le groupe Onex a remporté deux appels d'offres
internationaux d'ENTMV - Algérie ferries, notamment celui de la remise en état du vété-
ran Tariq ibn Ziyad. Le chantier à capitaux gréco-américains Onex a remporté les deux
appels d'offres de réparation et d'entretien de deux des navires de la flotte d'Algérie fer-
ries qui opèrent sur les lignes reliant l'Algérie à Marseille, Barcelone et Alicante. Des chan-
tiers navals français, italiens, maltais et turcs avaient présenté une offre mais c'est Onex,
avec son chantier d'Eleusis, près d'Athènes, qui a gagné.

HASNA EL-BÉCHARIA
RENOUE AVEC 

SON PUBLIC
Hasna El-Bécharia donne rendez-

vous à son public le 24 février à 18h à
la salle Ibn Khaldoun.  La diva de la
musique diwan a une carrière artis-

tique de plus de trois décennies. Son
album "Djazair Djohar" est un hymne
à l'Algérie. Elle joue de plusieurs ins-

truments : de la guitare électrique, du
luth, du banjo et surtout du goumbri.
En 2022 un documentaire intitulé "La
rockeuse du désert", réalisé par Sara

Nacer, revient sur le parcours de l'icô-
ne de la musique gnawa, Hasna El-

Bécharia.

L'ANIMATEUR
LAURENT RUQUIER

RÊVE DE VISITER
L'ALGÉRIE

L'animateur du programme "Les
Grosses Têtes" diffusée sur RTL, Laurent
Ruquier, a déclaré lors de son émission

qu'il  rêvait d'aller un jour en Algérie.
"Je rêve d'aller un jour en Algérie. Je ne

l'ai jamais fait", a-t-il déclaré.
Une déclaration qui n'a pas échappé à

la compagnie aérienne ASL Airlines qui a
proposé à l'animateur de l'y emmener.

"Dans son émission, Ruquier fait part
de son envie de voyager vers l'Algérie à un

de ses auditeurs. ASL Airlines à l'écoute
de l'émission invite toute l'équipe la
Grosse Tête sur un de ses vols vers

l'Algérie cette année", peut-on lire sur le
tweet de la compagnie.

L'ASSOCIATION 
FRANCO-ALGÉRIENNE

ASHIFA EN MISSION
MÉDICALE 
À MÉDÉA

Une mission médicale de l'association
de santé franco-algérienne Ashifa de Lyon
(France) a entamé, depuis le 18 février cou-
rant, des consultations et des interventions
en chirurgie orthopédique pour adultes et

enfants, dans le cadre de la coopération
médicale avec l'établissement public hospi-

talier Mohamed-Boudiaf de Médéa.
Cette mission médicale qui se poursui-

vra jusqu'au 24 du même mois est la
deuxième organisée depuis le début de l'an-

née 2024, au titre de cette coopération
médicale qui remonte à 2019, qui coïncidait
avec la déclaration de la pandémie de Covid,

a fait savoir le président d'Ashifa, Dr Yahia
Mekki, virologue et expert au centre hospi-

talo-universitaire de Lyon. "Le but de la mis-
sion consiste en le transfert des techniques
modernes de chirurgie, la coopération et la
collaboration entre les médecins algériens
installés à l'étranger et ceux exerçant dans

les différents établissements hospitaliers du
pays", a-t-il expliqué. Dr Mekki a rappelé

dans ce contexte que l'équipe médicale de
l'association a pu réaliser, lors de la précé-
dente mission qui a eu lieu du 31 janvier au
4 février, à l'hôpital de Médéa, des dizaines
d'interventions en chirurgie pédiatrique,

neurochirurgie et gynécologie obstétrique,
alors que la présente mission médicale est

consacrée à la chirurgie orthopédique.

Algérie ferries choisit le grec
Onex pour entretenir sa flotte

Bonne nouvelle pour les amateurs de la marque
au Blitz. Depuis hier, Opel Algérie affiche de
nouveaux prix sur la gamme distribuée par HCI
(Halil Commerce et Industries), son représen-
tant officiel. Des prix revus à la baisse, avec des
abattements qui vont de 125.000 à 222.500 DA,
selon les modèles. Ainsi, l'Opel Mokka Elégance
passe de 3.944.000 DA à 3.819.000 DA (-125.000
DA), alors que la version GS Line est affichée à

4.049.000 DA contre 4.271.000 DA précédem-
ment (-222.000 DA).
L'Opel Astra GS Line, qui coûtait 4.789.000 DA,
vaut dorénavant 4.579.000 DA (-210.000 DA),
alors que le Grand Land GS Line passe de
4.849.000 DA à 4.679.000 DA (-170.000 DA).
Opel Algérie ouvre, par ailleurs, la porte aux
détenteurs de licence moudjahid sur l'ensemble
de la gamme.

MOHAMMED
LOUBER 

QUITTE L'ARAV 
ET DEVIENT 
SÉNATEUR 

Mohammed Louber n'est
plus président de l'ex-autorité

de régulation de l'audiovisuel. Le
président de la République a

signé un décret mettant fin à ses
fonctions à la tête de cette ins-

tance. Néanmoins, ce dernier est
appelé à d'autres fonctions,

comme le précise le décret en
question publié au journal offi-
ciel n°10. Dans la même édition

du journal officiel, un décret
présidentiel porte sur la dési-
gnation par le président de la

République de Mohamed Louber
en tant que membre du conseil
de la nation pour un mandat de
six années, à compter de la date

de son installation.

Handball : le programme du tournoi qualificatif
auquel participe l'Algérie connu

La sélection nationale de handball, qui a
arraché le droit de jouer sa participation aux
prochains jeux olympiques à la faveur de la
deuxième place dans la dernière coupe
d'Afrique des nations disputée en Egypte,
affrontera l'Allemagne le 14 mars à 17h45 à
Hanovre, avant de défier l'Autriche le 16 du
même mois à 17h00. Le troisième match face à
la Croatie est prévu pour le 17 mars à 16h45.

Opel Algérie baisse ses prix et s'ouvre aux licences moudjahid



Christopher Nolan :
«Oppenheimer est le film 
le plus conceptuel que j'aie
jamais réalisé»
Le réalisateur se confie longuement dans le nouveau
numéro de Première sur le succès d'Oppenheimer,

sa méthode et son style. Avant son césar d'honneur
et son triomphe annoncé aux oscars, Christophe

Nolan nous a accordé un long entretien à
Première. Dix pages d'entretien passionnantes
avec un cinéaste au fait de son art et de sa car-
rière, capable de rameuter les foules dans les
salles obscures même avec un projet comme

Oppenheimer, son film sur le père de la bombe
atomique. "Je fais ce métier depuis quelques
dizaines d'années maintenant et j'ai eu plus que
mon lot de succès... Mais c'est particulièrement

excitant de voir la manière dont les spectateurs
ont accueilli 'Oppenheimer', un film très exi-

geant, trois heures, un drama qui blablate quand
même beaucoup - aux Etats-Unis, on appelle ça un
talkie. Et malgré tout, il a fonctionné comme un
blockbuster, y compris auprès des jeunes", nous
confie Christopher Nolan. "C'est vrai que c'est un
moment spécial pour moi. En tant que cinéaste,
vous espérez toujours que les gens vont réagir

positivement à votre travail - et de ce point de vue,
le box-office reste l'étalon. Mais quand les critiques

sont aussi à vos côtés, c'est beau. (…) Certains de mes
films ont rapporté plus d'argent qu'Oppenheimer, mais il
n'y a jamais eu un alignement aussi parfait entre ce que
j'essayais de faire en tant que conteur et le type d'histoire

que le public attendait."

Nolan et RDJ sur le tournage
d'Oppenheimer 
Au cours de l'entretien, le réalisateur britannique nous
parle aussi de son rapport à Hollywood, de la fin
d'Oppenheimer et de sa sortie au Japon, et nous décortique
sa méthode de travail, de l'écriture au tournage et jusqu'au
montage. Nolan nous livre aussi la clé de l'immense succès
de son film : "Tous les éléments marketing tournaient
autour d'une idée à laquelle j'avais déjà fait référence dans
un dialogue de Tenet : le fait que le Projet Manhattan d'éla-
boration de la bombe a été lancé alors que les experts ne
pouvaient pas éliminer l'hypothèse d'une destruction tota-
le du monde. Malgré tout, politiques et scientifiques (dont
Oppenheimer) ont décidé d'aller de l'avant, prenant ce
risque fou au nom de toute l'humanité. À partir de là, ça
devenait selon moi le film le plus conceptuel que j'aie
jamais réalisé. On l'appelait Oppenheimer, mais on établis-
sait clairement qu'il ne s'agissait pas d'un biopic sur un

homme, aussi intéressant soit-il. On allait raconter une
histoire qui concernait l'humanité tout entière." 
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CINÉMA

LA JEUNE FEMME de 25 ans a décidé
d'évoluer au cinéma sous le nom de Malia
Ann (ses deux prénoms), en décidant de se
séparer du nom de famille de ses parents.
C'est donc sous le nom de Malia Ann qu'el-
le a présenté en janvier dernier son tout
premier court-métrage de 18 minutes,
intitulé The Heart, lors du festival états-
unien Sundance. Avant cela, Malia Ann a
étudié la réalisation de films à Harvard, au
terme de quoi elle a eu l'occasion d'écrire
pour la série Amazon Swarm (sous le nom
Malia Ann déjà), cocréée par Donald
Glover (alias Childish Gambino), qui est
également producteur exécutif sur The
Heart et qui a accompagné la jeune
femme dans son début de carrière. "Il
s'agit d'une petite histoire étrange, un peu
comme une fable, sur un homme qui
pleure la mort de sa mère après qu'elle lui
a laissé une demande inhabituelle dans
son testament", a précédemment déclaré
la jeune cinéaste à propos de The Heart,
projeté en janvier dernier dans le cadre du
festival de cinéma Sundance dans l'Etat de
Utah, aux Etats-Unis. "Le film parle d'ob-
jets perdus, de personnes seules, de par-
don et de regret. Mais je pense aussi qu'il
s'efforce de montrer où la tendresse et la
proximité peuvent exister dans ces
choses."

«Bro, on sait que t'es 
la fille d'Obama»

Pour certains twittos visiblement
dérangés par le choix de nom de scène de
Malia Obama, ça ne passe pas. "La fille
d'Obama essaie d'esquiver le discours du
nepobaby en n'utilisant pas son nom de
famille. Bro, t'es la fille d'Obama", s'est
insurgé un utilisateur X, suscitant de vives

réactions et près de 8 millions d'im-
pressions sur son tweet. Si beaucoup
se joignent à son discours pour souli-
gner le ridicule de ce choix de nom,
beaucoup soulignent qu'il est ridicule
d'accuser la jeune femme de "dissimuler"
son identité. Malia Obama choisit en effet
d'afficher son visage (clairement identifié
par la sphère publique) dans les cam-
pagnes promotionnelles de son court-
métrage, et a même autorisé le New York
Times à utiliser son nom complet dans le
cadre d'un portrait pour la projection de
The Heart. Bref, X a encore loupé une
bonne occasion de se taire. D'autant plus
que si Malia voulait réellement dissimuler
son appartenance à la famille Obama, elle
en aurait tous les droits, tout comme
d'autres grands noms l'ayant fait par le
passé sans que ça ne choque personne.

«Si Nicolas Cage 
(Nicolas Coppola) peut 
le faire, alors Malia Ann
(Malia Obama) peut aussi»

Angelina Jolie (fille de l'acteur améri-
cain Jon Voight), Nicolas Cage (qui est en
réalité un Coppola) ou encore Olivia Wilde
(fille du journaliste britannique Andrew
Cockburn et descendante d'une lignée de
nobles britanniques) évoluent depuis le
début de leur carrière sous des noms qui
empêchent le public de les associer systé-
matiquement à leur généalogie. A l'heure
où le népotisme reste une question hou-
leuse aux Etats-Unis, de notre côté de
l'Atlantique, les choses sont moins problé-
matiques, en témoigne la floppée de nepo
babies français qui paradent chaque
année aux césars sur les pas de papa et
maman.

DÉCIDE DE CHANGER DE
NOM POUR HOLLYWOOD 

Les Beatles vont faire l'objet d'un film bio-
graphique sur grand écran, non pas dans un
seul film, mais dans un  Fab Four" de films qui
donneront à chaque membre du groupe son
propre éclairage ? et tous ces films seront réa-
lisés par Sam Mendes. Pour la première fois,
les Beatles, qui ont longtemps été parmi les
plus réticents à accorder des droits, accordent
les pleins droits sur leur vie et leur musique à
un projet cinématographique. Sony Pictures a
annoncé lundi un accord qui pourrait éclipser
tous les films biographiques musicaux précé-
dents, avec les histoires de Paul McCartney,
John Lennon, George Harrison et Ringo Starr
réparties sur quatre films. Les films, conçus
par Mendes, devraient sortir en salle de
manière innovante, les films pouvant coexis-
ter ou se croiser dans les cinémas. Les plans
de sortie précis seront annoncés ultérieure-
ment. Sony prévoit une sortie en 2027.
McCartney, Starr et les familles de John
Lennon et George Harrison ont tous approuvé
le projet par l'intermédiaire de la société
Apple Corps. Ltd. Sony Music Publishing
contrôle les droits de la majorité des chansons
des Beatles. "Je suis honoré de raconter l'his-

toire du plus grand groupe de rock de tous les
temps et impatient de remettre en question la
notion de voyage au cinéma", a déclaré
Mendes dans un communiqué.

Chaque film sera réalisé du
point de vue d'un Beatle

"Nous avons l'intention de vivre une expé-
rience cinématographique unique, palpitante
et épique : quatre films, racontés de quatre
points de vue différents, qui racontent une
seule histoire sur le groupe le plus célèbre de
tous les temps, a lancé la productrice Pippa
Harris. Avoir la bénédiction des Beatles et
d'Apple Corps pour réaliser ce projet est un
immense privilège." Les incursions les plus

célèbres des Beatles dans le cinéma remon-
tent à leurs premières années. Entre 1964 et
1970, ils ont joué dans cinq films, dont A Hard
Day's Night (1964) et le film d'animation
Yellow Submarine (1968). Ils ont bien sûr fait
l'objet de nombreux documentaires, dont le
plus récent s'intitule The Beatles : Get Back,
réalisé par Peter Jackson en 2021. En 2023, les
Beatles se sont réunis avec l'aide d'une intelli-
gence artificielle dans la nouvelle chanson
Now and Then. L'enregistrement a été rendu
possible grâce à la technologie utilisée par
Jackson pour Get Back, et a été accompagné
d'un clip vidéo réalisé par le réalisateur néo-
zélandais. Les tentatives de dramatisation de
l'histoire des Beatles ont été plus sporadiques
et ont eu moins d'impact. Un film biogra-
phique de 1979, réalisé lorsque Lennon était
encore en vie, intitulé The Birth of the Beatles,
a été produit avec le batteur original des
Beatles, Pete Best, en tant que conseiller. En
1994, le drame indépendant Backbeat a relaté
la relation de Lennon avec Stuart Sutcliffe
avant que les Beatles ne deviennent célèbres.
Le film Nowhere Boy (2009) met en scène
Aaron Taylor-Johnson dans le rôle d'un

Lennon adolescent. Mais au cours de la der-
nière décennie, les films biographiques sur la
musique sont devenus un véritable business.
Des succès au box-office comme Bohemian
Rhapsody, Rocketman et Elvis ont poussé les
dirigeants d'Hollywood à rechercher la pro-
chaine superproduction du juke-box. Pendant
le week-end du Presidents Day, Bob Marley :
One Love, produit avec la succession Marley, a
été le film numéro 1 dans les salles de cinéma.
Un film biographique sur Michael Jackson est
en cours de production. "Les événements
cinématographiques d'aujourd'hui doivent
être culturellement sismiques. L'idée auda-
cieuse et à grande échelle de Sam y répond
parfaitement", a estimé Tom Rothman, prési-
dent et directeur général de Sony Pictures
Motion Picture Group. La combinaison de
Mendes, de la musique et de l'histoire de
quatre jeunes hommes qui ont changé le
monde, va bouleverser le public du monde
entier, a ajouté M. Rothman. "Nous sommes
profondément reconnaissants à toutes les
parties et nous sommes impatients de briser
certaines règles grâce à la vision artistique
unique de Sam", a-t-il dit.

Un film biographique pour chaque membre des Beatles

Malia Obama
Le népotisme à géométrie variable. Alors que les cinéphiles
sont au courant des activités récentes de Malia Obama sur
les petit et grand écrans, le commun des mortel(le)s apprend
petit à petit l'arrivée de l'aînée Obama dans le monde du
septième art - et un détail en particulier semble les titiller. 
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PAR AMAR R.

UN DISCOURS de dépit certes, après le
veto opposé par les Etats-Unis à un projet de
résolution exigeant un cessez-le-feu à
Ghaza, mais qui résume la volonté inébran-
lable de l'Algérie de revenir obstinément
faire assumer au conseil de sécurité son rôle
de protection du peuple palestinien en obte-
nant un cessez-le-feu.

Ce ton assez peu commun, en raison de
la hardiesse des idées qu'il véhicule venant
surtout de la part d'un pays ayant subi les
affres du colonialisme, a fait vibrer les
arcanes du conseil de sécurité. En dépit de la
mauvaise fortune, du sort réservé à son pro-
jet, l'Algérie s'en est sortie grandie dans le
concert des nations, comme en témoignent
les réactions exprimées par les grandes
puissances dans le sillage du vote de la
honte de la représentante des Etats-Unis.

La Chine salue la «raison, 
la sincérité et l'ouverture» 
de l'Algérie 

Ainsi, la Chine a exprimé sa profonde
déception et son désaccord à l'égard des
résultats du vote du projet de résolution
présenté par l'Algérie, qu'elle a affirmé avoir
soutenu. Son représentant auprès des
nations unies a souligné que "l'Algérie, fai-
sant preuve de raison, de sincérité et d'ou-
verture, a mené des consultations longues
et intensives avec toutes les parties sur le

projet de résolution et a pris en compte de
nombreuses idées constructives, rendant le
projet de résolution plus équilibré". 

Jugeant fallacieux l'argument selon
lequel le texte entraverait les efforts diplo-
matiques, la Chine a estimé que la passivité
des Etats-Unis ressemblait à un "feu vert
pour la poursuite des hostilités", faisant
courir le risque d'un embrasement régional.  

Alors que la fédération de Russie s'est
opposée à la proposition américaine d'un
cessez-le-feu temporaire qui "ne constitue
pas une alternative au texte algérien",
saluant au passage le professionnalisme de
l'Algérie.

Remerciements de la France 
La France, qui préside actuellement le

conseil de sécurité de l'ONU, a remercié
l'Algérie d'avoir proposé cette résolution, en
exprimant son regret quant au sort qui lui a
été réservé.  

Dans une explication de vote sur la réso-
lution demandant un cessez-le-feu à Ghaza,
Nicolas de Rivière, représentant permanent
de la France auprès des nations unies, a
déclaré : "La France remercie l'Algérie
d'avoir proposé cette résolution. La France
regrette que la résolution n'ait pas pu être
adoptée, compte tenu de la situation catas-
trophique sur le terrain." 

La démarche de l'Algérie est saluée
aussi par la nation arabe et islamique,
notamment le parlement arabe qui  a expri-

mé son profond regret face au veto du projet
de résolution appelant à un cessez-le-feu
"immédiat" dans la bande de Ghaza et ses
environs, que l'Algérie a soumis au conseil
de sécurité au nom des pays arabes, mettant
en garde contre le danger de maintenir le
situation telle qu'elle est et se dirige vers
l'escalade sans rien faire. 

Le groupe arabe exprime 
son regret 

En recevant le président de l'assemblée
populaire nationale Ibrahim Boughali,
mardi à Amman, le roi Abdallah II de
Jordanie a pour sa part a salué "les efforts
diplomatiques de l'Algérie pour parvenir à

un cessez-le-feu et pour soutenir nos frères
de la bande de Ghaza en leur apportant une
aide humanitaire".

Au nom du conseil de coopération du
Golfe (GCC), le Qatar s'est préoccupé du
sous-financement de l'Unrwa, appelant les
pays qui ont suspendu leurs contributions à
les reprendre. Il a regretté le rejet du texte de
l'Algérie qu'il a qualifié de projet "humani-
taire dans son essence". Des regrets parta-
gés par la Tunisie, qui s'exprimait au nom du
groupe des Etats arabes, et aussi par le
Koweït, l'Arabie saoudite, l'Egypte et la
Syrie, alors que la Palestine a, de son côté,
qualifié d'"irresponsable" le recours au veto
par Washington. A. R.

PAR ABDELLAH B.

Le groupe belge John Cockerill
prépare son entrée sur le marché
algérien dans le domaine des
énergies renouvelables et de l'hy-
drogène vert. En effet, le marché
algérien des énergies renouve-
lables et de l'hydrogène vert est
très courtisé par les grosses boîtes
étrangères, européennes en parti-
culier.

Cette fois-ci, ce sont les Belges
qui affichent leur intérêt pour le
marché algérien en multipliant
les rencontres avec le PDG du
groupe public Sonelgaz pour défi-
nir les opportunités de coopéra-
tion dans ces domaines straté-
giques.

Le premier responsable du
groupe public Sonelgaz a reçu
hier, pour la deuxième fois en l'es-
pace de près de trois mois,
Bernard Serine, PDG du groupe
John Cockerill accompagné du

directeur exécutif du groupe,
Franck Pasqualini, pour parler
coopération et partenariat.

Dans un communiqué ayant
sanctionné les travaux de cette
rencontre, Sonelgaz affirme que
le groupe belge prépare son arri-
vée pour bientôt sur le marché
algérien. "Les discussions entre
les deux parties ont tourné autour
de la coopération dans le domaine

des énergies nouvelles et renou-
velables et l'hydrogène vert. Le
groupe belge, qui travaille pour
l'ouverture de filiales sur le mar-
ché algérien, a exprimé sa volonté
de coopérer avec le groupe public
Sonelgaz dans ces domaines", lit-
on dans le communiqué. Selon la
même source, les discussions
entre les deux parties ont porté
sur les modalités de coopération

et de partenariat entre Sonelgaz
et le groupe belge John Cockerill,
spécialisé dans la conception, la
fabrication, l'ingénierie et la
maintenance dans le domaine de
l'énergie nouvelle et renouvelable
et l'hydrogène vert. Le groupe
belge qui est l'un des plus impor-
tants acteurs du marché énergé-
tique européen propose des solu-
tions technologiques dans le
domaine des énergies nouvelles
et renouvelables, notamment
l'installation des panneaux
solaires ou encore le stockage de
l'énergie. Il a commencé en 2018 à
s'intéresser à l'hydrogène vert en
se lançant dans la fabrication de
catalyseurs.

«Climat des affaires
favorable» 

Dans ce sens, son intérêt pour
le marché algérien n'est pas inop-
portun, puisque l'Algérie s'est
lancé dans la réalisation d'un pro-

gramme ambitieux pour la pro-
duction de 15.000 MW d'énergie
solaire d'ici à 2035 et 40 TWh
d'hydrogène vert en 2040. "Le
groupe belge a exprimé sa volonté
d'aller vers la réalisation de parte-
nariats sur le marché algérien, qui
dispose d'importantes potentiali-
tés conjuguées à un climat des
affaires favorable à l'investisse-
ment", affirme le PDG de John
Cockerill. 

Le marché algérien des éner-
gies nouvelles et renouvelables,
qui s'ouvre sur l'investissement
étranger, est devenu ces der-
niers temps l'une des destina-
tions préférées dans la région en
raison à la fois de la proximité
géographique et des potentiali-
tés naturelles du pays favorisant
la production de nouvelles
sources d'énergie à des prix
compétitifs comparativement à
d'autres pays.

A. B.

ENR ET HYDROGÈNE VERT

Le groupe belge John Cockerill prépare son entrée 
sur le marché algérien

RÉSOLUTION POUR UN CESSEZ-LE-FEU À GHAZA

L'Algérie force le respect
La Chine, la France, la Russie… saluent l'initiative algérienne

"L'Algérie reviendra encore une fois pour demander
l'arrêt du bain de sang en Palestine", dixit Amar
Bendjama, le représentant de l'Algérie auprès des
nations unies dans un discours devant le conseil de
sécurité, à marquer d'une pierre blanche dans les
annales de l'organisation onusienne.
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PAR DELLOULA MORSLI

EN COMMÉMORATION de la journée
nationale de la Casbah, qui coïncide avec le
23 février de chaque année, le TNA
Mahieddine-Bachtarzi accueillera, tout au
long de la journée de jeudi, une journée
portes ouvertes organisée par radio El-
Bahja et la commune de la Casbah d'Alger.
L'Algérie se distingue par un patrimoine
culturel d'une richesse et d'une diversité
exceptionnelles, s'exprimant à travers son
architecture, ses traditions et ses sites histo-
riques répartis sur tout le territoire national.
Parmi ces joyaux, la Casbah d'Alger occupe
une place à part. Plus qu'un simple quartier
historique, la Casbah est une véritable sour-
ce d'inspiration pour les artistes. Son laby-
rinthe de ruelles étroites, ses maisons blan-
chies à la chaux et ses vues imprenables sur
la mer Méditerranée ont fasciné les créa-
teurs de tous bords depuis des siècles.
Berceau de nombreux artistes, la Casbah
s'est naturellement imposée comme l'un
des premiers décors cinématographiques
dès l'indépendance. C'est dans ses ruelles et
ses maisons que les premiers films histo-
riques ont été tournés, retraçant la lutte
pour la libération du pays. Des films emblé-
matiques comme "La bataille d'Alger" (1966)
de Gillo Pontecorvo et "Les enfants de

Novembre" (1975) de Moussa Haddad ont
immortalisé la guérilla urbaine contre les
forces coloniales. La Casbah a également
servi de décor à des films comme "Hassan
Terro" (1968) de Mohamed Lakhdar Hamina
et "L'évasion de Hassan Terro" (1974) de
Mustapha Badie, qui racontent l'histoire du
célèbre bandit d'honneur. Au fil des années,
la Casbah a continué à inspirer le cinéma
algérien. Des séquences de films comme
"Omar Gatlato" de Merzak Allouache (1976)
et "Tahya Ya Didou" de Mohamed Zinet
(1978) ont été tournées dans ses décors pit-
toresques. La cité continue à servir de cadre
à de nombreuses productions cinématogra-
phiques et télévisuelles. Véritable creuset
musical, la Casbah d'Alger a joué un rôle
crucial dans la préservation et la transmis-
sion de l'école andalouse de la sanâa.
Pendant plus d'un siècle de colonisation
française, elle a résisté à l'assimilation cul-
turelle et a permis à ce genre musical de
perdurer. Bien plus qu'un lieu de conserva-
tion, elle est aussi un foyer d'innovation
musicale. C'est là que le chaâbi, genre popu-
laire aux influences multiples, a vu le jour.
Elle a inspiré des figures majeures de la
chanson, comme El-Hachemi Guerouabi,
Dahmane El-Harrachi, Abdelkader Chaou
et Abdelmadjid Meskoud qui lui ont dédié
des chansons remarquables. Récemment,

c'est le Casbah Jazz de Mohamed Rouane qui
rend hommage à ce quartier.  La Casbah
également envoûte les artistes peintres
depuis des siècles. Dinet et Buzon ont
immortalisé son essence, tandis que Racim,
natif du quartier, l'a magnifiée et célébrée
tout au long de sa vie. Sculptures, gravures,
dessins, photographies et céramiques com-
plètent la mosaïque artistique de ce lieu
mythique. La Casbah est un miroir de l'âme
algérienne et un hymne à la beauté. Elle se
révèle ainsi comme une muse aux multiples
facettes, capable d'inspirer des artistes de
tous horizons et de tous styles.

D. M.

Le projet de loi 
sur l'industrie 
cinématographique
cadre avec la politique
générale de l'Algérie
La ministre de la culture et des arts
Soraya Mouloudji a affirmé, mardi à
Alger, que le projet de loi sur l'industrie
cinématographique a pour but de
"mettre en place un système  législatif
qui cadre avec la politique générale de
l'Etat dans son aspect économique et
encourage l'investissement dans les dif-
férents secteurs vitaux, y compris la
culture". Présentant la teneur du projet
de loi lors d'une séance plénière devant
les députés de l'APN, Mme Mouloudji a
souligné que ce projet vise à "mettre en
place un système législatif approprié
pour l'encadrement des activités de
production et de service liées à l'indus-
trie cinématographique", précisant qu'il
comprend des "dispositions stipulant le
caractère industriel du cinéma, dans le
cadre de la nouvelle approche écono-
mique pour la culture fondée sur le
développement et la promotion des
industries culturelles à travers l'attrac-
tion des capitaux qui contribuent à leur
tour à la création d'emplois". "Ce projet
de loi cadre avec les objectifs de la poli-
tique générale de l'Etat dans son aspect
économique, tend à encourager l'inves-
tissement dans les différents secteurs
vitaux, dont les industries culturelles,
l'industrie cinématographique en tête,
et vise à promouvoir le cinéma en tant
qu'activité, comme stipulé dans la loi 11-
03 du 17 février 2011, en secteur indus-
triel et commercial à dimension écono-
mique par excellence", a-t-elle ajouté.
Ce texte de loi, a ajouté la ministre, vient
également en concrétisation de l'un des
engagements du président de la
République, "qui souligne la nécessité,
pour la première fois, de développer
l'industrie cinématographique à travers
des mesures incitatives au profit des
producteurs, et d'œuvrer à assurer les
conditions idoines pour le lancement
d'une véritable industrie cinématogra-
phique basée sur l'encouragement de
l'investissement et la libération des ini-
tiatives en vue de faire de l'Algérie un
pôle régional et international de pro-
duction et de tournage cinématogra-
phique et de créer un environnement
propice pour l'émergence et l'épanouis-
sement des talents artistiques".
S'agissant des salles de cinéma, la
ministre a affirmé que son secteur
"œuvre actuellement, en coordination
avec les autorités locales et les services
des domaines de l'Etat, à recenser ces
espaces relevant des communes pour
les récupérer et confier leur gestion au
ministère de la culture et des arts. 

SALON DE LA PHOTOGRAPHIE 
DE TÉBESSA
Nedjmi décroche 
le prix de la meilleure
photo

Le photographe Yahia Nedjmi, de la wilaya
d'Adrar, a remporté le prix de la meilleure
photo, à l'issue du 6e salon national de la pho-
tographie, clôturé mardi après-midi à la mai-
son de la culture de Tébessa. Khaled Khediri,
de Tébessa, et Saâdi Bouchama, de Sétif, se
sont adjugé les 2e et 3e prix après évaluation
de tous les travaux soumis par un jury consti-
tué de spécialistes et de professionnels de la
photo. Dans une allocution prononcée lors de
la cérémonie de clôture de cet événement cul-
turel, qui a réuni 43 photographes de l'inté-
rieur et de l'extérieur de la wilaya, le directeur
de la maison de la culture, Mounir Mouissi, a
indiqué que ce salon, organisé par la maison
de la culture, a été "une occasion de rappro-
chement et de contact entre photographes". Il
s'agit, a-t-il ajouté, d'un salon "devenu une
tradition annuelle" pour traiter, chaque
année, des "différents aspects du patrimoine
culturel et touristique propre à chacune des
régions du pays".

LA CASBAH, UNE MUSE
INTEMPORELLE

JOURNÉES CINÉMATOGRAPHIQUES MILAH DE MILA
"Azita", meilleur documentaire et "Dhata Mara",
meilleur court métrage de fiction

"Azita" et "Dhata Mara"
ont été sacrés respective-
ment meilleurs documen-
taires et meilleurs court
métrage de fiction au
cours des journées natio-
nales Milah du documen-
taire et du court métrage
de fiction, clôturées mardi
soir à la maison de la cultu-
re de Mila. "Azita", dont le
réalisateur Djamel Bacha
de Tizi Ouzou aborde les
traditions de la femme
kabyle et ses activités de
tisserande, a été choisi
meilleur documentaire par
le jury du concours qui a
décerné la seconde place à
"El-Fouhoud Essoud fi El
Djazaïr" de Mohamed
Lamine Ben Loulou de
Mostaganem, et la troisiè-
me à "Eddor El-Meknoun fi
Rihab Bousemghoun" de
Abdessamed Chenafi
d'Oran. Dans la catégorie
de court métrage de fic-
tion, le jury s'est abstenu
de remettre le premier prix
après avoir relevé des
"fautes techniques" dans

toutes les œuvres en lice, a
affirmé son président Ali
Aïssaoui, qui a ajouté que
le second prix a été accor-
dé à "Dhata Mara" du réali-
sateur Ahmed Regad de la
wilaya de Nâama qui a
traité l'autorité paternelle
sur la fille y compris dans
le choix du compagnon de
sa vie. Le troisième prix a
été attribué à "Zahra",
court métrage signé par
Brahim Dendane de Sidi
Bel-Abbès. Le prix du jury
du court métrage de fiction
a été décerné à "El-
Khaoua" dans lequel la
réalisatrice Racha

Bencheikh 
El-Hocine de Mila a traité
la résistance du peuple
algérien à l'occupation
française. Deux prix d'en-
couragement ont été en
outre décernés aux films
de dessins animés "Leïla
Baydha" d'Issam Taachit
de Batna, et "Rassaïl
Leklek" de Antar
Daadouche de Mila. Selon
le président du jury, la
majorité des œuvres en
lice s'est distinguée par "la
qualité des thèmes traités
révélant les potentialités
de jeunes cinéastes de
talent".
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ENTRETIEN RÉALISÉ PAR
NABIL M.

Dernièrement, différentes régions
du pays ont observé plusieurs
averses de pluie. Peut-on dire qu'il
y a eu assez pour remplir les bar-
rages, en sachant que le taux de
remplissage a été estimé dernière-
ment à 36,9% ?

On n'a pas eu suffisamment
de pluie pour remplir les barrages.
Actuellement, on a des déficits un
peu partout. On a observé un défi-
cit de 31% à Tizi Ouzou, 50% à
Alger ; dans l'Oranie, c'est carré-
ment 70% de déficit, et à l'est, c'est
entre 20 jusqu'à 40% de déficit.
Les dernières quantités enregis-
trées sont autour de 51 mm à Tizi
Ouzou, 90 mm à Blida, Médéa et
Miliana ont aussi reçu beaucoup
d'eau, mais ce n'est pas encore
suffisant.

Peut-on s'attendre à d'autres
averses importantes dans les pro-
chains mois ?

On a eu de très grands apports
dans les barrages du centre et de
l'est du pays, mais ça reste insuffi-
sant, car aujourd'hui, on est à 50%
de ce qui aurait pu tomber en
moyenne dans la région. Les
pluies se sont concentrées surtout
sur le littoral. 

En cette période de l'année, le
taux de remplissage des barrages
était estimé à 31% alors que pour
l'année en cours, on est nette-
ment mieux avec plus de 36%. Si

on prend l'exemple du barrage de
Taksebt à Tizi Ouzou, nous
sommes nettement plus haut que
l'année dernière à la même pério-
de, soit 20 millions de mètres
cubes de plus. Pour les prévisions
des jours et mois à venir, la pério-
de de fin avril peut être importan-
te en averses, le mois de mars et
avril aussi. D'ailleurs, l'année der-
nière, on a eu de grosses averses à
l'ouest d'Alger, Bouharoun,
Khemisti, Bousmaïl, Koléa, avec
des pluies exceptionnelles. Il faut
dire que les grosses pluies tar-
dives sont intéressantes au sens
où elles peuvent sauver la saison.
La pluviométrie en Algérie a tou-
jours été très variable. 

L'Algérie dispose de plus de 80 bar-
rages au niveau national avec de
grandes capacités de remplissage.
Ces barrages sont-ils suffisants et
assez exploités pour répondre aux
besoins de la population ?

Le souci ne réside pas dans les
barrages, car tout ce qui arrive par
l'eau des pluies est retenu. Si vous

prenez oued El-Harrach, sur un
des bras qui passe par Hammam
Melouane, on retient l'eau et on le
transfère même vers le barrage
de Douéra. Par contre, ce qui vient
de Tablat, de Larbâa et de Sidi
Moussa, il n'existe pas de barrage
pour recevoir les flux d'eau qui
vont directement vers la mer.

Nous avons beaucoup de
pluies sur le littoral, mais ça part
directement à la mer. Il y a un très
bel exemple à Sebaou, où il y a un
transfert d'eau vers Taksebt. C'est
pareil pour oued Isser, il y a un
transfert de Beni Amrane vers le
barrage de Keddara, ainsi que le
surplus d'oued El-Hamiz qui est
aussi transféré vers le barrage de
Keddara. C'est des méthodes qui
sont très utiles pour la récupéra-
tion des eaux de pluie et qu'il faut
généraliser un peu partout.

Selon mes calculs, après les
pluies du début décembre jusqu'à
février, sur oued El-Harrach et
Oued Sidaou, on a eu 100 millions
de mètres cubes de pertes pour
chacun de ces oueds. Donc, ce

serait bien de retenir toute cette
eau dans l'oued avec des moyens
simples pour freiner l'écoulement
et faire en profiter l'agriculture,
surtout pour la région autour
d'oued El-Harrach et la Mitidja,
qui est une nappe très importante
dont il faut reconstituer les
réserves, car les niveaux sont des-
cendus très bas.

Pour les eaux usées, c'est
important aussi comme res-
sources, sachant que la capacité
de rejet des stations d'épuration,
c'est autour d'un milliard de
mètres cubes. De toute façon,
pour les régions de l'intérieur,
l'eau est récupérée d'une manière
naturelle, puisqu'elle retourne au
milieu naturel. Ce qui n'est pas le
cas pour les régions du nord
comme à Alger où l'eau va trop
vite à la mer. Dans ce cas, il faut
opérer de la récupération. Il faut
savoir aussi que les stations
d'épuration ne fonctionnent pas à
plein régime en été, car elles
reçoivent moins d'eau qui est
rejetée, ce qui permet à ces sta-
tions de faire un sur-traitement,
ce qui peut être utile surtout pour
l'agriculture. 

Avec les mesures prises par l'Etat,
notamment les stations de dessa-
lement et les forages des puits
entre autres, la bataille de l'eau,
qui est considérée comme une
source stratégique pour tous les
pays, peut-elle être gagnée à l'ave-
nir ?

Pour moi, le dessalement de
l'eau de mer est une option stra-
tégique qu'il faut mener d'une
manière raisonnable et réfléchie
sans précipitation, avec des réali-
sations de qualité pour que ça soit
pérenne et qu'on puisse les
exploiter en cas de besoin. Il y a
des centaines de mètres cubes
qui vont à la mer, en périodes de
fortes averses, alors qu'il y a une
année bonne et d'autres moins
bonnes en pluviométrie, alors il
faudrait faire des soudures,
comme dans l'agriculture, entre
les bonnes et les mauvaises
années de pluies. Avec le dessale-
ment et l'appoint des barrages et
des stations d'épuration et des
récupérations d'eau par-ci par-là,
tout est utile pour gagner la
bataille de l'eau. Il faut regarder
ce secteur d'une manière straté-
gique. 

La démographie fait que les
besoins sont plus importants et
les exigences également, avec
une hausse constante de la
consommation d'eau. Vous savez
que les moyennes annuelles de
pluviométrie à Alger, ce sont les
mêmes, au chiffre près, qu'à
Paris, autour de 800 mm de
pluies par an. Sauf qu'à Alger, il
pleut entre 70 et 90 jours par an,
alors qu'à Paris, c'est 260 à
280 jours par an. Alors, il faut
s'adapter à la répartition, en stoc-
kant les pluies pour les utiliser en
période de sécheresse.

N. M.

MALEK ABDESLAM, DOCTEUR EN HYDROGÉOLOGIE

«Il faut récupérer les eaux de pluie qui se déversent en mer»
«Actuellement, on a des déficits un peu partout. On a observé un déficit de 31% à Tizi Ouzou, 50% à Alger ; 
dans l'Oranie, c'est carrément 70% de déficit, et à l'est, c'est entre 20 jusqu'à 40% de déficit»

PAR M. MANSOUR

LA VOLONTÉ de réduire la dépendance
de l'Algérie aux hydrocarbures se manifeste
par une attention renforcée envers plu-
sieurs secteurs, au sein desquels l'agricultu-
re occupe une place prépondérante. Cette
démarche confère à ce dernier un rôle
essentiel au sein de la vision économique
présidentielle, soulignant la nécessité de
débureaucratiser sa gestion. Afin d'éclairer
de manière pertinente cette question,
notamment en ce qui concerne l'impératif
de débureaucratisation et de modernisation
de la gestion de ce secteur, nous avons solli-
cité les avis éclairés des experts Mohamed
Hamidouche et Akli Moussouni.

Le défi de la débureaucratisation, de
même que celui de la modernisation de la
gestion du secteur agricole, ont été au centre
des discussions du conseil des ministres,
dimanche. Au cours de cette réunion, le sec-
teur agricole a été clairement identifié
comme une priorité majeure, avec de
grandes attentes quant à son potentiel. Pour
réaliser cet objectif, le chef de l'Etat a préco-
nisé la suppression des obstacles et des
entraves liés à la gestion administrative et
bureaucratique, et surtout il a recommandé
d'éloigner ce secteur de la politique, tout en
favorisant une gestion plus "technique".

Interrogé sur les directives du président de
la République lors du conseil des ministres,
ainsi que sur les défis à relever pour débu-
reaucratiser le secteur de l'agriculture, l'ex-
pert Mohamed Hamidouche a soutenu que
l'éloignement du secteur de l'agriculture de
la politique passera inévitablement par la
transformation de l'agriculteur en opéra-
teur économique, avec tout ce que cela
implique. Selon lui, "l'agriculteur sera à
l'avenir considéré comme tous les autres
producteurs du secteur industriel et autres".

Et d'ajouter : "A l'avènement de cette
nouvelle vision, les rapports avec l'agricul-
teur changeront, de même que les politiques
de soutien évolueront vers des modèles plus

efficaces et moins empreints d'idéologie."
Par ailleurs, M. Hamidouche a également
évoqué la question de l'obligation de résul-
tats, soulignant que le futur modèle en ges-
tation favorisera la transparence.
"L'éloignement du secteur agricole de la
politique et l'abandon de la gestion bureau-
cratique pourraient favoriser une meilleure
régulation des prix, car chaque étape, de la
production à la vente au détail, pourrait être
évaluée et quantifiée", a-t-il soutenu.

En ce qui concerne la transition vers un
modèle de gestion plus technique, M.
Hamidouche met en avant un effet positif de
cette transition, en déclarant que ce change-
ment de paradigme permettra de passer

d'une "production de conjoncture", respon-
sable des fluctuations de prix et des périodes
creuses, à une production respectant les
normes en matière d'organisation et de
rotation agricole.

En outre, il a abordé l'importance de la
collecte d'informations, qu'il juge cruciale. A
cet égard, il a souligné l'importance de
mettre en place un système d'information
performant, qui intègre les données
recueillies à la fois par les méthodes tradi-
tionnelles et par les outils technologiques,
tels que l'imagerie satellite, afin de produire
des estimations fiables de la production.
Selon lui, il s'agit là d'un élément clé à maîtri-
ser pour véritablement donner une impul-
sion au secteur agricole.

De son côté, l'expert agronome Aki
Moussouni a souligné que le principal défi
auquel le secteur agricole est confronté rési-
de dans l'établissement des mécanismes de
gestion économique appropriés. "Il est
impératif de mettre en place les cadres juri-
diques nécessaires, les structures organisa-
tionnelles professionnelles adéquates, ainsi
que les dispositifs de valorisation des terri-
toires et du capital humain, ainsi que de
modernisation du matériel agricole, comme
étape préliminaire à tout processus de
débureaucratisation."

M. M.

DÉFI DE DÉBUREAUCRATISATION DU SECTEUR DE L'AGRICULTURE 

Ce que préconisent les experts 
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Le président du conseil de la nation, Salah Goudjil, a reçu, hier
au siège du conseil à Alger, le poète irakien Murtadha al-
Tameemi qui se trouve actuellement en Algérie, dans le cadre
d'une une tournée dans plusieurs wilayas jusqu'au 26 février,
indique un communiqué de la chambre haute du parlement.
Lors de cette rencontre, "le président du conseil de la nation
s'est félicité des relations historiques entre l'Algérie et l'Irak,
enracinées depuis le déclenchement de la révolution de
novembre, et de la profondeur des liens de fraternité et de
solidarité unissant les deux peuples frères, qui partagent un

riche legs culturel issu de civilisations humaines ancestrales".
Pour sa part, le poète irakien a exprimé sa joie de visiter l'Algérie
qu'il a qualifiée de "terre de la paix", et sa fierté de sa distinction
dans le pays des chouhada et le "bastion de la liberté, de la
dignité et de la sécurité", et il a également exprimé "sa fierté du
rapprochement culturel entre les peuples irakien et algérien,
ainsi que sa reconnaissance pour l'accueil qui lui a été réservé
dans les différentes institutions de l'Etat", depuis son arrivée en
Algérie pour prendre part au colloque de "la littérature arabe de
la résistance".

GOUDJIL REÇOIT LE POÈTE IRAKIEN 
MURTADHA AL-TAMEEMI

Boughali rencontre 
le président du Sénat
jordanien 
Le président de l'APN, Brahim Boughali, a
rencontré, hier, le président du Sénat jorda-
nien, Fayçal Al-Faïz, avec qui il a examiné les
moyens de renforcer les relations bilatérales
fraternelles, tout en mettant l'accent sur
l'importance de diversifier leurs domaines, a
indiqué un communiqué de la chambre
basse du parlement. Lors de cette rencontre,
qui s'est déroulée en présence de l'ambassa-
deur d'Algérie en Jordanie, Abdelkrim Beha,
M. Al-Faïz a souligné "la détermination de Sa
Majesté le Roi Abdullah II et de son frère, le
président de la République, M. Abdelmadjid
Tebboune, à maintenir la coordination sur
différentes questions d'intérêt commun, en
vue de promouvoir les relations entre les
deux pays frères et de les hisser au service
des intérêts communs et des questions
arabes justes", a précisé la même source.
La rencontre a également porté sur la situa-
tion actuelle dans la région et l'agression
sioniste brutale contre le peuple palestinien
en Cisjordanie occupée et dans la bande de
Ghaza. Pour sa part, le président de l'APN
s'est félicité des relations fraternelles "histo-
riques exceptionnelles entre les deux pays
frères", appelant à "les renforcer à tous les
niveaux, notamment au niveau parlemen-
taire et des investissements".

APN : séance plénière
aujourd'hui consacrée
aux questions orales

L'assemblée populaire nationale tiendra
aujourd'hui une séance plénière consacrée
aux questions orales destinées à des
membres du gouvernement, a indiqué hier
un communiqué de la chambre basse du
parlement. Ces questions concernent les
secteurs de l'habitat, de l'urbanisme et de la
ville, des transports ainsi que de l'environne-
ment et des énergies renouvelables, ajoute la
même source. 

PAR BRAHIM AZIEZ

LA SÉCURITÉ routière
revient sur le devant de la scène
à travers l'examen, hier, par le
conseil du gouvernement, de
l'avant-projet de nouveau code
de la route. Un texte qui vise à
"définir les règles relatives à
l'organisation de la circulation
routière et les éléments de la
stratégie nationale de sécurité
et de prévention des accidents
de la route", indique un com-
muniqué des services du pre-
mier ministre.

On se rappelle qu'en
novembre 2022, le ministre de
la justice et garde des sceaux,
Abderrachid Tabi, avait présen-
té un avant-projet du nouveau
code de la route devant la com-
mission des transports et des
télécommunications à l'APN.
Une mouture plus coercitive,
conformément aux instruc-
tions du chef de l'Etat qui, lors
du conseil des ministres qu'il
avait présidé le 11 septembre
2022, pour prendre des
mesures plus dures, compte
tenu des proportions prises par
le phénomène des accidents de
la route. C'est ainsi que le chef
de l'Etat avait donné instruction
pour l'application des peines les

plus lourdes pour les cas de
non-respect avéré du code la
route, une infraction qualifiée
de crime. 

Pour le ministre de la justice
et garde des sceaux, "ce nou-
veau projet, qui viendra rem-
placer la loi 01-14 relative à l'or-
ganisation de la sécurité routiè-
re, devra réviser à la hausse les
amendes, et maintenir les délits
énoncés dans le texte en
vigueur, en révisant leurs dis-
positions à travers "le durcisse-
ment des peines prévues", et en
attribuant un caractère crimi-
nel à certains actes dangereux,
à l'instar de la conduite dange-
reuse, avec le souci de parvenir
à des mesures coercitives
nécessaires, outre la pénalisa-
tion de certains autres, tel le

refus de présentation de la
pièce d'identité aux policiers.

Le projet en question com-
prendrait également "des dis-
positions à même de renforcer
la politique nationale de la sécu-
rité routière, notamment dans
ses volets relatifs à l'améliora-
tion du système de collecte et de
traitement des données en rap-
port avec les accidents de la
route, et l'amélioration du com-
portement des conducteurs",
selon le ministre de la justice.

Abderrachid Tabi ajoutait,
devant la commission des
transports et des télécommuni-
cations à l'assemblée populaire
nationale, que ce projet prévoit
aussi "l'introduction de sanc-
tions complémentaires, dont la
formation du contrevenant en

matière de sécurité routière
pour une durée définie par l'au-
torité compétente, outre la pos-
sibilité de confisquer le véhicule
utilisé dans le délit d'homicide
involontaire".

Sur ce point, le garde des
sceaux avait indiqué que "les
dispositions législatives sont
accompagnées de procédures
réglementaires et pratiques
décidées par le gouvernement,
dont la mise en place d'un plan
d'habilitation des feux de circu-
lation à travers le territoire
national, outre l'exploitation
des cartes de la gendarmerie et
la sûreté nationales sur les
zones à concentration d'acci-
dents, en plus de l'adoption des
tachymètres pour le transports
des personnes et des biens,
ainsi que la présence obligatoi-
re d'un chauffeur remplaçant
pour les longs trajets".

Mais ce que le ministre a
tenu à souligner, c'est la déter-
mination du gouvernement à
"faire face aux accidents de la
route", une action qui reste "un
effort continue et multilatéral
qui requiert l'adhésion de tout
un chacun, à savoir les écoles,
les mosquées et l'ensemble les
acteurs de la société civile".

B. A.

LE CONSEIL DU GOUVERNEMENT A EXAMINÉ HIER 
L'AVANT-PROJET DE LOI

Vers un nouveau durcissement
du code de la route 

Un raid des forces sionistes
simulé survenu hier dans la ville
de Nabatieh, au sud du Liban, a
suscité la terreur parmi les
enfants d'une école, ont rapporté
des médias.
Selon une vidéo publiée par les
médias libanais, des avions des
forces sionistes ont franchi le
mur du son et provoqué une
explosion sonore dans la ville de
Zabdine, dans le gouvernorat de
Nabatieh.
La vidéo montre que les élèves
d'une des écoles de la ville
étaient en pleurs, tandis que les
enseignants essayaient de les
calmer.
Une mère et sa fille sont tombées
en martyres plus tôt hier dans un
bombardement aérien des forces

sionistes sur la ville de Majdal
Zoun, dans la ville de Tyr, selon
des sources libanaises.
Au lendemain d'une agression
sioniste dévastatrice dans la
bande de Ghaza, l'entité sioniste
a comparu devant la cour inter-
nationale de justice pour la pre-
mière fois pour "des crimes de
génocide". 
Depuis le 7 octobre 2023, l'armée
sioniste mène une guerre dévas-
tatrice dans la bande de Ghaza,
faisant 29.313 martyrs et 69.333
blessés, des enfants et des
femmes pour la plupart, en plus
d'une catastrophe humanitaire
sans précédent et d'une destruc-
tion massive des infrastructures,
selon les autorités palesti-
niennes et les nations unies. 

Liban : un raid des forces sionistes
simulé terrifie les enfants dans 
une école du sud du pays

Le ministre de la pêche et des
productions halieutiques, Ahmed
Badani, a présidé hier une
réunion de coordination consa-
crée aux préparatifs de l'approvi-
sionnement du marché national
en produits halieutiques et aqua-
coles pendant le mois de rama-
dan, lors de laquelle il a enjoint de
couvrir les besoins du marché
national en produits halieutiques
pendant ce mois, indique un com-
muniqué du ministère. Lors de
cette réunion qui s'est déroulée
au siège du ministère en présence
de ses cadres et des directeurs de
la pêche de wilaya, ainsi que des
présidents des chambres de
wilaya par visioconférence, M.

Badani "a insisté sur la nécessité
de réunir toutes les conditions
favorables pour répondre aux
besoins du marché national en
produits halieutiques pendant le
mois sacré, en sus de la prépara-
tion et de l'équipement de tous les
points de vente directe relevant
des chambres de wilaya ou de
ceux se trouvant au niveau des
marchés de proximité, des mar-
chés de ramadan et des ports de
pêche", précise la même source.

Le ministre a également souli-
gné l'importance d'impliquer les
professionnels dans les cam-
pagnes de solidarité pendant ce
mois sacré, outre l'impératif de
mobiliser tout un chacun afin de

garantir l'abondance des produits
sur le marché et de réunir les
conditions d'organisation adé-
quates pour la commercialisation
des productions halieutiques
dans toutes les wilayas, et ce, en
coordination étroite entre les
directions, les chambres, les éta-
blissements d'approvisionnement
et les éleveurs aquacoles, dans le
cadre de la mise en œuvre des
instructions du président de la
République, qui "accorde un inté-
rêt particulier à la création de
meilleures conditions socioéco-
nomiques pour les citoyens,
notamment pendant le mois de
ramadan", conclut le communi-
qué.

Productions halieutiques : 
le ministre donne des 
instructions pour le ramadan
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